
ED 305-    ANO 04    -    R$ 2,50MARAVILHA  SÁBADO  15 DE NOVEMBRO DE 2014 WH3.com.br

C O M P R O M I S S O  C O M  O  L E I T O R ,  C O M P R O M I S S O  C O M  A  N O T Í C I A

Novembro Azul visa conscientizar 
sobre a importância da prevenção 
do câncer de próstata  

A saúde do homem 
levada a sério

HÁ VAGAS! 
M E R C A D O  D E  T R A B A L H O

Empresas e indústrias de Maravilha sofrem com 

a falta de mão de obra qualificada e a grande 

rotatividade de colaboradores, existindo em

nosso município grande demanda de vagas

para serem preenchidas  

Direção do CEUS esclarece 
suspensão dos trabalhos
Cursos de pós-graduação 
e profissionalizantes 
seguirão normalmente 
na instituição 

Vereadores da oposição 
questionam sobre a merenda 
nas escolas municipais

M A R A V I L H A

Esclarecimentos foram obtidos por meio de nota oficial 
encaminhada pela nutricionista responsável pela merenda das 
unidades escolares do município, Cristiane Chitolina Tremea

PÁGINAS A/14-15

PÁGINA A/19

PÁGINA M/02

PÁGINA V/06

PÁGINA A/24

Nova ação foi realizada na manhã de ontem (14) e resultou na prisão temporária dos 
acusados Douglas Budde, de 26 anos, e Gustavo Budde, de 22. Conforme o delegado, as 
investigações seguem intensas com o objetivo de cessar o tráfico de drogas em Maravilha

 Operação 

Ostentação

Polícia Civil prende 
mais dois acusados

Isabel Müller/ O líderRenata Mattia/ O líder
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Radar

COLÉGIO PEPERI
Transmitimos na íntegra o que nos 

foi repassado pelo Colégio La Salle Pepe-
ri, de Smoeste, para os interessados.

CONVITE
Aos Pais e Alunos de Maravilha e Região

A Direção do Colégio La Salle Peperi, de 
São Miguel do Oeste, vêm convidar pais e 
alunos de Maravilha e Região, interessados em conhecer a proposta 
pedagógica lassalista e ter informações sobre as matrículas 2015, para 
participarem de uma Reunião, a realizar-se no dia 17 de novem-
bro, às 19h, (segunda feira) nas dependências do colégio CEUS. 

Na certeza de contar com Vossa presença, desde já nos-
sos mais sinceros agradecimentos.                                

Atenciosamente,
 A direção

AnIverSÁrIoS
desejamos à prezada Geneci Cembranel (vimóveis) e ao empresário 

renato Sadi bauermann (rPm Pneus), destaques em nossa sociedade, 
votos de muitas felicidades pelos seus aniversários, que ocorreram na data 
de ontem (14), e ao amigo Laudivan Palinski (eco Jardim), que aniversaria 
hoje (15). A esses amigos, os nossos votos de saúde e muitas felicidades!

EXEMPLO DE
VITALIDADE

Ivo Pitanguy, o cirurgião 
plástico número um do mundo, 
está com 88 anos e continua 
com suas atividades normais, 
ou seja, fazendo cirurgias, par-

ticipando de festas, e não abre 
mão de tomar diariamente o seu 

uísque puro, como não dispensa a 
champanha. Põe vitalidade num ser 

humano! e muitos aos 60 já falam: 
“eu já dei o que tinha a dar”. A vida 
vai até o dia da morte. A força e ener-
gia, nós que temos de exercitá-la.

PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA
Hoje comemoramos a nossa proclamação. viva inten-

samente a data, com o espírito de brasilidade...

POSTOU NO FACEBOOK
o secretário da Administração do estado de Santa Catarina, derli 

Anunciação, registrou o seguinte: “Aumentou a inflação. Aumentou a 
energia elétrica. Aumentou a gasolina. Aumentou o diesel. Aumentou 
o número de miseráveis. Aumentaram os juros...”, e por fim, ironizou: 
“Tudo culpa do Aécio neves...”. Interessante o registro do secretário!

HIPoCondrÍACo?
muitas pessoas pensam que são hipocondríacas, 

mas o termo que mais se enquadra é de alarmista: 
não se imaginam, mas se veem uma coisa peque-
na, ou uma picada de mosquito, pensam que é um 
tumor. e como sofrem com o fruto da imaginação!
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Wolmir Hübner
a/03

LIÇÕeS de vIdA
“Amigo é quem te socorre, não quem tem pena de ti” 

(Thomas Fuller)

Bom fim de semana!

SOLON BITTENCOURT DEPAOLI
enviou-nos ofício enaltecendo o nosso papel nas eleições do último pleito, em nome 

da 58ª Zona eleitoral do Tribunal regional eleitoral de Santa Catarina. registrou o reco-
nhecimento e agradecimentos às nossas emissoras e ao jornal o Líder, por nós liderados. 
Agradecemos o reconhecimento e reafirmamos que o nosso propósito é um só, participar 
ativamente da nossa sociedade, levando sempre a informação correta. obrigado, meritíssimo!

500 mILHÕeS
Investigadores da operação Lava Jato, que se refere a propinas e desvio 

de recursos na Petrobras, calculam que vão recuperar r$ 500 milhões em 
acordos de delação premiada dos ilustres corruptos. brilhante o trabalho 
do ministério Publico Federal. o valor se refere à parte que um grupo de 
dez pessoas que colaboraram com a justiça para diminuírem suas penas.

eXAme de ordem
Amanhã (16) a ordem dos Advogados do bra-

sil (oAb), através da Fundação Getúlio vargas, 
aplica mais uma prova para ingresso dos bacha-
réis em direito na área da advocacia. Será a edi-
ção Xv. desejamos aos colegas muito sucesso e 
calma, e a nossa certeza de suas aprovações!

UNOPAR
O nosso amigo Silvio Zanin nos repassando informações importantes: 

 
os cursos de pós-graduação da Informar/Unopar - Polo de maravilha, qualificam ainda mais 

os profissionais para o mercado de trabalho. A Unopar oferece vários cursos para quem quer ter 
um diferencial no seu currículo. São mais de 40 opções disponíveis, nas áreas de Agronegócio, 
direito, educação, educação Física, Saúde, estética, Gestão, Políticas Sociais, meio Ambiente e TI. 
As inscrições são feitas pelo site e o aluno somente precisa ir ao polo de apoio para realizar suas 
provas presenciais e apresentação da monografia. realmente, não tem formação quem não quer.

Operação Ave 
de Rapina

A operação Ave de rapina tem por 
objetivo a desarticulação de organiza-
ção criminosa voltada para a prática 
de crimes contra a administração 
pública de Florianópolis. A investi-
gação comprovou a existência de um 
esquema de corrupção em Floria-
nópolis e Joaçaba. em um primeiro 
plano, foi comprovado que empresas 
especializadas em radares e lombadas 
eletrônicas simulavam concorrência 
em licitações com o apoio de servi-
dores, para garantir a elaboração de 
contratos com o poder público. em 
troca, pagavam mensalmente propina 
aos integrantes da organização cri-
minosa. A empresa Kopp Tecnologia 
do rS, que está sendo investigada pela 
fabricação dos radares, é a mesma 
que forneceu aqui em maravilha 
os controladores de velocidade.

ADVOCACIA PETRY
Tivemos o prazer de conhecer as instalações do escritório de 

advocatícia da colega Aline Petry, que atua em parceria com seu 
progenitor, martinho. Segundo nos foi informado, Aline deverá 
atuar no seu primeiro júri nos próximos dias em Cunha Porã. dese-
jamos a esses amigos muito sucesso na nova etapa de suas vidas!

SeGUro-deSemPreGo
o ministro da 

Fazenda afirmou 
que o governo 
está finalizando 
os estudos que 
resultarão em 
uma “redução 
importante” das 
despesas. está 
no foco desses 
ajustes um cor-
te nas despesas 
de benefí-
cios como o 
seguro-de-
semprego, auxílio-doença e abono salarial, 
que tiveram crescimento acelerado nos últimos 
anos. vamos ter um arrocho bem acentuado.

SAÍDA DESELEGANTE?
A ministra marta Suplicy (PT) pediu demissão 

do cargo, numa clara alusão ao péssimo relaciona-
mento da mesma com a presidente. Texto de sua 
carta: “desejamos que a senhora seja iluminada ao 
escolher a nova equipe, a começar por uma equipe 
econômica ‘independente’ [grifo nosso], experiente 

e comprovada, que resgate a 
confiança e credibilidade 

ao seu governo e que, 
acima de tudo, esteja 

comprometida com 
uma nova agenda de 
estabilidade e cresci-
mento”. Põe farpa na 
sua carta! Conturba-

da a sua saída. marta 
volta ao Senado, e 

vamos acompanhar 
a sua atuação...
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Há um ditado que diz “quem procura acha”. Serviu durante muito tempo 
como uma indicação de que bastaria se colocar “à disposição” de alguma coi-
sa, para que as coisas, naturalmente, acontecessem. Hoje não mais é assim. 
Quem estiver “preparado” certamente encontrará um bom local para traba-
lhar. o mercado de trabalho está seletivo. Possui oferta, mas condiciona seu 
preenchimento à melhor qualificação para sua mão de obra. o mercado não 
mais possui espaços para “treinar, qualificar, capacitar” seus já empregados, 
pois precisa de respostas imediatas. o mundo está literalmente “voando” e, o 
mercado de trabalho, dentro dessa onda, está a “mil por hora”. o que fazer en-
tão? Se qualifique! Invista seu dinheiro, mesmo que seja pouco, numa melhor 
qualificação. Se capacite na área em que atua. deixe de trocar seu celular por 
aquele “da moda”, comprar aquela “roupa bacana”, adquirir aquele “carrão” e 
invista primeiro em você, na sua qualidade de vida, na sua qualificação e capa-
citação profissional, pois, no futuro, os frutos serão abundantes. não adianta 
reclamar do “mercado de trabalho”. ele é, por natureza, extremamente seleti-
vo. o problema é seu, está contigo. Se não fores bom, não encontrarás coloca-
ção no mercado de trabalho que seja condizente com tuas aspirações. muitos 
aguardam e prezam pela “sorte”. A sorte nada mais é do que a experiência, o 
conhecimento, que se transformam em oportunidade. esteja preparado para 
que “as coisas efetivamente LHE aconteçam”. nós acreditamos em você! e você?

Opinião
a/04
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Há 20 anos maria pensa em montar uma 
loja. Sua avó era costureira, e ela tem belas 
lembranças da infância, quando ajudava na 
venda e na entrega das peças. A avó faleceu 
logo após o avô. Segundo os familiares, não 
suportou a saudade - nada a ver com o cân-
cer maligno. e a ideia de negócio desapare-
ceu com ela. maria, no entanto, mantém vivo 
o sonho de montar uma loja de roupas, exa-
tamente como a sua avó queria.

João tem outro sonho: quer que o filho 
seja um doutor. médico, se deus quiser. Pode 
ser advogado também. João afirma que não 
teve oportunidade de estudar, pois teve que 
trabalhar desde a adolescência. Passou por 
muitas dificuldades em função da falta de 
estudo e dos consequentes trabalhos bra-
çais. mas, bem ou mal, sempre conseguiu 
manter a família. no entanto, imagina para o 
filho um futuro diferente.

Quantos Joãos e quantas marias você já 
conheceu? Quantos desses sonhadores você 
já viu, que há anos vislumbram um futuro 
perfeito? os sonhos são justificados, mas 
é preciso lembrar de um detalhe: o mundo 
mudou e vai continuar mudando. As pessoas 
também mudaram. e consequentemente a 
economia e o mercado de trabalho também 
estão completamente diferentes.

maria está cega há décadas: acha que 
sabe fazer e vender o que o consumidor 
quer ou gosta. não sabe que hoje, na mesa 
do jantar, a filha de 13 anos ensina a mãe 
como se vestir. maria mal percebeu a força 
avassaladora do comércio eletrônico. e nem 
desconfia da irrelevância que algumas lojas 
assumiram, simples intermediárias exposi-
toras de produtos.

e no caso de João? Será que percebe que 
formam-se inúmeros doutores, mas que 
poucos são bem sucedidos? Será que João 
entende que, ultimamente, o trabalho au-
menta enquanto os empregos diminuem? 
ou o pior: será que o filho quer ser um dou-
tor? Será que o primogênito não tem um 
sonho mais forte que o do pai, mas é uma 
pessoa tão boa e grata que prefere seguir re-
signado o caminho imaginário desbravado 
no travesseiro?

É preciso entender melhor o mundo, ou 
um sonho antigo pode se tornar um pesade-
lo. A falta de informação gera negócios nati-
mortos o tempo todo. ou pior: já pensou o 
peso do seu desejo se tornar a miséria do seu 
filho mais querido?

os sonhos 
impossíveis

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br
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Luciane Mozer
Fique por Dentro

Férias: o destino ideal para cada bolso
o ano está chegando ao fim e, com ele, vem 

a expectativa das férias. nada como tirar alguns 
dias para relaxar e renovar as energias para o ano 
que irá começar. Para facilitar a escolha do seu 
destino, listamos algumas dicas de acordo com 
o valor que o turista tem disponível para gas-
tar. A opção por uma boa agência de viagem é 
o primeiro passo para um descanso tranquilo. 
depois é preciso calcular os gastos com alimen-
tação e passeios a fim de evitar surpresas desa-
gradáveis. Confira então o destino indicado para 
cada bolso:

Faixa de renda de R$ 2 mil: esse orça-
mento combina com Foz do Iguaçu. o valor do 
pacote com aéreo, sete noites de hospedagem, 
taxas inclusas e possibilidade de pagamento 
em até 10 vezes sem juros gira em torno de r$ 
1.200 dependendo da cidade de origem. Agre-
gue a este orçamento uma visita às Cataratas do 
Iguaçu associada à maior atração interna, o ma-
cuco Safari, cujo valor é de r$ 210,10 (r$ 45,00 
do transporte até as Cataratas + r$ 25,10 da en-
trada no parque + r$ 140 do macuco). É possível 
ainda esticar sua viagem para conhecer o país 
limítrofe, Paraguai, o paraíso das compras. o 

Leva&Traz custa r$ 45,00, mas é possível ir em 
ônibus urbanos pagando apenas r$ 3,00. visite 
também o templo budista de Foz, o maior da 
América Latina. A entrada é gratuita, e a vista 
de Foz e de Ciudad del Este (cidade paraguaia) 
que se tem dali é, de fato, impagável! Além das 
inúmeras esculturas budistas, é um bom local 
para relaxar, em um momento mais introspecti-
vo de sua viagem. Quanto às refeições, uma boa 
pedida é o duCheff  restaurante, localizado no 
centro de Foz, na rua Almirante barroso. o self 
service custa em torno de r$ 10,00. Uma opção 
boa e barata.

Faixa de renda de R$ 3 mil: Um pacote 
para buenos Aires com passagem aérea e cinco 
noites de hospedagem com café da manhã em 
quarto duplo custa em torno de r$ 2 mil. o sim-
ples fato de estar em outro país já é, por si só, 
uma grande atração. outro grande diferencial 
da cidade portenha é a gama de atrações gra-
tuitas. Para mencionar alguns exemplos: Casa 
Rosada e Plaza de Mayo; Calle Florida e Ga-
lerías Pacífico, Avenida de Mayo e Plaza del 
Congresso, Cemitério de recoleta, Feira de San 
Telmo, Caminito, Puerto Madero e Livraria 

El Ateneo Grand Splendid. É diversão que não 
acaba mais. Invista em um show de tango no 
Café Tortoni. São vários espetáculos em cartaz 
quase que diariamente. o valor gira em torno 
de r$ 55,00. Uma visita ao teatro Colón, um dos 
mais antigos da categoria “teatros de ópera” da 
América Latina, é também recomendado. o in-
vestimento para visitá-lo é de cerca de r$ 30,00. 
reserve uma faixa de r$ 20,00 por refeição para 
comer em restaurantes como o Ugi’s, Fitz roll 
e nac & Pop. Um cardápio mais sofisticado as-
socia-se ao “Tomo 1”, restaurante instalado no 
Hotel Panamericano, a poucos passos do obe-
lisco. Por cerca de r$ 80,00 é servido um menu 
de degustação caprichado, com direito a meia 
garrafa de vinho por pessoa (da rutini, uma co-
nhecida bodega de mendoza).

Faixa de renda acima de R$ 4 mil: 
Aqui nossa sugestão é orlando. o pacote com 
oito noites de hospedagem e passagens aéreas 
fica em torno de r$ 3.300. A cidade remete ao 
encantado mundo de World Disney World, 
o qual resgata a fantasia dos contos de fada e a 
alegria de personagens como Mickey Mouse e 
Pato donald. A visita ao parque, com ingresso 

válido por 5 dias, tem o valor de USd 304,00 e 
USd 284,00, valores para um adulto e para uma 
criança (até 10 anos), respectivamente. A pausa 
para as refeições pode ser realizada ali mesmo, 
no parque temático Magic Kingdom. os valo-
res de café da manhã, almoço e jantar variam 
entre USd 15 a USd 60, cada. entre os mais ba-
ratos estão os restaurantes Columbia Harbour 
House e o Prince Eric’s Village Market.

em se tratando de experiências de viagens 
únicas e ampla assistência de turismo, a encon-
tre Sua viagem (www.encontresuaviagem.com.
br) fornece pacotes de viagem e serviços que 
abrangem desde passagens rodoviárias e aéreas 
a seguro de viagem, passando por hospedagem, 
locação de veículo e cruzeiros. Ter uma agên-
cia de viagem de sua confiança, comprometida 
com a satisfação do cliente, é vital para o sucesso 
das férias. o turista inteligente é aquele que pla-
neja cada detalhe. Feito isso, a separação entre 
você e seu destino será apenas o voo, o trajeto 
rodoviário ou quiçá a embarcação. boa viagem!

Henrique Mol, especialista em turismo e 
sócio-fundador da encontre Sua viagem, fran-
quia de turismo

o Tribunal de Justiça do Paraná (TJPr) manteve sentença que reconheceu 
companheira de falecido como sua única herdeira. em ação de inventário, o TJPr 
negou provimento a recurso interposto pelos irmãos e por ex-esposa do morto.

Inconformados com a decisão de primeira instância, os irmãos recorreram 
ao TJPr pleiteando seus direitos na partilha dos bens, por considerarem que tais 
bens foram adquiridos anteriormente à união estável vivida pelo falecido, e que 
a ex-esposa do falecido também possui direito na partilha dos bens, pois estes 
teriam sido sonegados quando da realização do divórcio.

da inconstitucionalidade do art. 1.790, III, do Código Civil - Para o desembar-
gador relator ruy muggiati, o teor da discussão central trata de direito Sucessório 
envolvendo os irmãos do falecido e a companheira sobrevivente, em razão de in-
existir ascendentes e descendentes vivos do de cujus. Segundo ele, o fundamento 
principal para o pedido de reforma da decisão é a suposta desarmonia existente 
entre a decisão de primeira instância e a declaração de constitucionalidade do 
artigo 1.790, III, do Código Civil, pelo Superior Tribunal de Justiça (STJ), quan-
do do julgamento da Arguição de Inconstitucionalidade no recurso especial nº 
1.135.354/Pb.

o magistrado explicou que o STJ não chegou a apreciar a inconstitucional-
idade desse dispositivo legal, pois, por maioria de votos, o incidente de incon-
stitucionalidade não foi conhecido. Já o Órgão especial do TJPr, em 2009, recon-
heceu a inconstitucionalidade do inciso III, do artigo 1.790, do Código Civil, por 
haver uma desigualdade de tratamento entre o companheiro e o cônjuge, em 
afronta ao preceito constitucional do artigo 226, parágrafo terceiro da Constitu-
ição Federal, o qual confere tratamento paritário ao instituto da união estável em 
relação ao casamento.

no mesmo sentido, o desembargador afastou a aplicabilidade do inc. III, do 
art. 1790, do CC, e admitiu a aplicação das regras sucessórias do cônjuge sobre-
vivente ao companheiro, equiparando a companheira e a ex-esposa, inclusive na 
condição de herdeiro necessário, ao lado dos descendentes e ascendentes. “nes-
sa perspectiva, inexistindo descendentes e ascendentes vivos do de cujus, a com-
panheira herda na integralidade os bens deixados pelo falecido, uma vez que ao 
caso aplica-se o inc. III, do artigo 1829, do Código Civil, que afasta os colaterais da 
concorrência da herança”, disse.

ele observou, ainda, que mesmo que a companheira não tenha direito à her-
ança como meeira, já que o regime aplicável é o da comunhão parcial de bens e 
inexistem bens adquiridos durante a união, terá direito à totalidade da herança 
como única herdeira necessária viva, pois “inexiste previsão legal de concorrên-
cia desta com os colaterais”, assegurou.

Questão de alta indagação - Quanto ao pedido da ex-esposa, pleiteando sua 
participação como meeira nos bens que foram sonegados quando da partilha, o 
magistrado entendeu que a ação de inventário já estava “bastante conturbada” e 
não comportava outras discussões. Além disso, a questão da sonegação de bens 
mostrava-se de alta indagação e implicaria no retorno do processo para o juiz 
de primeira instância.  “o artigo 984 do Código de Processo Civil dispõe que as 
questões que demandarem alta indagação ou dependerem de outras provas de-
verão ser remetidas às vias ordinárias, como ocorre no presente caso”, assegurou. 

Fonte: Assessoria de Comunicação do IBDFAM

Companheira é equiparada a esposa 
e fica com integralidade da herança

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA
Cunha Porã 

Tre-SC mantém 
condenação de diretor 
escolar por compra de votos

os juízes do Tribunal regional 
eleitoral de Santa Catarina (Tre
-SC) mantiveram, por unanimi-
dade, a sentença que condenou o 
diretor escolar de Cunha Porã por 
oferecer e dar vantagem para ob-
ter os votos para os candidatos a 
prefeito e vice da cidade, nas elei-
ções de 2012. da decisão, publica-
da na terça-feira (11) no acórdão 
30252, cabe recurso ao Tribunal 
Superior eleitoral (TSe).

o diretor escolar está sendo 
acusado de compra de votos por 
entregar, durante o período elei-
toral de 2012, cestas básicas que 
seriam provenientes da assis-
tência social da cidade e, ainda, 
pedir votos para os candidatos 
a prefeito e vice de Cunha Porã, 
Jairo rivelino ebeling e douglas 
Gollmann, respectivamente, logo 
após a entrega. 

o ministério Público apresen-
tou denúncia e requereu a conde-
nação do diretor escolar alegando 
que as provas produzidas eviden-
ciam que praticou o crime elei-
toral, tendo restado comprovado 
que o réu infringiu por duas vezes 
o art. 299 do Código eleitoral. 

Segundo a acusação, o fato de 

que outras famílias tenham rece-
bido as cestas básicas na escola, 
sem conotação política no ato, 
não afasta a ocorrência de crime 
eleitoral. 

em defesa, o réu alegou ino-
cência e sustentou a ocorrência 
de denunciação caluniosa, des-
tacando que os depoimentos das 
testemunhas da acusação estão 
cheios de contradições. entre os 
argumentos, disse que não falou 
de política na entrega das cestas 
básicas, que deixou claro que as 
doações vinham da rádio Ira-
cema, que apenas ao ir embora 
entregou um santinho pedindo 
apoio ao seu candidato, o que é 
um direito seu, e entrou com re-
curso contra sentença que o con-
denou pela prática do art. 299 do 
Código eleitoral.

o juiz relator, Hélio do valle 
Pereira, manteve a decisão do juiz 
eleitoral da 83ª Zona eleitoral – 
de Cunha Porã (SC), Samuel An-
dreis, que condenou em primei-
ra instância o diretor escolar ao 
cumprimento da pena privativa 
de 1 ano e 4 meses, e a substituiu 
pela prestação de serviços à co-
munidade ou entidade pública, e 

prestação pecuniária de 5 salários 
mínimos em favor de alguma en-
tidade beneficente a ser indicada. 

 “Pode haver - e de fato há - um 
grau distinto de repulsa na con-
duta daquele que ostensivamen-
te pretende um voto e de outro 
que, de forma delicada, associa 
um voto à entrega de uma vanta-
gem. Só que retorno ao antes dito: 
o crime de corrupção eleitoral se 
caracteriza pelo fornecimento de 
benefício no afã de se colher um 
voto. É o caso. Assim conheço, 
mas nego provimento ao recurso”, 
destaca o relator. 
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RENATA MATTIA 

Foi realizada na segunda-feira 
(10) a segunda sessão de caráter 
ordinário da Câmara de vereado-
res de maravilha. Sob a presidência 
do vereador Ivo badia, o projeto de 
lei (PL) 066/2014 – que autoriza a 
abertura de crédito adicional suple-
mentar no valor de r$ 1.113.500,00, 
foi aprovado por unanimidade e 
em segundo turno. 

vários assuntos foram debati-
dos na palavra livre pela edilidade 
maravilhense. A vereadora eliana 
maria Simionato (PT) destacou o 
valor de ter a população presente 
da Câmara de vereadores, frisan-
do a importância de efetivar pro-
fissionais com especialização e 
experiência na área pública. “Pro-
fissionais com especialização na 
área pública já trazem certa segu-
rança para o município e a popu-
lação, pois esses profissionais já 
veem com um olhar diferenciado, 
falando especificamente na área da 
Saúde. mas infelizmente no último 
concurso que tivemos em maravilha 
não tivemos a prova de títulos em 
avaliação”, disse. Por fim, a verea-
dora do PT questionou novas inter-
venções no loteamento na área do 

seminário. “mais uma vez estavam 
mexendo na área, fechando açudes 
e as fontes. As consequências pu-
deram ser sentidas nas chuvas que 
aconteceram na última semana, 
aonde as mesmas avenidas sofre-
ram com os alagamentos”, destacou. 

Janir Antônio Signor (PSdb) 
afirmou os novos valores que ma-
ravilha estará recebendo pelo Fun-
do de Participação dos municípios 
já em 2015. “Já trouxe várias vezes 
esse assunto à tribuna, e defendo 
que maravilha deve ter aproximada-
mente 28 mil habitantes. os dados 
do IbGe estão em desacordo com 
a nossa realidade”, disse. Conforme 
Signor, a partir de 2015 o município 
receberá mais r$ 300 mil no orça-
mento geral do município, além da 
parcela de 1% do FPm. 

Janir destacou a instalação dos 
novos radares na br-282. “Preci-
samos de melhores condições nas 
nossas brs. A instalação dos rada-
res é mais uma forma de captar di-
nheiro fácil. Isso é uma vergonha”, 
afirmou. 

o vereador Láurio Stieler (PP) 
disse estar preocupado com algu-
mas situações em maravilha, e já 
no primeiro momento pediu es-
clarecimento acerca das denúncias 

recebidas na última semana. “Atra-
vés de pais de alunos das escolas 
públicas, recebemos a denúncia de 
que está faltando condições da me-
renda escolar. em algumas escolas 
faltam frutas, e em outras passam a 
semana inteira comendo somente 
bolachas. As nossas crianças de-
vem ser prioridade em maravilha, 
ainda mais que recebemos a deno-
minação de Cidade das Crianças”, 
disse. 

Stieler destacou a falta de vagas 
nas creches. “não podemos admi-
tir tanta falta de vagas nas creches 
em maravilha. em conversa com 
um pai que buscou uma vaga esta 
semana, o mesmo afirmou que as 
responsáveis falaram que somente 
em janeiro haverá uma resposta se 
terá vaga ou não. em uma família 
aonde pai e mãe trabalham, o que 
fazer com as crianças que não têm 
creche para ficar?”, indagou. 

o líder do governo, odair José 
batistello (Pmdb), afirmou que a 
falta de vagas nas creches é uma 
grande preocupação da atual ad-
ministração. “Temos na lista de es-
pera mais de 120 crianças para as 
creches em maravilha, esta tam-
bém é uma grande preocupação 
nossa”, destacou. batistello apre-

sentou uma futura solução para 
esta problemática. “Sabe-se hoje 
que o terreno aonde hoje funciona 
o prédio do CeJA é do município, 
então uma das alternativas seria 
transferir a escola raymundo veit 
para o prédio do CeJA, e fazer o 
prédio do raymundo creche, sen-
do que na época este foi constru-
ído para ser uma creche. Agora, 
esta é uma decisão entre municí-
pio e estado e que não diz respeito 
a nós. deve-se haver um acordo 
entre os poderes”, afirmou. Ainda, 
conforme o vereador, este foi um 
assunto que já gerou muito des-
conforto. “Sabemos que algumas 
pessoas da comunidade do bairro 
Progresso se revoltaram com esta 
proposta, sendo que a mesma ain-
da está em estudo. São ideias para 
melhorar as condições das nossas 
crianças, mas certamente tudo 
isso será feito somente após con-
sulta aos moradores, professores e 
alunos. É somente uma ideia que 
surgiu”, destacou. 

o presidente da Câmara de ve-
readores, Ivo badia, disse ser con-
trário a esta ideia. “não podemos 
tirar a escola do bairro Progresso, 
pois ela trás identidade ao bairro. 
vamos esperar vir o projeto de lei, 

se este vier, para que possamos 
adentrar as discussões. e sobre 
as vagas nas escolas, não são so-
mente as do município que estão 
em falta, na outra semana precisei 
matricular o meu filho na 1ª série 
do ensino fundamental, cheguei 
às 6h e já estava na ficha 26, então 
este é um problema que está em 
praticamente todas as escolas, es-
taduais e municipais”, salientou. 

doraci Felisiak (PSd) disse es-
tar feliz com a conscientização dos 
homens do novembro Azul. “Fica-
mos felizes que todos estão ade-
rindo à campanha de prevenção e 
conscientização”, destacou.

A vereadora marclei Grando 
(Pmdb) enfatizou várias con-
quistas que os vereadores mara-
vilhenses estão trazendo para o 
município, graças ao trabalho em 
parceria que todos estão realizan-
do, afirmando ainda que buscará 
respostas sobre a merenda esco-
lar. “Por isso faz-se necessário ter-
mos vereadores da oposição, pois 
quando estamos ao lado da admi-
nistração, denúncias como a falta 
de merenda não chegam até nós. 
estaremos averiguando esta situa-
ção, para dar uma resposta à nossa 
população”, disse. 

Foi autorizado esta semana o pagamento 
de uma emenda parlamentar de autoria do 
deputado federal Celso maldaner (Pmdb/
SC), junto ao ministério da Saúde, no valor de 
r$ 400 mil para investimento no município de 
maravilha. “os recursos, que já estão disponí-
veis, serão utilizados na reforma da unidade 
de nutrição e dietética do Hospital São José, 
mantido pela Sociedade beneficente Hospita-
lar de maravilha”, destacou o deputado. 

em contato com a diretora do Hospital São 

José de maravilha, neiva Schaefer, a mesma 
ressaltou que com este valor serão reformados 
os ambientes que incluem o lactário e a cozi-
nha. “Com a reforma, a equipe de nutrição terá 
mais autonomia e eficiência para a preparação 
das refeições aos internos no hospital, além de 
outros serviços próprios desse setor”, destacou. 

neiva disse ainda que a obra já foi licitada 
e dentro de 20 dias será  iniciada. “Por se tratar 
de um setor muito importante para o hospi-
tal, agilizamos os procedimentos licitatórios, 

e daremos início o quanto antes nas obras. 
estamos somente aguardando a liberação da 
ordem de serviço”, afirmou.

A diretora ainda agradeceu ao empenho 
do parlamentar. “o deputado está sempre tra-
balhando ao nosso lado, nos ajudando com 
essas emendas para reformas e melhorias im-
portantes na nossa instituição. Agradecemos 
pelo apoio prestado, e com certeza, com esta 
reforma, todos os maravilhenses serão os be-
neficiados”, finalizou.

MELHORIAS

Poder Legislativo

os valores para a reforma são provenientes de emenda parlamentar de 2011, de autoria do deputado federal Celso 
maldaner (Pmdb/SC), e que teve liberação esta semana

Setor de nutrição do Hospital São José será 
reformado 

vereadores debatem diversos assuntos durante sessão   

Valor para 
a reforma 

do setor de 
Nutrição é 

proveniente 
de emenda 

parlamentar 
liberada 

nesta 
semana  

Ascom/ Deputado Celso Maldaner
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Direto ao Ponto

PROCON: PRODUTOS E SERVIÇOS 
LIDERAM OCORRÊNCIAS

dias atrás conversei com minha professora Lucíola Lopes nerillo, 
coordenadora do Procon de São miguel do oeste. o assunto, que começou 
sobre a visita à cidade da Unidade móvel do Procon, terminou abordando 
outros assuntos importantes. Um deles, que me chamou especial atenção, 
foi um trabalho de conclusão de curso feito por uma acadêmica, a jovem 
Carine Ludwig, onde se constatou que 85% das ações do Procon envolve 
fornecimento de produtos e/ou serviços. e destas, sabe qual o tipo de ação 
que lidera? Claro! Problemas envolvendo operadoras de telefonia. dos 
85% atendidos, 60% dizem respeito a operadoras de telefonia, que mesmo 
sofrendo multas e processos, não deixam de exercer práticas abusivas. 
Seguindo com nosso assunto, a coordenadora do Procon se reportou 
também aos outros problemas, que envolvem principalmente aquisição 
pela internet, onde sites desconhecidos continuam causando problemas. 
outra situação a alertar o consumidor diz respeito a preços muito bai-
xos, que devem gerar desconfiança, quando são mostrados pela grande 
rede. Como dicas, evite pagar com boletos, opte pela compra no cartão, 
e veja bem, compra parcelada, pois traz um pouco mais de segurança e 
possibilidade de ressarcimento. dicas importantíssimas. e quero aqui 
conclamar os amigos prefeitos de locais onde não existe o órgão, para 
que busquem ações para colocar Procons em seus municípios também. É 
muito importante, e um trabalho muito especial e competente que é feito. 

o CrIme nÃo ComPenSA
diante do quadro desenhado por conta da fraude no leite, muitas em-

presas de  laticínios, que outrora esperavam levar alguma vantagem, amar-
gam prejuízos (e amargarão ainda mais) incalculáveis. As últimas notícias 
inclusive mostram a tentativa da Laticínios mondaí em tentar adimplir as 
dívidas que restaram com muitos produtores. mas onde quero chegar, di-
zendo que o crime não compensa? Simples, caro leitor. A perda da credibi-
lidade faz com que qualquer lucro que possa ter sido amealhado antes, por 
conta da fraude, não apenas se perca como advenha um prejuízo muito 
maior. Uma perda de credibilidade da marca, ruptura de laços comerciais, 
perda de mercado de grandes centros, e finalmente, uma situação falimen-
tar. ou seja, literalmente o crime não compensa, e quem acha que pode 
burlar a vigilância por certo tempo, está redondamente enganado, porque 
a fiscalização tem pego praticamente todos aqueles que ficam de safadeza 
com o produto, adulterando-o. Agora, vão gastar muito mais para se de-
fender na justiça das falcatruas que fizeram, sem falar que as empresas en-
volvidas dificilmente (ou quase impossivelmente) irão recuperar sua cre-
dibilidade junto ao mercado. entenderam porque o crime não compensa?

CLARO PECA NOVAMENTE 
NA quALIDADE DAS 
LIGAÇÕES TELEfÔNICAS

novamente a operadora Claro tem pecado quanto à qualidade dos 
serviços oferecidos aos usuários, especialmente no que diz respeito às liga-
ções telefônicas. Antes de trazer à baila este comentário, procurei me in-
formar para ver se, em primeiro lugar, não era problema do meu aparelho 
ou da minha linha telefônica. não é. várias pessoas me relataram o mesmo 
problema. Ligações que simplesmente caem, ruído no meio da ligação 
que faz muitos desligarem e tentarem novamente, ligações onde um dos 
interlocutores simplesmente não ouve o outro, e problemas de sinal ma-
culam a credibilidade da operadora. Fico à vontade para falar porque não 
uso apenas esta operadora, e estes problemas relatados aqui não tenho 
verificado em relação às outras operadoras que 
utilizo. É preciso melhorar a qualidade 
deste serviço prestado, pois cada vez 
que o telefone é desligado, ou que 
forçosamente o usuário precisa 
desligar e ligar outra vez, está 
gastando seus créditos ou au-
mentando sua despesa men-
sal. deixo à disposição este 
espaço para que os responsá-
veis pela operadora Claro se 
manifestem. mas o que prefiro 
é que haja melhoria na qualida-
de do serviço oferecido, motivo 
deste comentário que ora faço. 

O CONTROLE QUE VIROU DESCONTROLE
Quem gosta de fazer umas comprinhas na Argentina está se sentindo ultimamente desestimulado a fazer este 

tipo de turismo. Tudo por conta dos procedimentos adotados na aduana Argentina, cobrando uma série de pro-
cedimentos dos brasileiros que vão adentrar o vizinho país. estes procedimentos, que outrora não eram exigidos, 
acabam causando transtornos para entrar e para sair. Perde-se imenso tempo na aduana para entrar, e se perde 
algum tempo também para “registrar” a saída. Por conta destas medidas, muitos brasileiros que gostam de fazer 
algumas compras estão deixando de lado irem até bernardo de Irigoyen e, consequentemente, quem mais perde 
com tudo isso, é o comércio do lado de lá. Alguns estão inclusive mudando o roteiro e se deslocando a San Pedro, 
já que o procedimento na aduana do lado Argentino, depois da ponte da 282 em Paraíso, é mais rápido por conta 
de haver menos pessoas. Inclusive, registre-se que restam menos de 400 metros para haver a completa pavimenta-
ção asfáltica na “ruta” que segue do lado de lá, até o município de San Pedro (isto sem falar que o asfalto é um ver-
dadeiro tapete, muito diferente da rodovia horrível que leva até dionísio Cerqueira). Todavia, estas medidas são 
literalmente um “tiro no pé” para o comércio argentino, na tríplice fronteira. Inclusive, segundo informações que 
foram publicadas na Acaert notícias, pelas emissoras do grupo WH Comunicações, Arnaldo borteze, que é chefe 
da Inspetoria da receita Federal 
de dionísio Cerqueira, disse 
que é uma medida que favorece 
a clandestinidade do comér-
cio, já que não há estrutura do 
lado Argentino para exercer a 
fiscalização como eles estão se 
propondo. o país vizinho não 
tem estrutura humana e nem 
física para este procedimento. 
Além do que, muitos gendar-
mes argentinos são extrema-
mente chatos, mal educados e 
arrogantes, parecendo estarem 
fazendo um favor a nós brasi-
leiros, justamente aqueles que 
estão sustentando o comércio 
do lado de lá. novamente digo: 
azar do comércio do lado de 
lá, que já está perdendo. 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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em maravilha cinco locais foram destinados à realização 
do exame

Provas são aplicadas 
em mais de 1.700 
municípios brasileiros

ENEM 

mais de seis milhões de brasilei-
ros prestaram as provas do exame 
nacional do ensino médio (enem) 
no último fim de semana. o enem 
2014 foi realizado em 1.752 municí-
pios no sábado (8) e domingo (9).

no total, oito milhões e setecen-
tas mil pessoas se inscreveram para 
a prova, sendo que o índice de abs-
tenção foi de 28,6%, abaixo da taxa 
de 29% registrada na edição anterior. 
o número de pessoas que fizeram as 
provas foi cerca de 24% mais alto que 
em 2013, quando cinco milhões de 
candidatos compareceram ao exa-
me.

Aproximadamente 2.587 alu-
nos estavam inscritos para realizar a 
prova em maravilha, sendo que este 
número incluiu alunos de outros mu-
nicípios da região. no município as 
provas foram realizadas na escola de 
educação básica nossa Senhora da 
Salete, na escola de educação bási-
ca João XXIII, na escola de educação 
básica Santa Terezinha, no Centro 

Portões foram fechados exatamente às 13h nos dois dias

Ilaine Rohden/O Líder 

educacional mundo Infantil (CAIC) 
e no Campus Aproximado da Unoesc 
de maravilha.

em 2014 pelo menos 1.519 pes-
soas foram eliminadas durante a 
aplicação das provas. desses, 236 fo-

ram eliminados por uso de celular. o 
gabarito oficial do enem 2014 foi dis-
ponibilizado na quarta-feira (12), no 
site do Instituto nacional de estudos 
e Pesquisas educacionais Anísio Tei-
xeira (IneP). 

Novos aprendizados
Alunos da e.e.b. João XXIII aprendem 
a cultivar plantas medicinais 

os alunos da 7ª série do ensino 
fundamental, juntamente com a 
professora de Ciências diana Pe-
retto, na escola de educação básica 
João XXIII, construíram uma horta 

medicinal com plantas que podem 
auxiliar a escola no tratamento e/ou 
prevenção de doenças mais comuns 
e de menor gravidade, possibilitan-
do assim acesso alternativo da cura 

pelo poder das plantas medicinais.
“Com o projeto os alunos adqui-

riram maior conhecimento sobre as 
plantas medicinais e seus benefí-
cios”, concluiu a professora.

 Divulgação

Alunos aprendem a cultivar e utilizar plantas medicinais

nÓS e A boLA
durante muitos anos fui narrador de futebol, ativiade que 

me fez conhecer o mundo. durantes aqueles anos todos, convivi 
muito proximamente com uma expressão: - Pô, cara, se aque-
la bola não tivesse batido na trave, teríamos ganhado o jogo!

o sujeito que assim falou – ou que ainda fala – cul-
pa a bola pela derrota. Coitada da bola. A bola é sempre 
a culpada pela derrota dos frouxos e oprimidos da fal-
ta de talento. nunca se deve falar em sorte, sorte é a vitó-
ria que abana para os melhores. vale para tudo na vida.

vivemos culpando a “bola” por todas as nossas derrotas. 
no futebol, a bola que entra em nosso próprio gol chutada 
por um dos nossos zagueiros, não tem nenhum culpa pelo gol 
contra. A culpa é do desastrado que a chuta para o lado er-
rado. vale para tudo na vida. o guri que não sabe a resposta 
certa à pergunta do professor na prova, não pode culpar a pro-
va – a bola – tem culpar a si mesmo por ter estudado pouco. 
não existe prova difícil, existem alunos que estudam pouco.

Pessoas “feias”, sem nenhum glamour físico, costumam ser 
muito amadas. Quer dizer, falta-lhes a bola do jogo das atra-
ções, a beleza física, mas lhes sobra a graça de saber jogar o jogo 
das seduções, do fazer-se amar pelas virtudes dos invisíveis... 
em tudo, com tudo, é assim. Que as pessoas parem de culpa 
a “bola” em suas vidas, olhem-se no espelho e lá estará a ver-
dadeira bola do gol contra, do gol perdido: a bola murcha.

Sim, eu sei, dói muito admitir que somos uns pernas-de-pau em 
muitos momentos do jogo da vida, melhor então é culpar a “bola”, 
os outros. Isso alivia? Pode ser, mas no fundo sabemos que o que 
nos faltou não foi sorte, foi graça, habilidades, talento. Pobrezinha 
da “bola”, sempre a culpada pela derrota dos perdedores da vida.

VISITA
Passei alguns dias de férias em balneário Camboriú. num 

dos passeios, passei à frente de uma casa com um cartaz tão 
verdadeiro quanto o fim do mundo. dizia assim: “visita é como 
peixe, depois de dois dias começa a feder”. na mosca. e se expli-
ca. Há “desatentos” que chegam, se abancam, pintam e bordam, 
esgotam a paciência dos da casa e depois simplesmente vão 
embora. Que não venham, chatos! São daqueles que sujam e não 
limpam, comem e nada repõem na geladeira, uns porres. regra 
absolutamente geral. e, pior de tudo, vale para muitos filhos e 
suas esposas, noras, e suas crias, netos. muito desagradáveis. não 
têm dinheiro para um hotelzinho? Fiquem em casa, porres!

ELES
Sento num banco à beira da praia e me irrito. na areia, junto 

ao mar, um pivete, uns cinco anos, dirigindo um carrinho mo-
torizado, acelerando, mandando ver, e o pai do pivete à frente, 
correndo. e na calçada, com a mãe, uma menina da mesma 
idade empurra um carrinho com uma boneca. Imagino que aos 
12 anos o pivete já terá as chaves do carro do frouxo do pai, e a 
menina vai estar se preparando para gestar e cuidar da casa e dos 
filhos... essa a regra. dá nisso que anda por aí, loucuras e muitos 
ansiolíticos, gente frustrada e infeliz... Por que não fazer o con-
trário, a guriazinha na direção e o pivete com a boneca? Hein?

fALTA DIZER
Uma pedagoga sugere na Folha que as escolas criem co-

rais para os jovens... ela deve ter bebido. Imagine esses abo-
bados dos celulares nas mãos cantando em coral. Isso é 
coisa do passado, quando os jovens ainda eram “jovens”.
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oração para evocar deus
Sou filho (a) de deus. basta dizer “deus” para que meus pen-

samentos cheguem a ele. Quando estou enfrentando um problema 
difícil, basta me concentrar e mentalizar deus, que Sua sabedoria 
me guia imediatamente para a solução. deus, muito obrigado (a).

da revista risõ Sekai Junia (mundo Ide-
al, ed. Jr), XXXIv, 5/3, pp. 28-29

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

durante a explanação, estiveram presentes autoridades do 
Poder executivo, Legislativo, associados, colaboradores e 
público em geral 

Cooperativa regional Auriverde 
apresenta projeto de expansão 

MARAVILHA

empresas de telefonia, internet 
e Tv por assinatura terão de garantir 
ao consumidor o acesso a informa-
ções padronizadas sobre os preços e 
os planos de serviços que praticam. 
A partir desta segunda-feira esses 
dados deverão ser publicados em 
seus sites de forma gratuita e pa-
dronizada para que o usuário possa 
fazer comparações entre as ofertas. 
A nova regra está prevista na regula-
mentação do setor, que é fiscalizado 
pela Agência nacional de Telecomu-
nicações (Anatel).

Paralelamente, as operadoras 
também terão de ampliar o prazo 
de armazenamento de todas as re-
clamações, pedidos e solicitações 
feitos às prestadoras de serviço por 
seus usuários. em vez de dois anos, 
como ocorre atualmente, essas in-
formações devem ser guardadas 
pelo prazo mínimo de três anos, sem 
nenhum tipo de ônus para o consu-

midor.
Ao exigir a apresentação de for-

ma padronizada sobre os preços dos 
serviços oferecidos pelas empresas, 
a Anatel também espera reduzir as 
dificuldades que o consumidor en-
frenta na hora de comparar pacotes 
oferecidos pelas empresas.

As novas regras fazem parte do 
regulamento Geral de direitos do 
Consumidor de Serviços de Teleco-
municações (rGC), que entrou em 
vigor em julho e que ainda terá novas 
exigências às empresas, a partir de 
março e setembro do ano que vem.

Historicamente, as empresas de 
telecomunicações costumam fre-
quentar o topo do ranking do índice 
de reclamações feitas por consu-
midores. o brasil fechou setembro 
com 278,1 milhões de celulares 
ativos, o equivalente a 136,9 linhas 
para cada 100 habitantes, segundo 
informações da consultoria Teleco.

Estado

Telecomunicações

Exportação de mel de SC para 
Europa e EUA ultrapassa 3 
mil toneladas

Consumidor poderá comparar 
preços de operadoras

Santa Catarina exportou cerca 
de três mil toneladas de mel para 
países da europa e estados Unidos 
no último ano. outras três mil tone-
ladas foram vendidas em território 
catarinense. A expectativa dos api-
cultores é de que o resultado seja 
superado na próxima safra em até 
30%. A colheita é feita entre outubro 
de 2014 e fevereiro do ano que vem.

o estado é o segundo maior pro-
dutor de mel do país e conta com 30 
mil famílias dedicadas à apicultura. 
Conforme os apicultores, o cresci-
mento do setor é reflexo dos inves-
timentos que estão sendo feitos em 
tecnologia e no aumento do núme-
ro de colmeias. nos últimos cinco 
anos a produção em solo catarinen-
se dobrou.

Atualmente Santa Catarina tem 
cerca de 350 mil colmeias instaladas 
em propriedades rurais e aproxima-

damente 15% dos produtores expor-
tam seus produtos para o mercado 
externo. Uma família de Anitápolis, 
na Grande Florianópolis, mantém 
a criação de abelhas há mais de 30 
anos e conta com 35 apiários. eles 
estimam que a produção passe de 
12 mil toneladas neste ano para 18 
mil em 2015.

Divulgação

Em 2014 a produção chegou a seis 
mil toneladas em solo catarinense. 
Próxima safra deve superar resultado 
alcançado nos últimos 12 meses

RENATA MATTIA 

na noite da quarta-feira (12) o 
presidente da Cooperativa regional 
Auriverde, Claudio Post, juntamente 
com os colaboradores, apresenta-
ram aos chefes do executivo, prefei-
ta, rosimar maldaner, e vice-prefei-
to, Sandro donati; aos vereadores, 
presidente, Ivo badia (Pmdb), do-
raci Felisiak (PSd), eliana maria Si-
mionato (PT), eder moraes (Pmdb), 
Janir Antônio Signor (PSdb), mar-
clei Grando (Pmdb) e Sergio bou-
rscheid (PPS); aos secretários da Ad-
ministração; associados; e público 
geral, um projeto para a expansão 
das áreas da Cooperativa Auriverde 
em maravilha. 

o presidente, Claudio Post, res-
saltou os números de crescimento 
da cooperativa nos últimos 15 anos. 
“os crescimentos foram significa-
tivos e aconteceram de maneira 
rápida, tanto no quesito produção 
como arrecadação. As tecnologias, 
hoje, também são muitas, e a cada 
dia que passa surge no mercado 
produtos com mais qualidade, pro-
porcionando melhores condições 
aos nossos associados. e a coopera-
tiva, para continuar alcançando nú-
meros expressivos de arrecadação, 
deve caminhar de acordo com o que 
o mercado procura, com produtos e 
materiais de qualidade e tecnologia”, 
destacou. 

Pensando nessas inovações, os 
presentes puderam conhecer, após 
rápida apresentação, o projeto da 
direção da cooperativa para a cons-
trução de uma nova sede em mara-
vilha. “estamos aqui para apresentar 
este projeto, e da mesma forma, so-
licitar o apoio necessário dos órgãos 
competentes do município de mara-
vilha”, frisou o presidente. 

Novas instalações
de acordo com o projeto, a 

construção da nova sede seria em 

duas etapas, sendo que o prazo para 
conclusão da obra pode chegar a 20 
anos. num primeiro momento, a 
Cooperativa foi projetada para estar 
numa área de aproximadamente 36 
hectares, sendo construída, na pri-
meira etapa, toda a área adminis-
trativa, laboratório de análises, dois 
tombadores com capacidade de 100 
toneladas cada, um secador 250 – 
com capacidade de 30 mil sacas/dia, 
e um secador 400 – com capacidade 
para 50 mil sacas/dia. Serão construí-
dos seis silos pulmão, com capacidade 
de 60 sacas/dia; 20 silos de armazena-
gem – com capacidade para um mi-
lhão de sacas; um armazém graneleiro 
- com capacidade de 330 mil sacas; e 
dois silos para quirera - com capacida-
de de 20 mil sacas.  

Conforme prévia do projeto, a pri-
meira etapa custaria em torno de r$ 
38.722.000,00. “e com essa nova estru-
tura, estimamos um faturamento de r$ 
70 milhões/ano”, destacou o presidente. 

Pronunciamentos
o presidente do Legislativo, Ivo ba-

dia (Pmdb), agradeceu a Cooperativa 
Auriverde por acreditar em maravilha, 
e principalmente pela apresentação 
deste projeto arrojado e inovador. “É 
muito gratificante ver o nosso municí-
pio sendo valorizado industrialmente. 

Colocamos o Poder Legislativo à dis-
posição da cooperativa para o que for 
necessário, principalmente para tirar 
este projeto do papel no menor tempo 
possível”, destacou. 

A prefeita, rosimar maldaner, 
destacou os números da cooperativa. 
“Sabemos que, conforme o município 
cresce, as indústrias devem acompa-
nhar este crescimento, e bem como o 
presidente falou, as novas tecnologias, 
para que possamos atingir todos os 
mercados, tanto interno como externo. 
Sinto-me feliz pela explanação des-
te grande projeto para o município, e 
agora temos que sentar para analisar 
as possibilidades que o município tem 
para contribuir com a Cooperativa”, 
concluiu. 

Para finalizar, o secretário de Indús-
tria, Comércio e Turismo de maravilha, 
Gelson rossetto, agradeceu a Coopera-
tiva regional Auriverde pela explana-
ção do projeto, e destacou que a reu-
nião foi em detrimento de um roteiro 
de visitas que o secretário, juntamente 
com a prefeita e o vice, estão realizando 
nas indústrias e empresas de maravi-
lha. “Agradecemos por trazerem essas 
novidades para o nosso município, 
principalmente para o nosso setor 
industrial. estaremos trabalhando 
em parceria para que este projeto se 
torne realidade”, finalizou. 

Presidente explanou para as autoridades o projeto de expansão da Cooperativa 
Regional Auriverde 

Renata Mattia/ O Líder
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Coloque a lealdade e a confiança acima de 
qualquer coisa; não te alies aos moralmente 
inferiores; não receies corrigir teus erros...” 

CONFÚCIO

3º FEIRÃO DO EMPREGO EM FLORIANóPOLIS
o feirão, realizado nos dias 12 e 13, das 9h às 17h, na estrutura montada 

na Avenida Paulo Fontes, em Florianópolis, teve entrada gratuita. 
Foram ofertadas cerca de 3.500 vagas nos setores de serviços, contact 

center, recursos humanos, farmácia, comércio, estágios, hotelaria, 
supermercados, comércio, alimentação, restaurantes e construção civil, 
inclusive para oportunidades de estágio para ensino médio e superior 

para estudantes. A previsão do assessor técnico do Instituto de Geração de 
oportunidades (Igeof ), Luiz volli, é de preenchimento de mil vagas, sendo 

que algumas já selecionaram os candidatos no local e os trabalhadores 
saíram com a carteira assinada. Quem não conseguiu emprego nos dias 

do feirão teve seu currículo cadastrado no banco de oportunidades 
municipal (bom), projeto que será inaugurado até o fim do mês no box 

46 do mercado Público. boa ideia para copiarmos aqui no oeste.

Laticínios Mondaí anuncia 
fechamento da empresa

A Indústria Laticínios mondaí anun-
ciou em nota oficial, divulgada na tarde 
desta terça-feira (11), o fechamento total 
da empresa. em nota emitida aos agri-
cultores, movimentos sindicais e aos fun-
cionários, a direção da empresa anun-
ciou a paralisação das atividades para a 
reorganização da empresa, para que a 

mesma seja vendida, ou sejam obtidos 
os recursos através de financiamentos 
e investidores para a sequência dos tra-
balhos. no documento a direção também 
informa que os bens da indústria, in-
cluindo equipamentos e veículos, foram 
bloqueados pela justiça de Três Passos, 
no rio Grande do Sul.

81% CONTRATAM PESSOAS 
COM DEFICIÊNCIA Só 
PARA CUMPRIR A LEI
Uma pesquisa da Associação brasileira 
de recursos Humanos (AbrH) nacional 
realizada com 2.949 profissionais do 
setor apontou que 81% dos recrutadores 
contratam pessoas com deficiência “para 
cumprir a lei”. Apenas 4% declararam 
fazê-lo por “acreditar no potencial” e 
12% o fazem “independente de cota”. 
Para Teresa Amaral, superintendente 
do Instituto brasileiro dos direitos da 
Pessoa com deficiência, este é um dos 
principais problemas da inclusão desses 
profissionais no mercado de trabalho 
no país. A Lei 8213/91 determina que 
empresas de 100 funcionários ou mais 
incluam de 2% a 5% dos seus cargos com 
beneficiários reabilitados ou pessoas 
portadoras de deficiências habilitadas na 
seguinte proporção: até 200 empregados, 
2%; de 201 a 500 empregados, 
3%; de 501 a 1.000 empregados, 
4%; e de 1.001 em diante, 5%.

NEGOCIAR É PEDIR, E “AS 
MULHERES NÃO PEDEM”
Será que homens e mulheres têm uma 
maneira diferente de negociar? essa 
indagação alimentou um painel de 
discussão sobre mulheres e negócios 
em recente congresso sobre o tema 
promovido pela Wharton University of 
Pennsylvania. “As mulheres não pedem”, 
disse Jean Clemons, professora de 
comunicação de gestão na Wharton. “os 
homens pedem as coisas — emprego, 
aumento, projetos, participações — duas 
ou três vezes mais do que as mulheres”. 
de acordo com Clemons, as mulheres 
temem que se pedirem o que desejam 
isso lhes fará parecer pessoas negativas, 
arrojadas demais ou impositivas. 
Contudo, Clemons acrescenta que é 
fundamental pedir aquilo que se deseja: 
quando alguém se candidata ao seu 
primeiro emprego, se não pedir o salário 
que acredita merecer, isso pode introduzir 
uma defasagem em sua remuneração que 
o acompanhará pelo resto de sua carreira.

EXPANSÃO DA JBS EM 
SÃO MIGUEL

o prefeito de São miguel do oeste, João valar, 
esteve com o governador, raimundo Colombo, 

juntamente com o diretor de operações da JbS, 
Ivan Fernandes Siqueira. A reunião tratou do 

projeto de expansão da unidade do frigorífico da 
JbS Foods em São miguel do oeste, investimento 

de mais de r$ 100 milhões, gerando novos 
empregos e fomentando também a cadeia 

produtiva de suínos, que envolve todo o extremo-
oeste catarinense. o local de expansão é próximo 
da atual unidade, localizada na Linha Cruzinhas, 

e pertence à epagri. nos próximos dias uma 
equipe do estado, com apoio da municipalidade, 

estará em São miguel do oeste para vistoriar 
a área, mapear o local e iniciar as tratativas. 

EXPORTAÇÃO DE MEL DE SC 
PARA EUROPA E EUA ULTRA-

PASSA 3 MIL TONELADAS
Santa Catarina exportou cerca de três mil 

toneladas de mel para países da europa e estados 
Unidos no último ano. outras três mil toneladas 

foram vendidas em território catarinense. o 
estado é o segundo maior produtor de mel do 

país e conta com 30 mil famílias dedicadas à 
apicultura. nos últimos cinco anos a produção 
em solo catarinense dobrou. Atualmente Santa 

Catarina tem cerca de 350 mil colmeias instaladas 
em propriedades rurais e aproximadamente 15% 

dos produtores exportam seus produtos para o 
mercado externo. A expectativa dos apicultores 
é de que o resultado seja superado na próxima 

safra em até 30%. A colheita acontece entre 
outubro de 2014 e fevereiro do ano que vem.

TORFRESMA REALIZOU 
SUA 3ª SIPAT 

A Torfresma Industrial realizou, nesta 
semana, a 3ª Semana Interna de Prevenção 

de Acidentes de Trabalho (Sipat). o tema 
abordado para esta terceira edição é 

“Trabalho seguro, responsabilidade de todos”. 
o evento, que também corrobora com o 

novembro Azul, teve sua abertura oficial 
nesta manhã no Clube Comercial, e contou 

com a presença do médico Geovani delevati, 
que abordou o tema saúde do homem. 

outros temas abordados durante a semana 
foram ergonomia, segurança em máquinas 

e equipamentos, trânsito e motociclistas. 
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Feira foi realizada na Praça Padre José bunse durante o 
sábado (8) 

Produtos da Amarap são 
comercializados em feira 

COMODIDADE 

ILAINE ROHDEN

Artesanato com madeira e com 
tecido, crochê, biscuit, rancho em 
miniatura e trabalhos de natal. estes 
foram alguns dos produtos que estive-
ram à disposição da comunidade ma-
ravilhense e região na feira promovida 
pela Associação dos Artesões e Artis-
tas Plásticos (Amarap) de maravilha.

A feira foi realizada no sábado (8), 
na Praça Padre José bunse, durante 
todo o dia. na ocasião 11 associados 
comercializaram seus produtos. “A 
feira é uma maneira direta de os clien-
tes terem contato com nós, artesãos”, 
comentam. 

de acordo com os artesãos, o obje-
tivo da feira foi aproximar os produtos 
dos clientes, uma vez que no sábado o 
comércio maravilhense ficou aberto 
até às 16h e a sede da Amarap não está 
localizada no Centro, ficando fora da 
rota dos consumidores. “Ao invés de 
fazermos a feira na sede, como sem-
pre fazemos, trouxemos os produtos 
mais próximos, oportunizando mais 
comodidade para o cliente”, destacam 
os artesãos.

A sede da Amarap está localizada 
na rua Jorge Lacerda, próximo à gara-
gem da prefeitura, sendo que durante 
a semana o atendimento é feito em 
horário comercial. “Convidamos a 
todos para conhecerem o trabalho da 
Amarap e fazer suas aquisições e en-
comendas”, frisam os artesãos.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Feira foi realizada na Praça Padre José Bunse 

Produtos natalinos foram confeccionados pelos artesãos 

ERRATA

na edição 304, veiculada no sábado (8), na chamada de capa Salvo por “Anjos da Guarda”, houve um equí-
voco quando nos referimos aos procedimentos para a obstrução das vias aéreas da criança, sendo o correto 
dizer que os procedimentos foram para a desobstrução das vias aéreas. Certos da compreensão, colocamo-
nos à disposição dos leitores.  

na terça-feira (11), às 19h, a es-
cola de educação básica Professor 
Silvio romero, em parceria com 
a Secretaria de educação, Centro 
de referência e Assistência Social 
(CrAS) e Conselho Tutelar de bom 
Jesus do oeste, realizou o II Café 
Família e encontro de Pais e Filhos, 
com mostra das atividades desen-

volvidas durante o ano letivo. 
o evento contou com a presença 

dos palestrantes Jacinta Imig, que é 
assistente social, e Sergio ribeiro, 
que é terapeuta. A diretora e profes-
sora Cristiane Sansigolo agradece a 
presença de todos os pais presentes, 
em especial a participação efetiva 
dos professores.

Bom Jesus do Oeste 

Maravilha 

Escola Silvio Romero realiza 
II Café Família e Encontro 
de Pais e Filhos

Fundação Nova Vida fez entrega 
de cadeiras de rodas e kits de 
artesanato

Promoção 

Informar realiza matrícula 
premiada 2015/1

A Informar educação, entreteni-
mento e eventos Ltda está realizando 
a matrícula premiada. Poderão parti-
cipar da promoção os alunos calou-
ros da Unopar - Polo de maravilha, 
e os alunos regularmente matricula-
dos no semestre 2014/2.

Alunos calouros que efetivarem a 
matrícula em um dos cursos da Uno-
par até o dia 18 de dezembro deste 
ano concorrerão a um Smartphone 
Samsung Galaxy Pocket neo. os alu-
nos regularmente matriculados no 

semestre 2014/2 que renovarem a 
matrícula no curso frequentado na 
Unopar - Polo de maravilha, até o dia 
8 de janeiro de 2015 concorrerão a 
outro Smartphone Samsung Galaxy 
Pocket neo. 

  Sorteios
o sorteio do prêmio dos calouros 

matriculados até dia 18 de dezembro 
será realizado no dia 20 de dezem-
bro. Já o sorteio do prêmio dos ve-
teranos que renovarem a matrícula 

até o dia 8 de janeiro será realizado 
no dia 13 de janeiro. Ambos às 10h, 
nas dependências da Informar, com 
participação aberta ao público.

os prêmios deverão ser retirados 
na sede da Informar educação, en-
tretenimento e eventos Ltda, no pra-
zo máximo de 30 dias a partir da data 
do sorteio. o resultado oficial, com 
nome dos contemplados, será pu-
blicado no site www.informar.com.
br e disponibilizado na secretaria da 
Informar.

ISABEL MüLLER

na tarde de quinta-feira (13) o 
presidente da Fundação nova vida, 
Joaquim Coelho Lemos, e sua equipe 
estiveram em maravilha, na Secretaria 
de desenvolvimento regional (Sdr), 
para realizar a entrega de cadeiras de 
rodas e kits de artesanato para os mu-
nicípios da região.

Ao todo, foram 28 cadeiras de ro-
das, sendo duas de banho, 20 adapta-
das, três motorizadas, uma digitaliza-
da e um scooter. os beneficiados são 
dos municípios de São João do oeste, 
Saudades, Serra Alta, Tigrinhos, Pi-
nhalzinho, romelândia, São miguel 
da boa vista, maravilha, mondaí, nova 
erechim, Cunha Porã, Cunhataí, bom 
Jesus do oeste e Campo erê. 

Além das cadeiras, foram distribuí-
dos seis kits artesanato, dois para Irace-
minha, dois para maravilha e dois para 
romelândia. o secretário regional, val-
ci dal maso, salientou que o trabalho 
que vem sendo desenvolvido pela 
Fundação nova vida é grandioso e 
de tamanha importância. “essa ações 
que o governo vêm fazendo através 
da Fundação são de pouco valor em 
nível de estrutura física, mas repercu-
tem e beneficiam diretamente as pes-
soas que mais necessitam”, afirma.

de acordo com o presidente, Jo-
aquim Coelho Lemos, a Fundação 
tem o apoio integral do governo do 
estado e por isso estão conseguindo 
desenvolver esse trabalho. “nosso 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam as entregas das cadeiras de rodas 

Elzira Assmann, de Maravilha, foi 
beneficiada com um scooter  

carro-chefe são as cadeiras de rodas 
e encontramos em todos os lugares 
pessoas que necessitam de cadeiras 
especiais, motorizadas, ou até mes-
mo uma cadeira simples. A Fundação 
também atende outros programas, 
mas procuramos dar prioridade total 
às cadeiras, pois recebemos inúme-
ros pedidos todos os dias e gostaría-
mos de atender quem necessita mais 
rápido, mas para isso precisamos de 
mais verbas. Ficamos gratificados por 
exercer essa função, cada família vai 
ter a sua vida melhorada, cada usu-
ário vai ter uma qualidade de vida 
melhor, e é por isso que a nossa equipe 
está aqui”, destacou.  



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de novembro de 2014

A 
próstata é uma glândula 
que só o homem possui 
e que se localiza na par-
te baixa do abdômen. 
ela é um órgão muito 

pequeno, tem a forma de maçã e se 
situa logo abaixo da bexiga e à frente 
do reto. A próstata envolve a porção 
inicial da uretra, tubo pelo qual a 
urina armazenada na bexiga é eli-

minada. A próstata produz parte do 
sêmen, líquido espesso que contém 
os espermatozoides, liberados du-
rante o ato sexual. 

no brasil, o câncer de próstata 
é o segundo mais comum entre os 
homens (atrás apenas do câncer de 
pele não-melanoma). em valores 
absolutos, é o sexto tipo mais co-
mum no mundo e o mais prevalente 

em homens, representando cerca de 
10% do total de cânceres. Sua taxa 
de incidência é cerca de seis vezes 
maior nos países desenvolvidos em 
comparação aos países em desen-
volvimento. 

mais do que qualquer outro 
tipo, é considerado um câncer da 
terceira idade, já que cerca de três 
quartos dos casos no mundo ocor-
rem a partir dos 65 anos. o aumento 
observado nas taxas de incidência 
no brasil pode ser parcialmente jus-
tificado pela evolução dos métodos 
diagnósticos (exames), pela melho-
ria na qualidade dos sistemas de 
informação do país e pelo aumento 
na expectativa de vida. 

Alguns desses tumores podem 
crescer de forma rápida, espalhan-
do-se para outros órgãos e podendo 
levar à morte. A grande maioria, po-
rém, cresce de forma tão lenta (leva 
cerca de 15 anos para atingir 1 cm³ 
), que não chega a dar sinais duran-
te a vida e nem a ameaçar a saúde 
do homem. 

Estimativa de novos casos: 

68.800 (2014)
Número de mortes: 13.129 

(2011 - SIM)
 
Já está comprovado que uma 

dieta rica em frutas, verduras, legu-
mes, grãos e cereais integrais, e com 
menos gordura, principalmente as 
de origem animal, ajuda a diminuir 
o risco de câncer, como também de 
outras doenças crônicas não trans-
missíveis. nesse sentido, outros há-
bitos saudáveis são recomendados, 
como fazer, no mínimo, 30 minutos 
diários de atividade física, manter o 
peso adequado à altura, diminuir o 
consumo de álcool e não fumar.

A idade é um fator de risco im-
portante para o câncer de prósta-
ta, uma vez que tanto a incidência 
como a mortalidade aumentam sig-
nificativamente após os 50 anos. 

Pai ou irmão com câncer de 
próstata antes dos 60 anos pode 
aumentar o risco de se ter a doença 
de 3 a 10 vezes, comparado à po-
pulação em geral, podendo refletir 
tanto fatores genéticos (hereditá-
rios) quanto hábitos alimentares ou 

estilo de vida de risco de algumas 
famílias.

Portanto, lembre-se, após os 45 
anos faça anualmente seu exame de 
toque retal deixando o preconceito 
de lado e diagnosticando precoce-
mente alterações que podem apa-
recer. Com isso, o tratamento conse-
gue ser curativo em 90% dos casos. 

Para doença localizada, cirurgia, 
radioterapia e até mesmo observa-
ção vigilante (em algumas situações 
especiais) podem ser oferecidos. 
Para doença localmente avançada, 
radioterapia ou cirurgia em com-
binação com tratamento hormonal 
têm sido utilizados. Para doença 
metastática (quando o tumor origi-
nal já se espalhou para outras partes 
do corpo) o tratamento de eleição é 
a terapia hormonal.

A escolha do tratamento mais 
adequado deve ser individualizada 
e definida após discutir os riscos e 
benefícios do tratamento com o seu 
médico.

fonte: Instituto Na-
cional do Câncer

 E-mail: redação@jornalolider.com.br
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

CÂnCer de PrÓSTATA
Divulgação
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Durante esta semana foi divulgada pesquisa de que coloca a indústria 
de Santa Catarina com maior participação no emprego do país

Falta de 
mão de obra 

e rotatividade 
dos colaboradores 

preocupa as empresas 

n
os últimos anos o 
brasil apresentou a 
menor taxa de de-
semprego da última 
década, sendo 4,6%. 
Com grande parte da 

população economicamente ativa, o conjunto de emprega-
dos e pessoas em busca de trabalho diminui, segundo o Instituto 

brasileiro de Geografia e estatística (IbGe). nove em cada dez em-
presas brasileiras têm dificuldades para contratar mão de obra - esses 
dados fazem parte da 2ª edição do estudo Carência de profissionais 
no brasil, da Fundação dom Cabral. A pesquisa mostra que a escas-
sez de profissionais capacitados é o principal entrave para 83,23% de-
las. “A solução para preencher as vagas é diminuir o rol de exigências 
curriculares, principalmente para cargos de nível técnico”, apontou a 
pesquisa. 

os coordenadores da pesquisa afirmam que o desencontro de va-
gas e profissionais é retrato de um cenário de pleno emprego no país, 
agravado pelo desalinhamento que existe na formação profissional 
em relação à demanda existente. “Caso nada seja feito, segundo ele, 
projetando uma possível pesquisa em 2016, o mercado de trabalho 
brasileiro enfrentará uma situação paradoxal, em que se tem muita 
oferta, mas sem responder à demanda”, ressaltam. 

A realidade em Maravilha 
Passar pelas empresas de maravilha e avistar uma faixa com o di-

zer “Temos vaga” tornou-se comum nos últimos tempos. A dificulda-
de de contratação de mão de obra não é somente registrada em gran-
des centros, a Cidade das Crianças, com mais de 20 mil habitantes, 
também vive essa realidade. 

nesta semana a equipe de reportagem do jornal o Líder conver-
sou com diretores e responsáveis pelos setores de recursos Humanos 
de indústrias e empresas maravilhenses, para entender as principais 
dificuldades encontradas na hora da contratação. Falta de qualifica-

ção e a grande rotatividade preocupam os empregadores. “A grande 
dificuldade da nossa indústria hoje é encontrar pessoas que estejam 
dispostas a investir em si e ter uma carreira dentro de uma empresa. 
Falta a disposição de realmente ser um colaborador dedicado em to-
dos os quesitos”, destacou o diretor da Laticínios Piracanjuba, mário 
Sérgio Pinheiro. 

Pinheiro destacou que a falta de mão de obra é notada em pratica-
mente todas as indústrias do município. “Com isso, vem a grande ro-
tatividade, pois o colaborador costuma mudar de empresa para em-
presa, não tendo a oportunidade de crescer e participar dos planos de 
carreiras hoje existentes em praticamente todas”, destacou. na Lati-
cínios Piracanjuba o maior número colaborativo é do sexo feminino. 

na Folle Produtos Siderúrgicos a responsável pelo rH atrela a de-
manda de vagas em aberto ao crescimento do município. “maravilha 
está em constante crescimento e com isso percebemos que pratica-
mente todas as empresas estão com dificuldades de contratação em 
várias áreas. na empresa Folle existem vagas a serem preenchidas 
sem a necessidade de experiência do empregado, e mesmo assim não 
conseguimos contratar. Acreditamos que esta dificuldade é em razão 
da grande demanda de oferta de trabalho”, destacou bertila Ferri.  ela 
destaca que a maior demanda da empresa hoje é no setor de monta-
gem. “este é um trabalho realizado fora da sede da empresa, e a nossa 
maior dificuldade de contratação é para esta área”, afirmou. 

Para a analista de recursos humanos da Copema distribuido-
ra Automotiva, Simone Gruchinski Waldow, além da dificuldade de 
contratação de mão de obra qualificada, principalmente para ven-
dedores de autopeças e mecânicos automotivos, a alta rotatividade 
prejudica a empresa. “Isso vem ocorrendo com as gerações mais no-
vas, especificamente falando da geração Y, que entra no mercado de 
trabalho e em questão de poucos meses quer uma promoção e um 
aumento significativo de salário, caso contrário busca outra empresa, 
mesmo não possuindo a experiência e o conhecimento necessários. 
eles não têm paciência e não percebem que acabam perdendo com 
isso”, disse. 

RENATA MATTIA
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Simone desta-
ca que na Copema a 

maior demanda são can-
didatos que estão entrando no 

mercado de trabalho, entre 16 e 18 
anos, e que buscam pelo seu primeiro 

emprego. “Atualmente estamos com vagas 
para vendedor de autopeças, que necessita 

gostar do ramo para conseguir com maior facili-
dade adquirir conhecimento técnico necessário para a 

formação de um bom vendedor de autopeças. Além dessa, 
temos vaga para mecânico automotivo de linha leve com expe-

riência. É uma área escassa de profissionais, pois os jovens estão 
optando por profissões que não exijam esforço físico, sendo que um 
profissional em mecânica com um bom conhecimento técnico e uma 
boa certificação pode receber um salário maior do que os profissionais 
na área administrativa ou financeira de uma empresa”, diz. 

Conforme a responsável pelo rH da Laticínios Piracanjuba, bruna 
Luiza Jahn Cembranel, a maior demanda está para as vagas de auxilia-
res de fábrica e eletrotécnicos. “As vagas de eletrotécnicos é uma falta 
existente, ainda mais no ramo de Laticínios, pois é bastante específico 
as máquinas de envase e processo da Tetra Pak”, explica. 

“Temos vagas” são 
expressões comuns nas 

indústrias e empresas 
de Maravilha

Renata Mattia/ O Líder

Alternativas para suprir as necessidades 

Indústria de Santa Catarina tem a maior 
participação no emprego do país

As empresas de maravilha estão buscando soluções para suprir a 
falta de profissionais para o quadro colaborativo das empresas. A ter-
ceirização dos trabalhos e política de recrutamento interno são algu-
mas das soluções trazidas pelas empresas para suprir essa falta. “es-
tamos trabalhando com empresas terceirizadas, principalmente no 
setor da montagem”, destacou bertila, da Folle Produtos Siderúrgicos. 

 “Para suprirmos as nossas necessidades, intensificamos a busca 
nas cidades vizinhas, sendo que várias vezes chegamos ao ponto de 
ter dificuldades de produção devido à falta de pessoal”, destacou má-
rio Sergio, da Laticínios Piracanjuba. Ainda, a indústria está investin-
do bastante em automatização.  o diretor da Laticínios Piracanjuba 
também afirma que a falta de comprometimento do colaborador é 
um fator determinante para as empresas não conseguirem fechar os 
seus quadros colaborativos. “Falando da nossa indústria, nunca fica-
mos sem ter vagas em aberto, pois sofremos com uma rotatividade 
grande. outro ponto que prejudica é o nosso trabalho, que é 365 dias 
no ano e em três turnos. A cultura de não trabalhar sábado e domingo 
é nosso grande problema, mas o que gostaríamos que os colabora-
dores tivessem em mente é que o trabalho dignifica o homem, nada 

vem de graça, e muitas vezes as oportunidades aparecem e desapa-
recem na mesma frequência, basta o colaborador aproveitar quando 
estas surgem”, frisou. 

Pensando nessa ênfase do comprometimento, a CdL/Associa-
ção empresarial de maravilha está desenvolvendo um audiovisu-
al, que será lançado no evento empresário do Ano, com a temática 
“Comprometimento. Quem tem, cresce!”. “Com este projeto busca-
mos evidenciar a real importância de se ter comprometimento nas 
atividades que são desenvolvidas nas empresas. esse material trará 
depoimentos de colaboradores de diversos segmentos, que visam 
conscientizar principalmente os jovens que estão entrando no mer-
cado de trabalho sobre a importância do comprometimento. Cada 
empresa associada terá esse material à disposição, de forma gratuita, 
para repassar aos seus colaboradores, ressaltando as oportunidades 
de crescimento dentro da empresa, bem como, de modo gradativo, 
estar alterando a cultura do imediatismo e mostrando que sempre 
vale a pena ‘vestir a camisa’ dentro da empresa em que se está tra-
balhando”, afirmou o presidente da CdL/ Associação empresarial de 
maravilha, Jeovany Folle. 

Levantamento mostra que Santa Catarina possui PIB industrial de R$ 50,3 bilhões, o sexto maior do 
país, e que o setor responde por 29,7% da economia do Estado, com 811 mil trabalhadores

durante a produção da matéria especial para esta 
edição, a Fiesc divulgou pesquisa que aponta que Santa 
Catarina é o estado onde a participação da indústria na 
geração de empregos é a maior do país. 

de cada 100 empregos com carteira de trabalho as-
sinada no estado, 36 estão nas fábricas, mostra o estudo 
Perfil da Indústria nos estados, divulgado pela Confe-
deração nacional da Indústria (CnI). A apresentação da 
pesquisa foi realizada durante o encontro nacional da 
Indústria (enAI), evento anual do setor que se encerrou 
no dia 6, em brasília. “Temos um parque industrial di-
versificado e desconcentrado, que ainda tem uma parti-
cipação significativa de indústrias intensivas em força de 
trabalho”, avalia o presidente da Fiesc, Glauco José Côrte.

depois de Santa Catarina aparecem o Amazonas e São 
Paulo, onde as indústrias são responsáveis por 28% e 26% 
dos empregos formais, respectivamente. o levantamen-
to mostra ainda que Santa Catarina possui PIb industrial 

de r$ 50,3 bilhões, o sexto maior do país, e que o setor 
responde por 29,7% da economia do estado, com 811 mil 
trabalhadores. destacam-se os setores de fabricação de 
alimentos (23,1% do PIb industrial), de máquinas, apare-
lhos e materiais elétricos (8,6%), além de artigos de vestu-
ário e acessórios (8,2%).

em nível nacional, o trabalho mostra que São Paulo, 
o maior parque fabril do país, vem perdendo espaço na 
produção da indústria brasileira. Apesar de responder 
por 31,3% de tudo o que é produzido pelo setor, a parti-
cipação do estado perdeu peso na composição do Pro-
duto Interno bruto (PIb) brasileiro. em uma década - de 
2001 a 2011 - a participação da indústria paulista no PIb 
industrial recuou 7,7 pontos percentuais, a maior queda 
registrada entre os demais estados e o distrito Federal. 
Por outro lado, aumentou a participação no PIb dos ou-
tros três estados do Sudeste, e de outros localizados nas 
regiões Centro-oeste, norte e nordeste.
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os alunos da 1ª série do ensino médio da escola de educação básica Santa Terezinha, de maravilha, jun-
tamente com a professora rozeli Werner bortoncello, de Língua Portuguesa e Literatura, estudaram o tema 
crônicas. Após, os educandos puderam produzir textos do gênero para demonstrar o aprendizado obtido.

Como objetivos da atividade, esteve aproximar os alunos do gênero (crônica), ler crônicas escritas nos 
séculos XIX, XX e XXI, distinguir o tom de lirismo, ironia, humor ou reflexão em diferentes crônicas, explorar 
os elementos constitutivos de uma crônica e os recursos literários utilizados pelo autor, apurar o olhar para o 
lugar onde se vive e encorajar os alunos a escrever crônicas.

Segue a crônica escrita pela aluna raissa Wappler:

Antigo estilo de vida
Hoje chegando a frente deste portão, meus pensamentos entram numa viagem, quando em outrora ali não 

haviam portões. O pátio era grande, de pura terra, as construções que hoje ali foram construídas, antigamente 
neste mesmo lugar havia uma pequena construção de madeira, de apenas duas salas de aula, uma pequena 
cozinha e uma minúscula secretaria.

Ah!...Mas a hora da educação física sim, era divertida, íamos ao campo de futebol mais próximo ou encará-
vamos nossa quadra de chão batido. Complicado era quando a bola teimava de ir parar no banhado, ou até nas 
pedras com rosetas. Ixi! Aí era um empurra-empurra para ver quem conseguia resgatar a nossa querida bola no 
grande pátio de terra, berço de inúmeros bocos de jogos de bolita, dedos carepentos, cadernos impecáveis, santos 
professores tinham a paciência de jó.

Mas hoje tudo melhorou, construções modernas foram feitas e até um ginásio foi construído.
Ah!...Como o tempo passou, mas em meu peito, dentro do meu coração, ficará para sempre marcado a sau-

dade de uma infância feliz, de uma escola que foi o pilar da minha construção pessoal.

Crônicas

Carreta-escola esteve no estacionamento da prefeitura do 
município, onde prestou atendimento à população em geral  

Unidade móvel do Procon 
realiza atividades em maravilha 

DIREITO DO CONSUMIDOR

RENATA MATTIA 

na manhã da segunda-feira (10) 
iniciaram em maravilha os trabalhos 
da unidade móvel da escola estadual 
de defesa do Consumidor do Procon 
de Santa Catarina. A carreta, que abri-
ga toda a estrutura, percorre várias 
cidades do estado, sendo a primeira 
escola móvel do setor no país. os tra-
balhos foram realizados durante toda 
a semana, sendo que a unidade per-
maneceu à disposição da população 
até ontem (14). “os cidadãos puderam 
conhecer e participar de atividades 
programadas”, destacou a diretora do 
Procon de maravilha, Kathiucya Lara.  

na solenidade de abertura parti-
ciparam a prefeita de maravilha, rosi 
maldaner; a coordenadora do Procon 
no município, Kathiucya Lara; o chefe 
de departamento do Procon, marcelo 
Furtado; representantes da Procura-
doria da república e do Conselho da 
defesa do direito do Consumidor de 
maravilha; vereadores Atenor Wasla-
vik e eder moraes, ambos do Pmdb; 
o presidente da CdL/Associação em-
presarial de maravilha, Jeovany Folle; 
procuradores; e demais convidados. 

A unidade tem como propósito di-
vulgar informações sobre os direitos e 
deveres dos consumidores e o consu-
mo consciente e responsável. durante 
a semana foram ministradas várias 
palestras e conversações, previamen-
te agendadas, principalmente com o 
público estudantil da rede pública e 
privada do município. “este projeto 
é uma parceria entre a Secretaria de 
desenvolvimento regional de ma-
ravilha e Secretaria de educação, 
sendo estimada a visita de mais de 
dois mil alunos durante a semana, 
sendo o município com o maior 
número de participantes”, destacou 

Kathiucya. 
os idosos tiveram atendimento 

especial, com diversas orientações 
referentes a empréstimos consig-
nados, financiamentos, compras a 
domicílio e aquisição consciente de 
produtos e serviços.

A unidade funciona em um baú 
instalado dentro de um caminhão 

com abertura lateral, que por meio de 
um sistema hidráulico se transforma 
em sala de aula para realização de 
palestras e treinamentos. A sala tem 
capacidade para 40 pessoas e é equi-
pada com ar-condicionado, elevador 
de acessibilidade, copa, banheiro, se-
cretaria, Tv e sistema de audiovisual e 
material didático.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Unidade móvel leva conhecimentos consumeiríssimos aos maravilhenses

Autoridades prestigiaram a abertura oficial da Escola Estadual de Defesa 
do Consumidor do Procon de Santa Catarina

Prêmio destaque
Inicia segunda-feira a votação do 
Empresário do Ano

Iniciam na segunda-feira (17), até 
o dia 27 de novembro, as votações para 
eleger o empresário do Ano 2014. os 
associados da CdL/Associação em-
presarial de maravilha poderão votar e 
ser votados.  o evento é uma iniciativa 
da entidade e do núcleo da mulher 
empresária.

 A primeira etapa consiste na vo-
tação on-line, por meio do site www.
empresariodoanomh.com.br, de onde 
sairão os três finalistas ao prêmio. Para 
isso, cada associado receberá uma se-
nha automática do site, via e-mail, per-
mitindo que exerça seu direito ao voto.

A coordenadora do núcleo da 
mulher empresária, eliana estefano, 
ressalta a importância de todos os 
associados participarem desta etapa. 
“Temos mais de 440 associados na 
CdL/Associação empresarial e este 
prêmio é visto como um incentivo 
para que nós, empresários, continue-
mos inovando em nossas atividades. 
mais do que isso, é um momento de 
reconhecimento e valorização a to-
dos os empreendedores”.

Conforme eliana, é importante 
que os associados observem alguns 
critérios nos candidatos antes da vo-
tação: espírito empreendedor, arrojo 
nas iniciativas, liderança, probida-
de, justiça, inovação tecnológica ou 

administrativa, participação comu-
nitária e responsabilidade social. 
Todos esses critérios, entre outras 
informações sobre o prêmio, podem 
ser consultados no regulamento do 
empresário do Ano 2014, que estará 
disponível no site de votação.

A divulgação dos finalistas será na 
noite de 5 de dezembro, durante so-
lenidade de premiação no maravilhas 
Park Hotel. neste momento ocorrerá 
a segunda etapa de votação, quando 
os associados receberão aparelhos 
eletrônicos para escolher, entre os 
três mais votados, o vencedor desta 
edição.

A recepção da solenidade de pre-
miação do empresário do Ano 2014 
está marcada para as 20h, sendo 
que o evento inicia pontualmente às 
20h30. Após a cerimônia, será servido 
jantar e haverá baile com a banda de-
troit, de maringá (Pr). os ingressos 
estão à venda no valor de r$ 70 para 
associados e r$ 90 para outros con-
vidados. o traje indicado é o passeio 
completo.

o evento empresário do Ano é 
uma iniciativa da CdL/Associação 
empresarial de maravilha e do nú-
cleo da mulher empresária, com pa-
trocínio do Sicoob Credial e apoio da 
prefeitura de maravilha.
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denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

Segundo retiro anual para ministros foi realizado na 
Igreja Sagrada Família, do bairro Floresta

ministros da Igreja Católica 
participam de formação 

II encontro da Família na 
Universidade reúne grande público

CAPACITAÇÃO 

Integração

ILAINE ROHDEN

no sábado (8) a Paróquia São 
José operário de maravilha realizou 
o segundo retiro anual para minis-
tros. o encontro ocorreu na Igreja 
Sagrada Família, do bairro Floresta. 

o retiro foi coordenado pelo pa-
dre de Palmitos Irineu Petzold e con-
tou com a participação de aproxima-
damente 120 ministros da eucaristia 
e da Palavra dos quatro municípios 
de abrangência da Paróquia, além 
do pároco de maravilha, padre Flávio 

Henck, e do padre marcelo oliveira. 
durante a formação, a segunda 

do ano, o padre Irineu falou da ora-
ção, da mística espiritual e da impor-
tância espiritualizada na vida e ativi-
dade dos ministros. 

Ilaine Rohden/O Líder

Aproximadamente 120 ministros participaram do retiro 

ILAINE ROHDEN

objetivando contribuir no pro-
cesso de conscientização quanto à 
importância da formação de valores e 
a presença da família também no en-
sino superior e vendo a necessidade 
de conhecer e interagir com as famí-
lias das colegas, sete acadêmicas do 
7º período do curso de Pedagogia da 
Universidade do oeste de Santa Cata-
rina (Unoesc) - Campus Aproximado 
de maravilha, realizaram o II encontro 
da Família na Universidade.

o evento foi realizado na segunda-
feira (10), no auditório da universida-
de, pelas acadêmicas Angélica Alves 
da Silva, eduarda Cristina Castanha, 
Franciela Giacomeli, Gisele dondo-
erfer Schmidt, Patrícia Weber, Sandra 
Andreia de bastiani e vera Lúcia reis. 
o encontro foi organizado a partir do 
componente curricular de estágio em 
Gestão.

Foi realizada palestra com o pro-
fessor Paulino eidt, que falou sobre 
“o papel da família em crise”, usando 
como referência inicial a música Pila-
res. Teve dinâmicas e foram entregues 
mudas de jabuticaba, doadas pela Se-
cretaria de Agricultura de maravilha. 
no final, o professor vilson debastiani 
apresentou a música “oração pela fa-
mília”.

Conforme as acadêmicas, a entre-
ga da muda de árvore foi realizada em 
virtude de uma frase utilizada no en-

contro: “Família: como galhos de uma 
árvore, crescemos todos em direções 
diferentes, mas a nossa raiz continua 
sendo a mesma”. “Gostaríamos que as 
famílias plantassem e cultivassem esta 

muda, pois são assim como nós, que 
precisamos ser regados diariamente 
para crescermos e vivermos felizes”, fri-
sam as acadêmicas, que agradecem a 
presença de todos no encontro.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Acadêmicas organizaram o II Encontro da Família na Universidade

Familiares prestigiaram o evento dedicado a eles

Smo sensibiliza contra 
o trabalho infantil 

me chamou atenção o outdoor perto da prefeitura de 
Smo sobre o trabalho infantil. Achei importante sensibili-
zar sobre a questão. o trabalho infantil é ainda frequente 
em países menos desenvolvidos e, até bem pouco tem-
po atrás, o mesmo ocorria em países mais desenvolvidos. 
Para alguns, o trabalho infantil é visto como uma forma de 
engajar a criança ou adolescente em algum exercício que 
lhe pode ser útil na idade adulta, porque aprendem algum 
ofício ou passam a desenvolver habilidades socialmente 
valoradas. Para outros, ele é simplesmente fruto de desca-
so ou egoísmo de pais e mães que se aproveitam dos seus 
benefícios sem considerar os possíveis males que possam 
causar às crianças. embora estes argumentos possam ser 
válidos para situações pontuais e contextos específicos, na 
realidade, como fenômeno de massa, o trabalho infantil 
está fortemente associado à pobreza: a criança assume um 
papel importante nos mecanismos de sobrevivência de sua 
família. Quero dizer, a desigualdade social, a pobreza, os 
recursos naturais escassos, associado à falta de políticas 
públicas, são todos aspectos apontados como causas do 
trabalho infantil. Porém, para as crianças se incorporarem 
ao mercado de trabalho, não precisa, necessariamente, todos 
esses fatores juntos. A pobreza por si só, já as empurra para 
aqueles que, com argumentação de que estão solidários, 
transformam-se em exploradores de mão de obra barata.

no âmbito geográfico, os estudiosos apontam o proble-
ma para regiões pobres de países subdesenvolvidos, onde 
as famílias são numerosas, com baixíssimas rendas, o que 
levam as crianças serem obrigadas a ajudar financeiramen-
te os pais, como o foco de origem do trabalho infantil.

entretanto, há de se considerar outros aspectos, par-
ticularmente no brasil, quando lá no início da colo-
nização do país os filhos menores dos índios e negros 
eram, naturalmente, incorporados ao cotidiano das 
tarefas da lavoura, nas atividades domésticas e aju-
dantes das mais diversas funções exercidas na épo-
ca, com objetivo de ajudar no sustento da família.

Todavia, no mundo moderno, este fenômeno ainda exis-
te e de forma alarmante. Hoje sabe-se que existem cerca de 
370 mil crianças entre 5 e 9 anos e 2,5 milhões de crianças 
entre 10 e 14 anos que participam regularmente do merca-
do de trabalho brasileiro, perfazendo 2,5% e 15% dos seus 
totais, respectivamente. Segundo dados da organização 
Internacional do Trabalho, o percentual de crianças entre 
10 e 14 anos que participavam no mercado de trabalho em 
1950 era bem maior, da ordem de 23%. embora esteja a 
taxas menores hoje em dia, o trabalho infantil no brasil não 
se reduziu na mesma velocidade que no resto do mundo. 
na Itália, por exemplo, o trabalho infantil nesta faixa etária 
estava em cerca de 30% em 1950, e hoje é praticamente 
nulo. mesmo em países mais pobres, como a China e a 
Índia, a participação de crianças desta mesma faixa etá-
ria no mercado de trabalho era de 48% e 35% em 1950 e 
agora está em torno de 12% e 14%, respectivamente. o que 
explicaria este declínio mais lento no brasil? Sem dúvidas, 
existe no brasil uma forte persistência intergeneracional do 
trabalho infantil: há uma relação entre o fato dos pais terem 
ingressado no mercado de trabalho quando crianças e seus 
filhos ou filhas serem trabalhadores infantis, pela precisão 
uma probabilidade 3 vezes maior, conforme um fenômeno 
que podemos chamar de “armadilha do trabalho infantil”. 
Provavelmente essa tendência persiste, entre outras coisas, 
por normas sociais ou preferências dos pais em fazer com 
que seus filhos e filhas iniciem logo cedo as suas ativida-
des no mercado de trabalho por desconfiança no sistema 
educacional, institucional ou infraestrutural da máquina 
estado ou por admissão de fraqueza da mesma família. em 
outras palavras: cada um tem que explorar o que tem logo 
porque não dá para acreditar em ninguém, nem no siste-
ma, estadual ou familiar que seja. Aprofundaremos mais 
o tema em Parla com deny, segunda que vem. Parliamo. 
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Karine 
Brandaleze

Sim, simples assim... 

Assumir os nossos erros e aprender com eles é fundamental 
para o nosso crescimento e para a convivência do dia a dia. 

Infelizmente quase não se vê mais isso. Admitir um erro pas-
sou a ser considerado virtude de poucos, quando na verdade é o 
mínimo que se espera de todos. errar é humano, mas não assu-
mi-los, ou pior, jogar a culpa para outra pessoa, é pilantragem. 

o erro não esta só em não admitir, mas sim no achar que está 
se sobressaindo aos demais por conta disso. Tem aqueles que se 
acham superiores e em virtude disso acham que sempre os ou-
tros devem arcar com as consequências no seu lugar. Tem aque-
les que considero os piores de todos, aqueles que se acham os es-
pertos, que fazem e acontecem e ninguém descobre nada, e para 
piorar a situação, sai se vangloriando do quanto é “bom nisso”. 

e você sabe de quem é a culpa? 
É nossa, nós que idolatramos as aparências das pessoas per-

feitas e julgamos aqueles que humildemente assumem seus er-
ros.

A culpa é da sociedade, que acha o máximo as pessoas que 
usam as coisas ou as pessoas para se sobressair.

A culpa é dos pais, quando ensinam para os filhos a mentir e 
a omitir fatos.

mas principalmente a culpa é de todos que acham que isso 
é normal. 

Admita seu erro
ILAINE ROHDEN

Teve início no sábado (8) a 
Campanha nacional de vaci-
nação Contra Poliomielite e Sa-
rampo. Assim como nos demais 
municípios do brasil, maravilha 
realizou no sábado o dia d de va-
cinação, das 8h às 17h, na Sala de 
vacinas.

Conforme a equipe da Sala 
de vacinação, devem se vacinar 
contra a poliomielite crianças 
entre seis meses e cinco anos in-
completos - até quatro anos, 11 
meses e 29 dias. Para o sarampo, 
a imunização tem que ocorrer em 
crianças entre um ano e cinco 
anos incompletos. 

A equipe da Sala de vacinas 
de maravilha frisa que neste ano 
será realizado mais um dia d de 
vacinação, que está marcado para 
o dia 22 deste mês. A equipe lem-
bra que é importante que os pais 
levem a caderneta de vacinas dos 
filhos.

de acordo com a equipe, os 
pais ou responsáveis que não 
conseguiram levar as crianças 
no dia d podem levá-las du-
rante os outros dias da semana, 
acompanhadas de um respon-
sável, das 7h às 11h e das 13h às 
17h. A Campanha nacional de 
vacinação Contra Poliomielite e 
Sarampo seguirá até o dia 28 de 
novembro. A equipe destaca que 
estas vacinas estão sendo feitas 
somente na Sala de vacinação.

A meta desta edição é alcan-
çar 95% de cobertura vacinal con-
tra as duas doenças nos 295 mu-
nicípios catarinenses. Cerca de 
380 mil crianças devem ser vaci-
nadas contra a poliomielite e 330 
mil contra o sarampo em todo o 
estado.

Primeiro dia d foi no sábado (8), segunda data será no 
dia 22 de novembro 

vacinação contra sarampo e 
poliomielite segue até dia 28

PROTEÇÃO

No Dia D alguns pais tiveram que enfrentar filas 

Crianças são 
vacinadas contra a 

poliomielite e o sarampo 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A presidente da rede Feminina de maravilha, Anna maria Zanoto, no uso de suas atri-
buições que lhe confere os estatutos sociais, convoca  as voluntárias desta associação qui-
tes com suas obrigações sociais e financeiras , para participarem  da ASSembLÉIA GerAL 
eXTrAordInÁrIA, a realizar-se, em sua sede  sito a Avenida Araucária , nº 768   , centro 
- maravilha/SC , no dia 25 de novembro de 2014, as 18:30  horas em primeira convocação  
com a presença de  dois terços  das associadas e em segunda convocação, as 19 horas com 
qualquer número de associadas , para deliberar sobre os seguintes assuntos:

1- Leitura e aprovação  da ata da assembléia anterior
2- eleição da nova diretoria executiva
3- A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer na Secretaria da rede Feminina 

de Combate ao Câncer de maravilha até uma hora antes da eleição, que se realizará dentre 
as chapas devidamente inscritas.

4- Somente poderão concorrer associadas  da rede Feminina há pelo menos um ano 
com experiência junto a rede e quites com suas obrigações sociais e financeiras.

maravilha , 13 de novembro de 2014
_________________________

Anna maria Zanoto - Presidente
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Suzane apresentou a coleção que começou a ser 
desenhada no primeiro semestre de 2014

MARAVILHENSE DE DESTAQUE

RENATA MATTIA 

“Cresci no mundo da moda, e sem-
pre acompanhando a minha mãe, que 
abriu uma loja ainda quando eu era 
bebê. A cada nova estação, ficava ad-
mirada com as novidades, inovações e 
design diferenciado de cada marca. e foi 
assim que começou o meu grande amor 
pela moda”, conta a maravilhense Susa-
ne Zanin, de 23 anos, que apresentou a 
sua coleção nesta quinta-feira (13). mas 
antes de falar mais sobre a coleção, Su-
sane concedeu entrevista à reportagem 
do jornal o Líder para falar sobre como 
iniciou no mundo da moda. 

ela conta que com nove anos assis-
tiu a novela “Um anjo caiu do céu”, na 
qual a atriz debora Falabella interpre-
tava uma estudante de moda, e neste 
momento decidiu qual seria a sua pro-
fissão. “Foi aí que eu descobri que exis-
tiam pessoas que criavam as roupas, e 
desde então eu nunca tive dúvidas de 
que essa era a profissão que eu queria 
seguir, e já comecei a criar e desenhar 
roupas”, conta. 

no momento do vestibular, as dúvi-
das de Susane foram somente para qual 
faculdade faria o vestibular, pois o curso 
já estava definido desde os nove anos. 
“Quando chegou perto de prestar o ves-
tibular, fiquei em dúvida entre a Facul-
dade Santa marcelina (FASm) e a Uni-
versidade do estado de Santa Catarina 
(Udesc), mas optei pela Udesc, pois esta 

estava sendo considerada a melhor uni-
versidade de moda do brasil há alguns 
anos. e este ano foi eleita novamente 
pelo Guia do estudante”, ressalta. 

Quando questionada sobre as suas 
experiências profissionais, Susane afir-
ma que durante a faculdade sempre 
buscou dedicação máxima aos estu-
dos e os aperfeiçoamentos, sendo que 
alguns deles foram realizados fora do 
brasil. “durante a faculdade optei por 
me dedicar ao máximo aos estudos. 
Sempre na busca de mais co-
nhecimento, fiz um intercâm-
bio em Florença, na Itália, 
estudando principalmente 
joias; um curso de verão em 
bournemouth, na Inglater-
ra, onde estudei técnicas 
de alfaiataria. Além disso, 
participei de bolsas de 
pesquisa e extensão na 
Udesc, fiz cursos de dese-
nho de moda e participei 
de um projeto que une 
estudantes com empresas 
catarinenses que visa a va-
lorização da identidade cultural do 
estado, o Santa Catarina moda e 
Cultura (SCmC). nesse projeto 
estive em contato com a Ho-
epcke bordados, e eu e uma 
colega criamos e costuramos 
uma coleção que foi expos-
ta no evento final do projeto”, 
conclui.

na quinta-feira (13) os mais de 40 
formandos das turmas de desing de 
moda apresentaram as suas criações 
no oCTA Fashion – um observatório 
de cultura e tendências antecipadas 
– realizado em Florianópolis. “este 
é um evento que marca a formatura 
anual. Foram cinco anos esperando 
por este dia”, afirma Susane. 

no desfile, cada um dos forman-
dos teve a oportunidade de levar três 
looks para a passarela. “A produção é 
um delicioso desafio”, conta. o desen-
volvimento das minicoleções foi em-
basado no tema narrativo enviesadas 
da Arte Contemporânea: memória, 
tempo e espaço – inspirado num dos 
contos da escritora Kátia Canton. “ela 

defende narrativas compostas a partir 
de fragmentos temporais, sobrepo-
sições, repetições e deslocamentos, 
deixando pra lá a sequência conven-
cional de início, meio e fim”, explica. 

A coleção da maravilhense Susa-
ne Zanin levou em consideração arte, 
memória e inspiração, sendo que 
para ela essas palavras podem definir 
um cemitério. “A minha coleção “Six 
Feet Under” é voltada para as ousadas 
mulheres da nova classe média, pro-
pondo um novo olhar sobre este local, 
onde formas arquitetônicas foram 
transformadas em belas homenagens 
que se mesclam com cores e texturas”, 
ressalta. 

Conforme ela, as aplicações fa-

zem referência à estrutura óssea hu-
mana e se apresentam em tecidos le-
ves, como o chiffon e o tule de malha, 
e dão destaque à pele. “Por outro lado, 
os casacos e coletes trazem sobrieda-
de à coleção, fazendo alusão às for-
mas retas dos cemitérios. Confeccio-
nados seguindo os ensinamentos dos 
alfaiates, estas peças apresentam-se 
em tecidos de espessura média, pos-
sibilitando um efeito de estruturação”, 
comenta a design.   

“Com uma combinação de pes-
quisa, matéria-prima acessível e sim-
plificando etapas, torna-se possível 
produzir uma coleção de moda em 
slow fashion com preço razoável”, fi-
naliza Susane. 

Coleção “Six Feet Under” é voltada para as ousadas mulheres da nova 
classe média, propondo um novo olhar sobre este local, com formas 
arquitetônicas transformadas em belas homenagens, que mesclam-se 
com cores e texturas

Planos 
depois da formatura, Susane pretende trabalhar em uma empresa de modas. “Quero 

uma empresa na qual eu possa desenvolver o que aprendi na faculdade, principalmente 
na área de criação e modelagem de coleção. depois de adquirir bastante experiência, so-
nho em abrir minha própria empresa. Já tenho a marca prontinha na minha cabeça, com 
nome e tudo, mas essa parte é uma surpresa para o futuro”, finaliza. 

Susane traz arte, memória e inspiração à sua coleção

Fotos: Divulgação
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TRADICIONALISMO 

evento é realizado tradicionalmente pelo CTG Juca ruivo, e neste ano 
reunirá moças de quatro municípios catarinenses e um gaúcho

Sete moças serão apresentadas no 

ILAINE ROHDEN

o Centro de Tradições de Gaú-
chas (CTG) Juca ruivo de maravilha 
realizará, no dia 29 deste mês, o 16º 
Sarau da Prenda Jovem. o even-
to contará com a participação de 
sete garotas de maravilha, Chapecó, 
Cunha Porã, Saltinho e Chapada (rS). 

de acordo com os organizadores, 
o Sarau da Prenda Jovem é um even-
to realizado para a apresentação das 
prendas para a sociedade tradiciona-
lista. o evento é considerado o baile 
de gala do CTG Juca ruivo, sendo 
que as pessoas só podem participar 
se estiverem pilchadas ou com vestes 
sociais. 

o 16º Sarau da Prenda Jovem 
terá início às 22h, quando as prendas 
serão apresentadas para a socieda-
de tradicionalista. Inicialmente terá 
desfile individual, seguido de desfile 

coletivo. Após as prendas dançarão 
três valsas, sendo uma com o pai, ou-
tra com o padrinho e, por fim, com o 
seu par.

depois da apresentação das pren-
das será realizado baile, animado pelo 
grupo Herança Farrapa, de Chapada 
(rS). os organizadores explicam que 
para participar do baile é necessário 
comprar uma mesa, que pode ser de 
quatro ou seis lugares. Juntamente 
com a compra da mesa são disponi-
bilizados os ingressos. “não haverá 
venda de ingresso individual, somen-
te com a compra das mesas. este é um 
baile tradicionalista, diferente dos de-
mais realizados pelo CTG, por isso se 
exige uma veste específica e a compra 
da mesa”, esclarecem os organizado-
res. 

As mesas podem ser adquiridas 
com débora, por meio do telefone 
8833 7822, ou com o patrão do CTG, 

Gilson Pereira, pelo 3664 1351, em 
horário comercial. As mesas de qua-
tro lugares estão sendo comercializa-
da a r$ 120,00 e as de seis a r$ 180,00.

Chá das prendas do 16º Sarau 
os padrinhos Fabio Selling e va-

nessa Pan ofereceram, no domingo 
(9), um chá para as meninas que 
participarão do 16º Sarau da Prenda 
Jovem. Participaram prendas, pais, 
padrinhos e o par. “É um orgulho 
muito grande poder ter a participação 
dessas meninas/moças no Sarau. 
realizar este evento é muito signifi-
cativo para o CTG Juca ruivo, e com 
certeza todas engrandecem o evento”, 
frisou o patrão.

na ocasião os padrinhos conhe-
ceram as prendas e compartilharam 
informações acerca do evento. Fábio 
e vanessa são padrinhos do 16º Sarau, 
ou seja, de todas as prendas, sendo 

que além deles cada prenda tem mais 
um casal de padrinhos. 

Após o chá, as prendas realizaram 
ensaio para o Sarau. 

Prendas participaram de chá oferecido pelos padrinhos 

Ilaine Rohden/O Líder

Conheça as prendas do 16º Sarau da Prenda Jovem

DANIELA 
NASCIMENTO 
FAé
Filiação: 
Ivan Carlos 
Faé e Oneide 
Nascimento Faé
Nascimento: 
04/12/1998
Naturalidade: 
Maravilha

Sonho: Me formar em Medicina e poder 
ajudar todas as pessoas possíveis
Conjunto gaúcho preferido: Os Mirins
Música preferida: Madrugada 
Par: Mateus Benetti
Padrinhos: Ivandro e Marlene Faé
CTG que representa: CTG Juca Ruivo 
Pensamento gaúcho: “é fé que resiste ao 
tempo, é a voz trazida no vento pelos nossos 
ancestrais, coisa que a vida inventa... que se 
armam dentro da gente e temperam meus 
ideais”.

EMANUELI 
CRESTANI 
TOLOTTI 
Filiação: João 
José e Sandra 
Crestani Tolotti  
Nascimento: 
23/02/1998 
Naturalidade: 
Chapada (RS)
Sonho: Ser 

pecuarista e administrar uma agroindústria 
Conjunto gaúcho preferido: Herança Farrapa 
(Grupo da Família) 
Música preferida: Menina, escuta teu cantor 
– Lisandro Amaral
Par: Alex Junior Machado 
Padrinhos: Nica e Tadeu dos Santos
CTG que representa: PL Tio Arizoli Carvalho 
Pensamento gaúcho: “Enquanto uma alma 
habitar o Rio Grande será defendida a pátria 
e a tradição, pois seremos gaúchos até a 
invernada do céu”.

EMANUELI 
DE OLIVEIRA 
FREITAS 
MAIESkI 
Filiação: Estevo 
Maieski e Eliana 
de Oliveira 
Freitas
Nascimento: 
16/07/2000 
Naturalidade: 

Chapecó 
Sonho: Fazer faculdade de rquitetura 
Conjunto gaúcho preferido: Baitaca 
Música preferida: Lembranças – Os Serranos 
Par: Daniel de Oliveira Freitas 
Padrinhos: Magali Rodrigues e João Folleto 
CTG que representa: Índio Condá 
Pensamento gaúcho: “Penso que ser gaúcha 
não é apenas tradição, pois sou gaúcha de 
coração, levo comigo a herança farrapa, a 
memória da infância, a cultura saudável, 
num ambiente harmonioso. Ser gaúcha é 
viver a tradição e mostrar acima de tudo nas 
nossas atitudes e decisões”.

JúLIA TAMARA 
BECkER 
Filiação: 
Mario Anízio e 
Marileuza Maria 
Rover Becker 
Nascimento: 
09/01/2000
Naturalidade: 
Cunha Porã 
Sonho: Cursar 

Medicina 
Conjunto gaúcho preferido: César Oliveira e 
Rogério Melo 
Música preferida: Desgarrados – Victor Hugo 
Par: Iury Jandt 
Padrinhos: Marivone Royer e Edson Nyeland 
CTG que representa: CTG Pouso do Tropeiro 
Pensamento gaúcho: “Resguardo armas no 
meu íntimo armorial, brasões de sangue do 
meu velho. Minhas batalhas são as vésperas 
de hoje na proteção imprevisível do amanhã. 
Ser não é ter sido ou apegar-se ao veio e as 
raízes dos avós, é ser as ramas que brotaram 
deles para dar sombra aos que virão de nós”.

MARIA FERNANDA 
GHISI 
Filiação: Loureno e Nelsi 
de Quadros Ghisi 
Nascimento: 21/05/2000
Naturalidade: Nova 
Erechim 
Sonho: Ter sempre novos 
sonhos para realizar 
Conjunto gaúcho 
preferido: Porca Véia 

Música preferida: Ainda existe um lugar – Wilson Paim 
Par: Daniel Christmann 
Padrinhos: Anita e Roque Marafon 
CTG que representa: Piquete Criado em Galpão 
Pensamento gaúcho: Minha alma tem saudade: De 
um tempo que não vivi, de cavalgar livre por aí. De 
matear sem temer o tempo. E me alegrar ao sentir o 
vento puro e limpo por mim passar. Me dando forças 
para batalhar contra a angustia desta grande guerra 
que insiste em fazer tapera dos costumes do meu Rio 
Grande”.

MARINA ORTIz 
Filiação: Leonildo 
Rodrigues e Marli Salete 
Ortiz 
Nascimento: 21/06/1999
Naturalidade: Chapecó 
Sonho: Ajudar ainda 
mais as pessoas 
necessitadas 
Conjunto gaúcho 
preferido: Cezar Oliveira 

e Rogério Melo 
Música preferida: Gaúcha
Par: Gabriel Augusto 
Padrinhos: Sandro Ortiz e Elaine Mazoneto 
CTG que representa: Sangue de Farrapos
Pensamento gaúcho: “A tradição gaúcha é a mais 
invejada de todas, pelo respeito, pelos valores que 
temos, pelas famílias, pois sou feliz e me orgulho em 
ter uma família gaúcha e por ser gaúcha também”.

SCHEILER NEUSA 
SCHAFER
Filiação: Vilson Schafer e 
Sirlei Ferreira
Nascimento: 21/01/1997
Naturalidade: Maravilha
Sonho: Ser feliz sempre
Conjunto gaúcho 
preferido: Tchê 
Barbaridade
Música preferida: é 

sábado dia 
Par: Laércio Dal Maso
Padrinhos: Vanderlei e Simoni Pereira 
CTG que representa: CTG Juca Ruivo
Pensamento gaúcho: “Com meu vestido comprido, trago 
uma flor no cabelo, que representa o sinuelo da flora 
nativa e bela, a mais bonita aquarela que a primavera em 
candura, conserva em nossa cultura num convir original, 
a beleza sem igual, desta vivendo tão pura”.
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O projeto novo de Emanuelly e Eva tem grande repercussão. 
Em menos de um mês elas criaram um blog para passar 
dicas práticas às pessoas, bem como mostrar como é um 
relacionamento homoafetivo

“Colher de Ideias”: 
quebrando tabus 

EXPOSIÇÃO 
NAS REDES 
SOCIAIS 

ISABEL MüLLER

elas se conheceram em 2011, no litoral catarinense, ema-
nuelly Caron, 23 anos, natural de Cunha Porã, e eva beos, de 
22 anos, de Itajaí. emanuelly foi para balneário Camboriú fa-
zer faculdade e residia em Itapema. As duas se conheceram 
por ter amigos em comum, se tornaram grandes amigas e 
após algum tempo começaram um relacionamento homoa-
fetivo. em 2013 passaram a morar juntas em Cunha Porã e, 
conforme elas, despertaram mais a curiosidade do que pre-
conceito das pessoas.

no final de outubro deste ano emanuelly e eva criaram o 
blog “Colher de Ideias”, para quebrar alguns tabus quanto ao 
relacionamento homossexual e trazer dicas de algumas coi-
sas que podem ajudar as pessoas no seu dia a dia. “o primeiro 
vídeo resolvemos fazer por que muitas pessoas começaram 
a questionar sobre a nossa vida pessoal, então falamos um 
pouco da nossa história, do nosso relacionamento, quando 
nos assumimos e como foi a reação dos nossos pais e amigos”, 
destacam. 

elas explicam que essa interação com as pessoas ocorre 
através das redes sociais e por e-mail. “Temos uma página do 
“Colher de Ideias” no Facebook, onde as pessoas deixam co-
mentários e ideias. mas recebemos muitos pedidos e suges-
tões pelo bate-papo do nosso perfil do Facebook”, ressaltam. 

o nome “Colher de Ideias”, segundo elas, surgiu pen-
sando em dar uma colherinha de ideias às pessoas. “Como 
é um projeto novo, não conseguimos dar cara ao blog ainda, 
mais pra frente as pessoas vão começar a entender o que quer 
transmitir o “Colher de Ideias”. Pensamos em mostrar coisas 
práticas para as pessoas, como, por exemplo: quando se de-
cide sair de casa e morar sozinho, você precisa estudar, traba-
lhar, limpar a casa, fazer almoço, e tudo aquilo que você mais 
queria começa a se tornar puxado, e não consegue adminis-
trar isso. então, a ideia do blog é mostrar como é essa vida de 
ser independente e como é o relacionamento entre mulheres, 
para as pessoas tirarem a curiosidade e ver que é possível se 
organizar com pouco dinheiro”, afirmam.

emanuelly e eva ressaltam que postam no blog dicas 
de filmes, livros e decorações e a ideia é apresentar dicas de 
viagens e de lugares. “neste final de semana vamos para o Li-
toral, então pensamos em fazer um vídeo indicando os sete 
melhores lugares para visitar sem precisar de muito dinheiro”, 
ressaltam. 

nesta semana postaram um vídeo mostrando como pas-
saram o fim de semana. elas salientam que a ideia não é fazer 
vídeos de todos os finais de semana, mas na medida do possí-

vel pretendem registrar todas as experiências novas.
Sobre a exposição da relação homoafetiva nas redes so-

ciais e através de vídeos elas esclarecem que além de serem 
questionadas sobre a relação, havia muita curiosidade das 
pessoas que especulavam coisas que não condiziam com a 
realidade. “esse nosso vídeo foi para expor a nossa relação 
e abrir um pouco a cabeça das pessoas. depois que viemos 
morar em Cunha Porã muitos questionavam como era a 
nossa relação e comentavam que tinham uma vida pareci-
da como a nossa, e não sabiam como lidar com a situação. 
então, foi uma forma de quebrar um tabu e reunir força para o 
homessexualismo que está tão na mídia”, enfatizam.

elas afirmam que sempre tiveram o apoio da família e dos 
amigos quanto ao relacionamento e dizem que a aceitação 
dos pais foi melhor do que imaginavam. “Quando viemos para 
Cunha Porã pra ter uma vida juntas, os pais da manu me rece-
beram muito bem e foram eles que tomaram a frente e assumi-
ram a nossa relação para a sociedade”, conta eva. elas afirmam 
que isso tudo aconteceu porque convivem com pessoas mara-
vilhosas, de mente aberta, e não as enxergam com diferença.

eva salienta que quando assumiu a homossexualidade 
sofreu preconceito e teve uma resistência da família, mas com 
o tempo isso foi mudando. “A minha mãe, quando soube da 
manu, se afastou um pouco de mim, mas isso foi só por um 
tempo. Hoje quando ela liga, primeiro pergunta da manu ao 
invés de mim, que sou filha!”. 

As postagens nas redes sociais estão sendo bem aceitas 
e, conforme elas, o blog ainda está sendo testado para ver 
qual será a repercussão. “As postagens eram para aconte-
cer uma vez por semana, mas já estão sendo poucas. o ide-
al seria atualizar todos os dias, contudo não temos muito 
tempo e os vídeos demoram para serem produzidos e edi-
tados, então às vezes não conseguimos dar conta de postar 
todas as terças-feiras, como havíamos planejado”, dizem. 
emanuelly e eva também já receberam o convite de gravar 
um vídeo para um canal de São Paulo que tem mais de 20 
mil seguidores.

Hoje as postagens e vídeos produzidos são amadores. 
“Se nós percebermos que o blog vai continuar dando certo, 
vamos ter que investir um pouco em equipamentos profis-
sionais. estamos ainda aprendendo a editar vídeos e a me-
xer em layout de blog”, salientam. 

Para quem quiser conhecer melhor emanuelly e eva po-
dem acessar: colherdeideias.blogspot.com.br; ou seguir no 
twitter.com/colherdeideias; no instagram @evabeos e @ema-
nuellycaron; no www.facebook.com/colherdeideias; ou atra-
vés do e-mail colherdeideias@gmail.com.

Blog “Colher de Ideias” foi criado no final de outubro deste ano

Fotos: Divulgação

Eva e Emanuelly começaram um relacionamento homoafetivo 
em 2013 e há um ano e meio moram juntas 

Passeios e experiências diferentes são registrados por elas e 
postado nas redes sociais e no blog

O primeiro vídeo postado 
no YouTube por Eva e 
Emanuelly expondo a 
relação das duas teve 
mais de 400 visualizações 
em duas semanas
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1) Primeiramente, coloque-se no lugar de quem irá receber seu presente. A não ser 
que você realmente conheça o gosto da pessoa e saiba o que ela gostaria muito de ganhar. 
Cuidado para não cair no erro de comprar presentes “sem noção”. Controle-se, a tentação 
está por toda parte, com vários preços, tipos e cores!

2) em caso de amigo oculto, se você tirar uma mulher com a qual não tem a menor 
intimidade, agradará ao máximo se comprar algo básico, útil e bonito para presenteá-la, 
mas que seja “a cara dela”. boas dicas podem ser cosméticos, blusinhas, rasteirinhas e as 
tradicionais bijuterias.

3) Se o amigo oculto for homem e você não conhecê-lo bem, leve em consideração seu 
estilo e procure opções. mas uma coisa é certa: você nunca vai errar se der de presente um 
vale Cd/dvd. essa dica é bem valiosa!

4) Pergunte-se: o que essa pessoa faz? do que gosta? Possui algum hobby? Pratica al-
gum esporte? Gosta de música? essas perguntas ajudam muito a pensar no mimo ideal.

5) Converse “inocentemente” com a pessoa que você quer presentear e fique atento 
aos detalhes. numa simples conversa é possível saber muitas coisas que certamente serão 
decisivas em sua escolha.

6) em datas especiais, a não ser que você saiba que é exatamente isso o que a pessoa 
gostaria de ganhar, evite ao máximo comprar de presente para uma mulher utensílios do-
mésticos. essa não seria uma escolha muito feliz.

7) Para homens que você já conhece, camisas são sempre um ótimo presente. mas é 
preciso bom senso e cuidado para não errar. Preste atenção no estilo e na numeração, que 
combinem com ele.

8) Tanto para homens quanto para mulheres, existem kits ótimos de produtos em lojas 
especializadas de perfumarias, com vários preços, tamanhos e estilos. Além dos kits exis-
tentes, você mesmo pode criar um kit personalizado. Sem dúvida, é um excelente presente!

9) Para quem é fã de leitura, nada melhor do que ganhar um livro interessante e de 
acordo com seu perfil. Consulte as opções disponíveis com os vendedores de uma boa 
livraria e confira se o livro tem selo de troca, caso seja necessário trocá-lo depois.

10) mesmo uma simples lembrancinha numa embalagem caprichada faz toda a dife-
rença. Aposte em sua criatividade. mas acima de tudo, escolha o presente com alegria e 
carinho. essa receita é infalível!

Espero que tenham gostado das dicas!
Excelente fim de semana a todos!

Mas para muitas pessoas, escolher um presente ou uma 
lembrancinha significa entrar em pânico. Então, se você se en-
quadra neste caso, não se preocupe! Com essas dez dicas nin-
guém vai passar aperto para conseguir o mimo ideal para agra-
dar aquela pessoa especial. É só anotar e colocar em prática.

Divulgação
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Formação: Sou formado em engenharia 
de Produção mecânica pela Universidade do 
oeste de Santa Catarina (Unoesc) de Joaçaba 
(SC)

Especialização: Hoje estou cursando pós-
graduação em engenharia de Segurança do 
Trabalho pela Unoesc de São miguel do oeste 
(SC)

Profissão: A mecânica sempre me cati-
vou, na adolescência acompanhei uma equi-
pe de automobilismo na categoria cavalo de 
aço, foi quando decidi que a área da mecâ-
nica era o caminho a seguir. Hoje na área da 
mecânica industrial me sinto realizado, pois 
diariamente enfrento desafios que me fazem 
crescer pessoal e profissionalmente.

Carreira: Conclui o curso em dezembro 

de 2012. em janeiro de 2013 iniciei minha 
carreira profissional na empresa maravimá-
quinas, sendo que em maio do mesmo ano 
ingressei na empresa rotoplast Climatizado-
res evaporativos, onde atuo na área da enge-
nharia.

Para o futuro: Pretendo continuar fa-
zendo parte da família rotoplast, aonde fiz 
muitas amizades e me sinto realizado pro-
fissionalmente. desejo me aperfeiçoar cada 
vez mais, adquirindo conhecimentos para 
desempenhar minha função em prol do cres-
cimento da empresa. 

 
Maravilha no futuro: maravilha, sen-

do minha cidade natal, espero que continue 
crescendo e ao mesmo tempo sendo uma ci-
dade tranquila, com qualidade de vida para 
seus moradores e visitantes.

Idade: 28 anos

Hobbies: viajar, ficar com a família, sair 
com amigos e andar de moto

Música: Gosto de vários ritmos, mas o que 
mais curto é sertanejo universitário

Filme: Uma Saída de mestre

Livro: A entidade (Frank de Felitta) e Celu-
lar (Stephen King)

Esporte: Jogar futebol

 (Steve Jobs)
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PREVENÇÃO

novembro Azul visa conscientizar sobre importância em cuidar da saúde do homem, 
principalmente referente ao câncer de próstata  

A saúde do homem levada a sério

ILAINE ROHDEN

o respaldo do outubro rosa e a 
união das mulheres na busca pela saúde 
e luta contra o câncer de mama e de 
colo de útero fez surgir outro movi-
mento, visando a saúde do homem.

A resistência dos homens em cuidar 
da própria saúde faz com que sejam mais 
vulneráveis em descobrir doenças tardias, 
em estágio avançado. o que não foi o caso 
de Américo Zeferino, de 69 anos, morador 
da Linha nova Concórdia, em maravilha.

Américo conta que sempre teve o 
hábito de realizar consultas. “Há muitos 
anos que eu faço check-up, exames de 
todos os tipos. A nossa saúde é impor-
tante, temos que levar a sério”, ressalta.

Porém há aproximadamente um ano 
e meio os exames não trouxeram bons 
resultados para Américo. “deu alteração 
na próstata. eu até nem acreditei, porque 
eu não sentia nada, não tive nenhum 

sintoma”, conta. Para confirmar, Amé-
rico chegou a fazer mais dois exames. 

Foi então que fez uma biópsia, que 
comprovou a alteração e o início de 
um câncer. “então eu fui procurar um 
médico, até iria fazer o tratamento por 
conta, mas em conversa com a equipe 
da Secretaria de Saúde eles encami-
nharam pelo SUS. não demorou 30 
dias e eu já fui chamado”, lembra.

Américo fez a cirurgia no dia 15 
de agosto de 2013, em Chapecó, e por 
estar no início da doença o tratamento 
foi tranquilo. “Fiquei internado cin-
co dias. não precisei tomar medica-
mentos e nem fazer quimioterapia”.

vinte e seis dias depois da cirurgia 
da próstata, Américo precisou fazer 
mais uma intervenção cirúrgica, desta 
vez na vesícula. A cirurgia foi realizada 
em maravilha, com o médico eduart 
Grellmann. “Quando retornei ao médico 
em Chapecó, ele ficou surpreso com a 

minha recuperação, mesmo tendo feito 
outra cirurgia, minha saúde se recupe-
rou muito rápido”. Américo ressalta que 
a rápida recuperação se deve ao fato 
do acompanhamento que ele realiza-
va, com exames e consultas médicas.

Américo conta que por diversas 
vezes já orientou os amigos, filhos e 
conhecidos para realizarem consul-
tas e exames. “meu filho mais novo é 
caminhoneiro, e para ele é difícil ficar 
muitos dias no mesmo lugar. então ele 
veio pra cá, fez o exame e nós retira-
mos o resultado. Ao menos tivemos a 
certeza que está tudo bem”, comenta.

“A maioria das pessoas vai procurar 
o médico quando é tarde demais, ficam 
sofrendo sem necessidade. o exame é 
simples, é só tirar sangue, não dói nada 
e te dá a certeza de saúde ou se houver 
a necessidade, se descobre o problema 
no início, o que é fundamental para o 
resultado do tratamento”, justifica. 

Aos 68 anos, Américo descobriu 
uma alteração na próstata

Caminhada Azul é 
realizada em maravilha 

o novembro Azul vem criando forças nos 
últimos anos e objetiva conscientizar a popu-
lação sobre a importância da prevenção do 
câncer de próstata e a saúde do homem, por 
isso a Secretaria de Saúde de maravilha, em 
parceria com entidades do município, está 
realizando ações dedicadas aos homens. 

A primeira ação do movimento, a Cami-
nha Azul, foi realizada no sábado (8) e contou 
com a participação expressiva da comuni-
dade, homens e mulheres, entidades, auto-
ridades e vereadores. A caminhada iniciou 
em frente à prefeitura e terminou na Praça 
Padre José bunse, onde foi realizada pales-
tra com o médico urologista bruno neves.

na ocasião o secretário de Saúde, Jo-
nas dall’Agnol, ressaltou que os homens 
são mais resistentes em cuidar da própria 
saúde. “mas cuidar da saúde também é 
coisa de homem. Queremos sensibilizar 
os homens para que cuidem de si”, frisa.

A prefeita, rosimar maldaner, destacou 
que os homens precisam pensar mais ne-
les. “A pergunta que devem se fazer é: o que 
estou fazendo para a minha saúde? o que 
eu posso melhorar? Isso com certeza fará a 
diferença na vida de toda a família”, justifica.

Para o deputado federal Celso mal-
daner (Pmdb/SC), ações como a Cami-
nhada Azul ajudam a quebrar paradigmas 
e tabus. “nós normalmente pensamos nos 
outros e nos deixamos de lado, não fizemos 
aquilo que deveríamos fazer”, comenta. 

durante a manhã de sábado foram ofe-
recidos no local exame de glicemia, afe-
rição de pressão, palestras e informações 
sobre a importância da prevenção e dos 
autoexames para o câncer de próstata.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Ação visa conscientizar sobre a importância da prevenção do 
câncer de próstata e a saúde do homem

Veículo foi caracterizado em função do Novembro Azul 

Participação da comunidade foi expressiva
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Área Vip

A soma da felicidade! 
O casal Ivan e Nilsa Wolschick, ao lado da filha Fernanda, aguarda com muito carinho a 
chegada de mais dois camaradinhas... O Tiago e o Mateus. Muitas alegrias e saúde para 
esta linda família, que num só retrato demonstrou a verdadeira soma da felicidade!!! 

Patricia Boff

Amanhã (16) é um dia 
de festas... E quem está 
comemorando o seu 
aniversário é a nossa colega 
Rosiane Poletto.
Rosi, desejamos a você 
muitas felicidades por este 
dia especial. Que as alegrias 
vividas permaneçam para 
sempre no seu coração, 
completando-o de bons 
sentimentos, fazendo com 
que viva ainda mais feliz, 
ao nosso lado, e de todos os 
teus familiares e amigos... 
Muitas felicidades!!! Com 
carinho, colegas do jornal 
O Líder Maravilha e São 
Miguel do Oeste e Rádio 
Líder FM. 

Parabéns a nossa 
querida colega 
e mamãe coruja 
Sandra Barea 
Bagatini, pelo 
aniversário que 
será comemorado 
na próxima 
terça-feira (18). 
Desejamos a você, 
nesta nova fase da 
sua vida, infinitas 
alegrias! Muitas 
felicidades pelo 
aniversário... Com 
carinho, colegas 
do jornal O Líder 
Maravilha e Rádio 
Líder FM. 

Arquivo/O Líder

Arquivo/O Líder

Na próxima terça-feira (18) quem estará 
comemorando o seu aniversário é a Andrea 
Rigotti Vendruscolo. Parabéns e muitas 
felicidades por este dia especial...

Muitas felicidades a Carla Wilder, 
pelo aniversário que será festejado 
na próxima segunda-feira (17). 
Parabéns!!!

Parabéns a Claudia Regner, pelo 
aniversário comemorado ontem (14). 
Felicidades e sucesso! 

Amanhã (16) é o dia da Jacqueline Moroni 
Borghetti comemorar mais um ano de vida... 
Parabéns!!! 

Maria Isabel,
Amanhã (16) comemoramos mais um 
aniversário ao teu lado, e neste dia queremos 
desejar que em todos os outros dias de tua vida 
seja muito feliz, que tenha muitas alegrias e 
amor. Feliz aniversário. São os desejos dos teus 
filhos, esposo, familiares e amigos.

Tais Gauger 
Na última terça-feira (11) você 
comemorou 15 anos. Queremos lhe 
desejar muitas felicidades por este dia 
especial... Com muito carinho, Márcia 
Souza e Waldir Almeida. 

Fotos: Arquivo pessoal

“A mente que 
se abre a uma 

nova ideia 
jamais volta 

ao seu tama-
nho original” 

(Albert Einsten) 
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

Sport Chic
As tendências nem sempre podem ser adaptadas à 

nossa região, e sempre que tem algo super fashion que 
podemos usar aqui corro para contar para vocês. 

 eu sou suspeita por que sempre fui apaixonada por 
looks despojados e confortáveis, principalmente no dia 
a dia, e neste conforto os pés entram em primeiro lugar. 

A tendência do momento é a combinação de looks 
esportivos com peças sofisticadas do nosso closet. o 
tênis é peça indispensável para compor um look Street 
Style “Sport Chic”, eles vêm ganhando cores e formas 
diferentes há algum tempo e chegou a hora de apro-
veitar toda essa beleza e conforto para os looks do dia 
a dia.

vale lembrar que quando há dúvidas de como as 
novas trends podem ser usadas sem erro é indispen-
sável procurar imagens de inspiração, ou ajuda de um 
profissional da área.  

o destaque #jornalolider 
desta edição vai para eder 
moraes, que estará come-
morando mais um ano de 
vida na próxima segun-
da-feira (17). os votos de 
felicidades são dos pais, 
familiares e amigos... Para-
béns e muitas felicidades!!!

Divulgação
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Livros
Férias em Família - Guia Itália
Com atrações que incluem ruínas da 
civilização romana, castelos medievais e 
renascentistas, paisagens litorâneas, colinas 
e lagos, além da deliciosa comida e outras 
opções de entretenimento, a Itália oferece 
programas para qualquer época do ano e para 
todas as idades. entre os passeios imperdíveis 
estão conhecer veneza e seus canais; caminhar 
pelas vielas no centro histórico de Gênova; observar as gárgulas do duomo 
de milão; se encantar com os animais no Parque nacional Gran Paradiso, 
no valle d’Aosta; passear pelo Parco di Pinocchio, no vilarejo de Collodi, 
na Toscana; imaginar como era uma luta de gladiadores no Coliseu, em 
roma; aproveitar as praias do sul; visitar o monte etna, na Sicília; e mui-
to mais. o volume traz ainda informações sobre locais para as crianças 
conhecerem e interagirem com as atrações, além de mapas, indicações de 
hotéis, restaurantes e serviços que facilitam o planejamento da viagem.

JAMIE OLIVER
Com quase 200 receitas, o livro 
de Jamie vai de sopas a saladas, 
massas, carnes, aves, peixes e 
frutos do mar, até chegar aos 
molhos, pães e sobremesas. 
ensina a fazer massas, a comprar, 
preparar e conservar os produ-
tos, e até a aproveitar as sobras.

ATRAíDO
drew evans venceu na vida. Charmoso e arrogante, ele fecha negócios milionários 
e seduz as mulheres mais lindas de nova York apenas com seu sorriso. Seus amigos 
são leais e sua família o apoia. então porque ele está trancado em seu apartamento 
há sete dias, terrivelmente deprimido? ele dirá que está gripado, mas isso obviamente 
não é verdade. Katherine brooks é uma mulher linda, inteligente e ambiciosa, que 
não deixa nada nem ninguém distraí-la de sua busca pelo sucesso. ela foi contratada 
pela empresa de investimentos do pai de drew, o que vira a vida do rapaz de cabeça 
para baixo - a competição com ela o estressa, sua atração por ela o distrai e suas 
investidas fracassadas o frustram. Logo quando drew achava estar próximo de ter 
tudo aquilo que queria, seu excesso de confiança põe tudo a perder. Será que ele con-
seguirá enfrentar os contratempos e vencer o verdadeiro desafio de sua vida - o amor?

Games Henrique Hübner

Hitman: Absolution

Variedades
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É um jogo de  stealth  e ação desenvol-
vido pela  Io Interactive. É o quinto título da 
série Hitman, e foi publicado a primeira vez 
pela Square enix. em Hitman: Absolution foi 
utilizado o  motor  Glacier 2, propriedade 
da Io Interactive. os produtores confirmaram 
que  Absolution  tem uma jogabilidade mais 
simples e acessível, diferente dos outros capí-
tulos da série, com maior foco na ação e no 
jogo de armas, mas que continua a ter os seus 
aspectos hardcore. 

o jogo foi revelado na  e3 de 2011 e lan-
çado em 20 de novembro de 2012 para Xbox 
360, microsoft Windows e PlayStation 3, ex-
ceto no Japão, que foi editado apenas em 24 
de janeiro de 2013.

o jogo acabou por tornar-se um sucesso 
comercial, vendendo mais de 2,7 milhões de 
cópias a partir de janeiro de 2013.

o jogo decorre nos  estados Unidos, in-
cluindo  Chicago  e o estado de  dakota do 
Sul, e apresenta o modo on-line Contracts, em 
que os jogadores poderão criar e partilhar on
-line  os seus próprios desafios para o jogo, 
escolhendo os níveis, os alvos, as armas e as 
regras. em adição, o jogo tem o “modo instin-
to” que permite a 47 prever rotas de patrulhas 
inimigas, como a “visão sonar” em  Splinter 
Cell: Conviction, “eagle vision” em Assassin’s Cre-
ed: Revelations, “dark vision” em Dishonored e o 
“detective mode” em Batman: Arkham Asylum.

Sinopse
Traído por quem confiava e perseguido pela polí-

É isso aí, galera. Espero que tenham gostado da 
minha dica! Até semana que vem. Fiquem com Deus! 

cia, o Agente 47 encontra-se no centro de uma conspi-
ração sombria e terá de embarcar numa viagem pes-
soal por meio de um mundo corrompido e retorcido, 
na busca pela verdade.

A verdade: dietas que 
fazem secar muito rápido 
assustam o organismo, 
que acumula tudo o que 
perdeu assim que você 
volta a comer normal-
mente. Solução? Invista 
na reeducação alimentar! 
Para a organização 
mundial da Saúde, o 
limite de perda de 
peso semanal acon-
selhável é 1,5 quilo. 
mas, claro, isso não signi-
fica que uma pessoa que 
perca além disso vai re-
cuperar os quilos depois.

Passar base nos lábios melhora 
a durabilidade do batom?

Crianças de qualquer idade 
podem comer frutos do mar?

o peso volta se você 
emagrece rápido?

verdade. 
Passar base ou 
corretivo, pre-
ferencialmente 
líquido ou cremoso, 
aumenta a durabi-
lidade do batom. e 
mais: eles ajudam a 
corrigir a cor dos lábios, 
deixando a cor do batom 
mais real. evite apenas 
usar as versões secas para 
não ressaltar as linhas e 
rachaduras dos lábios. 

mito. de jeito nenhum. Por 
uma questão de segurança, 
espere que complete 
2 anos. os princi-
pais riscos são 
a intoxicação 
alimentar e as 
alergias. É verdade 
que cozinhar ou 
assar esse tipo de 
alimento diminui 
o perigo, mas como 
o seguro morreu de velho, é melhor evitar.
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SáBADO (15)
Baile da SER Vasco - CTG Juca ruivo - Ser vasco

Almoço para sócios - bairro Cohab - Clube de mães

SáBADO (22)
Baile Lª São Paulo - Salão da Comunida-
de da Lª São Paulo - Comunidade

Encontro de Corais - Lar de Convivência - C.C.25 de Julho

DOMINGO (23)
Festa de Idosos - Cabeceira do Iraceminha - Grupo de Idosos

Almoço com matinê - Salão bairro Floresta - Clube de mães
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Artur insinua para Elísio 
que Beatriz tem um amante. 
Vitória tenta convencer Pedro 
a esquecer Sandra. Cristina 
teme que Mário se afaste dela 
e decide ir atrás do marido. 
Célia conta para Sandra sobre 
a vingança de Artur, e a moça 
desiste de viajar com Rafael. 
Elísio questiona Beatriz sobre a 
sua relação com Paulo. Vitória 
deixa a casa de Gilda. Mário 
expulsa Cristina da agência. 
Elísio pede que Beatriz saia de 
sua casa. Vitória chega à casa 
de Beatriz com suas malas.

Cora manda que todos avancem 
sobre os pedaços do diamante 
cor-de-rosa. Téo vai ao encontro 
de Maurílio. Maria Clara re-
clama de Cristina. José Alfredo 
sente-se mal e Josué o ajuda. 
Cristina vai à pizzaria com 
Elivaldo e Tuane. Lorraine pede 
desculpas a Maria Marta. Fer-
nando tenta roubar Cora, mas 
a vilã o enfrenta. Xana apressa 
Naná e Juliane para o jantar no 
restaurante de Vicente. Antônio 
alerta Vicente sobre uma possí-
vel visita de Enrico. 

Após ser beijada por Caíque, 
Laura se irrita e o expulsa 
de sua casa. Caíque discute 
com Castilho e o acusa de ser 
cúmplice de Bella. Aurélia 
demonstra curiosidade em saber 
sobre o interesse de Emerson 
por Gaby. Laura diz para Itália 
que Caíque está usando ela para 
atacar Marcos. Manoel e Tina 
discutem por causa das viagens 
frequentes dela a São Paulo. 
Laura pensa em invadir a casa 
de Aurélio e descobrir algo 
sobre sua mãe. 

Cristina questiona Gilda sobre 
a suposta amante de Mário. 
Paulo leva Vitória para sua 
casa e Diana o repreende. Inês 
e Beto desconfiam de Odete. 
Rafael se recusa a contar para 
Cláudia e Otávio o que acon-
teceu entre Beatriz e Elísio. 
Cristina exige que Serginho 
convença Mário a voltar para 
casa. Beatriz decide contar o 
que aconteceu para Cláudia e 
Otávio. Elísio manda Vitória 
entrar em sua casa. Beatriz 
pergunta a Elísio se ela ainda 
precisa ir embora.

José Alfredo se enfurece com 
Maria Marta. Cora obriga 
Jairo a levar Fernando para 
longe de sua casa. Du afirma a 
João Lucas que seu pai possui 
negócios ilícitos. Robertão vai 
atrás de Érika na casa de Téo. 
Téo não acredita em Maurílio. 
Cardoso e Reginaldo admiram 
os pedaços do diamante 
cor-de-rosa. Amanda liga 
para Cláudio para falar sobre 
Leonardo e Beatriz pensa em 
procurá-lo. Os funcionários 
do restaurante fazem uma 
surpresa para Vicente. 

Laura e Bia são levadas para 
a delegacia. Caíque desconfia 
de Samantha. Nildes percebe 
que Fernando tem um carinho 
especial por Itália. Caíque 
se arrepende de contar para 
Samantha sobre sua paixão 
por Laura. Marcos consegue 
libertar Laura e Bia da cadeia. 
Laura mostra para Marcos 
uma foto de quatro mulheres 
que encontrou na casa de Au-
rélio e diz que uma delas é sua 
mãe. Pepito aconselha Itália a 
não dormir com César. 

Elísio expulsa Beatriz de casa 
e impede que Cláudia e Otávio 
acompanhem a mãe. Mário 
vai morar na casa de Inês. Au-
gusta desconfia de que Pedro 
e Vitória estejam armando 
algo contra Sandra e Rafael. 
Fernando descobre que Gilda 
está apaixonada por outro 
homem. Sebastiana comenta 
com Tadeu sua desconfiança 
com Homero. Gilda pede para 
Mário morar com ela. Vitória 
descobre que Ana e Susana são 
a mesma pessoa.

Cláudio enfrenta Enrico. 
Carmem conversa com Orville 
sobre Salvador. Enrico invade 
a cozinha e cumprimenta 
Vicente. Cora tenta falar com 
Cristina sobre Vicente. Téo 
manda Érika conversar com 
Danielle sobre sua gravação da 
declaração de José Pedro. José 
Alfredo manda Josué providen-
ciar a viagem de Espinoza para 
o Rio de Janeiro. Reginaldo 
pensa em levar seu pedaço do 
diamante cor-de-rosa para o 
Comendador. Juliane acerta as 
contas com Carmem. Xana e 
Naná vibram. 

Samantha convida Laura para 
ser sua assessora de imprensa. 
Sueli esconde de Bia o anel de 
Laura. Marcos altera a fórmu-
la da medicação de Vicente. 
Bella assusta Sueli, que deixa 
o anel de Laura cair em um 
vaso de plantas. Samantha 
difama Caíque para Laura na 
tentativa de desfazer qualquer 
interesse da jornalista pelo 
médico. Gustavo beija Gaby e 
deixa Emerson arrasado. Bella 
faz com que Caíque se dirija ao 
local onde está Laura. 

Susana conta para Vitória que 
Rodrigo é filho de Fernando. 
Paulo tenta consolar Vitória. 
Gilda pede a Mário para não 
contar à Cristina sobre eles. 
Fernando nega para Vitória e 
Beto que Rodrigo seja seu filho. 
Vicente afirma a Inês que vai 
com Madalena para Veneza. 
Sandra diz a Beatriz que Elísio 
precisa sentir sua falta. Vitória 
fala com Pedro sobre seu 
plano para reconquistar Rafael. 
Sandra avisa a Rafael que eles 
terão que adiar o casamento. 

Maurílio avisa a José Alfredo 
que irá responsabilizá-lo 
se algo acontecer com ele. 
Salvador enfrenta Carmem. 
Maurílio pede Maria Marta 
em casamento. Cora descobre 
que Reginaldo é o pai de Jairo 
e exige que o cúmplice roube o 
diamante. Beatriz não conse-
gue conversar com Cláudio so-
bre Enrico. Antoninho pede que 
Juliane volte a ser a rainha da 
bateria de sua escola de samba. 
Enrico conversa com Manoel. 
José Pedro não gosta quando 
Cristina pede para saber sobre 
as finanças da empresa. 

Caíque insiste em conversar 
com Laura, mas ela o acusa de 
mentiroso. Itália cede e viaja 
com César para o litoral. Israel 
pede a Marcos uma chance 
para voltar a trabalhar. Com 
a ajuda de Castilho, Caíque 
diagnostica Vicente. Marcos 
retira Caíque à força da sala 
e inventa que Vicente teve um 
princípio de infarto. Israel sofre 
um ataque de ansiedade e é 
salvo por Fernando. Maria Inês 
encontra Marcelo casualmente 
em uma livraria. 

Marcos pede Laura em 
casamento. Laura se sente 
pressionada por Marcos. 
Caíque descobre que Samantha 
conhece Laura e a chama 
de mentirosa. Samantha diz 
a Caíque que Laura é sua 
assessora de imprensa. Maria 
Inês fica nervosa ao encontrar 
Úrsula e Marcelo. Sueli acusa 
Marcos de querer tirar a vida 
de Vicente. Marcelo confi-
dencia a Fernando que ainda 
ama Maria Inês. Vicente diz a 
Laura que ficaria feliz se ela se 
casasse com Marcos. 

Maria Inês torce para que 
Laura esteja fazendo a coisa 
certa ao aceitar se casar com 
Marcos. Sueli não gosta de 
saber que passará a trabalhar 
na recepção do hospital. Pepito 
encontra o anel de Laura no 
vaso de plantas do hospital. Cé-
sar leva Itália para o litoral e é 
surpreendido por Manoel e sua 
família. Maria Inês comenta 
com Tina seu arrependimento 
por não ter contado a Caíque 
sobre o casamento de Marcos 
e Laura. Caíque descobre que 
Laura se casará com Marcos.

Fernando discute com Gilda. 
Elísio não deixa os filhos 
saírem com Sandra para 
jantar com Beatriz. Paulo diz 
à Vitória que quer ir com ela 
à pensão onde Carlota vivia 
com Ivan. Sandra tem uma 
ideia para convencer Vitória 
a sair da casa de Elísio. Gilda 
confirma para Vitória e Beto 
que Fernando é o pai de Rodri-
go. Sem querer, Inês oferece 
laxante para o pai beber com 
seus remédios. Vitória e Beto 
criticam Fernando por não ter 
assumido Rodrigo. 

Reginaldo leva José Alfredo até 
sua casa. Cristina recebe uma 
notícia ruim sobre Fernando. 
Érika diz a Danielle que não 
tem como ajudá-la. Jairo chega 
à casa de Cora com o diamante 
e exige que ela cumpra a parte 
no acordo que fez com ele. 
Carmem mostra as cópias 
de todos os documentos que 
Cláudio tinha em comum com 
Leonardo e Merival se preocu-
pa. Jairo descobre o endereço 
de Cardoso. Jurema encontra 
seu quarto revirado e avisa 
a Reginaldo que eles foram 
roubados. 

Cristina faz escândalo na porta 
do curso de inglês. Cláudia 
pega a bolsa de Cristina e 
destrói os documentos dela. 
Inês diz à Madalena que 
Vicente não poderá viajar e 
ela decide levar Tadeu. Sandra 
conta à Beatriz que Mário está 
apaixonado por outra mulher. 
Fernando pergunta a Mário 
a identidade do homem com 
quem Gilda está saindo. Beto 
pede a Rafael que convença 
Sandra a mudar de ideia sobre 
a festa de casamento. 

José Alfredo manda Josué le-
vá-lo à casa de Cora. Tuane su-
gere que Elivaldo se aproxime 
de José Alfredo. Cora encontra 
José Alfredo e cai desmaiada. 
Jurema e Reginaldo se sur-
preendem ao encontrar bolsas 
roubadas no armário de Jairo. 
Cora avisa a José Alfredo que 
está com os pedaços de seu 
diamante cor-de-rosa. Antoni-
nho se surpreende ao saber que 
Enrico está cozinhando para 
Manoel. Maria Ísis expulsa os 
pais do restaurante de Vicente 
e Magnólia promete acabar 
com o romance da filha com 
José Alfredo. 
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
Massa
300g de massa fresca para lasanha
1 colher (sopa) de sal

Recheio
2 colheres (sopa) de manteiga
1/2 cebola picada
2 colheres (sopa) de farinha de trigo
2 xícaras (chá) de leite 
1 tablete de caldo de galinha 
1 maço de espinafre cozido e espremido
1 lata de creme de leite
400 g de mozarela fatiada
3 colheres (sopa) de queijo parmesão ralado

Modo de preparo
Massa:
Cozinhe a massa em água fervente com o sal, de 
acordo com as instruções da embalagem. reserve.
Recheio:
em uma panela, aqueça a manteiga e refogue a 
cebola, junte a farinha de trigo e deixe dourar. Adi-
cione, aos poucos e mexendo sempre, o leite e o 

caldo esfarelado, até engrossar. em um liquidificador, 
bata o espinafre com o creme de leite e junte à pa-
nela. deixe até levantar fervura e desligue o fogo.
Montagem:
Coloque no fundo de um recipiente refratário (20 x 30 
cm) um pouco do creme de espinafre, uma camada de 
massa de lasanha, uma camada de creme de espinafre e 
uma camada de mozarela. repita as camadas, finalizan-
do com o creme de espinafre. Polvilhe o queijo parmesão 
ralado e leve ao forno médio-alto (200°C), preaquecido, 
por cerca de 15 minutos ou até que esteja gratinado. 
Sirva.

Bom apetite!

LASANHA DE ESPINAfRE

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 38

CM
CRACOLANDIA

CHALESANIL

ATOSANIS
PEROBAROSA
EISRAT

SUORREBATER
MTESERI

NECROTERIO
XOESOT

PINGATAA
CARRUAGEM
AAETOI
NEDHARAS

COTOVELADA

Age como a
escova pro-
gressiva
no cabelo

Secreção 
que refrige-
ra o corpo
no calor

O indi-
víduo de
mente

“pequena”

Anísio
Teixeira,
educador

baiano

É cruzado
pela

Ponte de
Londres

Local de
trabalho

do médico-
legista

Base do
estudo 
do dou-
torando

(?) marra:
à força
(pop.)

Medida
usada em
fazendas

Palavra
temida

pelo pro-
crastinador

Tiago A-
bravanel,
ator de 

“Joia Rara”

Abreviatu-
ra de “A-

cademia”,
em siglas

“Urbi (?)
Orbi”, bên-
ção papal
em latim

(?) aeter-
num: para

sempre
(latim)

Local de 
treina-

mento de
cavalos 

Senhora
(abrev.)

Refutar (o 
argumento)

Corante
do jeans
Idioma 
do Egito

Erva do
absinto

Chapéu de
clérigos

Energia essencial à
chocagem dos ovos

“Rico (?) à toa” (dito) 
Intervencionismo (?): 
é alvo de críticas do li-
beralismo econômico

Tocantins
(sigla)
Ele, em
inglês

Golpe de 
uso polêmi-
co no MMA

Transporte
utilizado

como táxi
antes da
invenção
do carro

Nelson (?),
cantor
gospel

Sombreiro

Madeira
nobre de
móveis

(?) dos
Apóstolos,

livro do
Novo Tes-
tamento

Que pos-
suem nexo

(?) Vegas,
cidade

Incógnita 
matemática
Cachaça

(pop.)

Carbono
(símbolo)
Divisão de
despesas

Casas de
regiões

serranas

Região-alvo do Progra-
ma Braços Abertos,
que reduziu em 70%
o uso de 

drogas (SP)

Prejuízo
material ou moral

(?) da Defesa, pasta
de Celso Amorim

(2013)

2/ad — et — he. 5/agora. 7/barrete. 10/retrógrado. 14/chapéu mexicano.

BRONCA DE MÃE
o garoto grita do quintal:
- mãaaeee!!! mãaaaeeee! mãe!?
A mãe, irritada, grita com o garoto:
- o garoto! Pare de gritar! 
venha aqui na sala e me 
fale o seu problema!
- mas mãe, eu...
- não tem essa de “mas mãe”! - In-
terrompe a mãe. - vem aqui agora!
o garoto, já triste com a 

bronca da mãe, vai até a 
sala e fala seu problema:
- mãe... É que eu pisei no 
cocô do cachorro!

ENCONTRO FURADO
o sujeito está num barzinho no 
seu primeiro encontro com uma 
garota conhecida num chat da 
internet. decepcionado com os 
dotes da moça, quando ela pede 

licença para ir ao banheiro, chama 
o garçom, entrega-lhe um papel 
com um número de telefone e 
pede para que ele lhe ligue dentro 
de cinco minutos. Assim que a 
moça volta, o celular do rapaz 
toca, ele atende, balbucia algumas 
palavras e diz com ar entristecido:
- Lamento, tenho de ir... 
minha avó acaba de falecer! 
- Puxa que bom! - responde a 

moça, aliviada. - Se demorasse um 
pouquinho mais, seria a minha!

SEGUINDO A RECEITA
o sujeito chega ao trabalho 
bêbado. o chefe chama-o num 
canto e lasca a maior bronca:
- Ô Gonçalves, assim não 
dá! você não pode vir tra-
balhar neste estado!
- o senhor... hic... está me man-

dando embora do rio de Janeiro?
- não, não é nada disso! É que 
você está caindo de bêbado!
- Ah! Foi o oculista que mandou!
- o oculista mandou? 
você está maluco!
- É sim. - e tirando uma recei-
ta toda amarrotada do bolso: 
- olha aí, o que está escri-
to debaixo dos garranchos... 
Pinga três vezes ao dia!

PiaDas

HorÓSCoPo 
áries
Suas emoções ainda podem estar 

vinculadas ao passado. Se quer se dar 
bem no amor, deixe seu espírito livre. 
reserve algumas horas para ficar no 
chamego com seu par. negócios ga-
nharão impulso. Algo ligado à família 
ou imóvel vai trazer sorte. Atenção às 
oportunidades de ganhar dinheiro. 

Touro 
Será bem mais fácil se comunicar 

com a pessoa amada e conversar so-
bre tudo. Aproveite para contar o que 
sente e deseja. e aguarde os resultados 
na cama. Pensar antes de agir será o se-
gredo do seu sucesso no trabalho. Com 
relação à grana, não tema as transfor-
mações que estão por vir. 

Gêmeos
no romance, enfrente com segu-

rança os obstáculos que aparecerem. 
Aproveite para viver bons momentos 
na intimidade com quem ama. deverá 
dar uma boa arrancada na profissão. 
Todo serviço em grupo dará bom re-
sultado. Procure equilibrar as finanças. 
Aceite os familiares como eles são: as-
sim a vida ficará muito mais fácil e não 
terá desavenças.

Câncer
Se está namorando, pode pensar 

em coisa séria. Coloque mais carinho 
no romance e ele ganhará estabilidade. 
Se vivem juntos, a coisa vai ferver! no 
trabalho, algo que estava querendo há 
algum tempo se concretizará, só não 
esqueça de dividir suas responsabi-
lidades com o outro. Sorte nos negó-
cios. bom entrosamento com seus 
familiares.

Leão
o romance pede menos ciúme 

de sua parte. Já o sexo será prazeroso, 
ainda mais numa relação secreta. Te-
nha cautela com as pessoas de Câncer 
para não se decepcionar, mas nem 
por isso perca a disposição no serviço, 
valeu? Com dinheiro, siga sua intui-
ção e use o bom-senso. 

Virgem
você vai dar um show de char-

me, simpatia e feminilidade. Se ainda 
não tem alguém, aposte nos contatos 
sociais. A dois, a vida sexual prome-
te compensar. Sua popularidade vai 
crescer. Procure se enturmar com os 
colegas de trabalho. Finanças prote-
gidas. 

Libra
A paixão está no ar e traz fortes 

emoções. Siga seu coração. Atração 
por colega pode crescer: dê uma 
chance! Ótimo momento para iniciar 
ou consolidar suas conquistas profis-
sionais: aproveite todas as oportuni-
dades. empenhe-se e poderá conse-
guir mais grana para o seu bolso. Se 
precisar de apoio, compartilhe seus 
ideais com seus familiares.

Escorpião
Aguarde uma temporada ines-

quecível a dois, ainda mais se souber 
afastar os assuntos rotineiros do ro-
mance. o momento é de crescimento 
profissional. Sucesso em viagens ou 
com pessoas de lugar distante. Sua in-
tuição dará dicas preciosas em como 
investir sua grana. Passeios, visitas e 
reencontros com parentes vão alegrar 
seu coração.

Sagitário
esta fase potencializa os senti-

mentos. Supere pequenas desavenças 
e renda-se ao amor. A atração sexual 
estará fortíssima, prometendo gran-
des sensações. Semana positiva para 
se livrar de tudo que vem atrapalhan-
do a sua produtividade. olho vivo 
com juros, imposto e taxas. 

Capricórnio
A dois, tenha cuidado com dis-

cussões por causa de ciúme. deixe 
a ternura tomar conta de seu cora-
ção. Caso esteja só, explore seu lado 
sensual para entusiasmar o paquera. 
Trabalho em equipe será gratificante. 
A segurança material vai depender de 
como conduzirá suas tarefas e os seus 
investimentos. 

Aquário
estará mais romântica e sensível 

nesta semana, aproveite para fortale-
cer a relação amorosa. Que tal agradar 
seu par com alguma surpresa? reno-
ve suas energias e terá facilidade para 
aprender coisas novas e se desenvol-
ver no trabalho. organize bem as suas 
despesas. dê mais carinho à sua famí-
lia. Seus parentes estão sentindo a sua 
falta em casa.

Peixes
valorize o seu charme, pois você 

estará muito atraente. A fertilidade fe-
minina também aumenta nesta fase. Se 
não deseja engravidar é bom ter muito 
cuidado. Com criatividade, você deverá 
se destacar na profissão e ganhar me-
lhor. Também deverá ganhar dinheiro 
por causa da grande sorte que terá nes-
ta fase lunar. Curta a família, mas não 
gaste demais com lazer.
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CONVOCAÇÃO DO CLUBE RECREATIVO MARAVILHA PARA RECADASTRAMENTO DOS ASSOCIADOS

Atendendo decisão da Assembléia extraordinária do dia 24 de outubro de 2014, instalada para “reGULA-
rIZAÇÃo do QUAdro SoCIAL do CLUbe reCreATIvo mArAvILHA”, com amparo nos estatutos Sociais e 
na Lei Civil específica, o presidente da entidade Sr. LUIZ HermeS breSCovICI, vem convocar todos os que 
são ou foram associados do Crm, regulares ou não, ou ainda seus herdeiros legítimos para que compareçam 
nos dias úteis e sábados no horário das 09h30min às 11h30min, entre os dias 01.11.2014 a 15.01.2015, no está-
dio dr. Leal, sede esportiva da entidade, na parte inferior às arquibancadas,  com acesso pela rua engenheiro 
José Leal filho ou pela Av. Anita Garibaldi, no centro da cidade de maravilha – SC, para procederem com o Sr. 
edemAr JoSÉ KUSbICK ( telefone 88834297) o necessário e imprescindível RECADASTRAMENTO SOCIAL 
DA ENTIDADE. Caso possuir qualquer documento que comprove a condição de associado, favor apresentá-lo 
com cópia por ocasião do comparecimento. 

Publique-se na imprensa falada e escrita local.
maravilha, 30 de outubro de 2014.

LUIZ HermeS breSCovICI
PreSIdenTe

EDUCAÇÃO 

Proprietária e diretora da instituição, Ana Paula Freiberger, destacou que os cursos de pós-
graduação e profissionalizantes seguirão normalmente 

direção do CeUS esclarece 
suspensão dos trabalhos 

RENATA MATTIA 

na última semana os pais e alu-
nos do Centro educacional Universo 
do Saber (CeUS) receberam da di-
reção um comunicado informando 
que não haverá mais matrículas para 
as turmas de ensino fundamental e 
médio, suspendendo os trabalhos da 
instituição de ensino em maravilha. 
Para trazer aos nossos leitores mais 
esclarecimentos acerca desta situação, 
esta semana a equipe de reportagem 
do jornal o Líder foi até a escola 
conversar com a diretora e proprietária 
do CeUS, que falou mais sobre a deci-
são, esclarecendo a situação à comuni-
dade de maravilha e região. 

O Líder: Há quanto tempo o 
CEUS está em Maravilha?

Ana Paula: em 2008 nós com-
pramos o CeUS, na época com pouca 
estrutura física, mas com um bom ma-
terial humano e 92 alunos no ano da 
aquisição da escola. de lá para cá, pas-
samos todos esses anos investindo na 
escola, na marca CeUS, no pedagógico, 
nos professores, sempre trabalhando 
com afinco. 

O Líder: Como você avalia ter a 
estrutura de uma escola particular 
em Maravilha?

Ana Paula: maravilha não corres-
ponde aos trabalhos realizados pelo 
CeUS. Claro, não podemos generali-
zar, mas de certo modo o município 
quer e busca por uma escola particular 
de qualidade, porém, grande parcela 
da população do município denigre 
a escola, inclusive, nunca recebemos 
apoio de instituições públicas, como 
por exemplo, da prefeitura e da Sdr. 
existem, sim, pessoas dentro desses 
órgãos que nos apoiam, mas no geral, 
nunca recebemos o apoio dessas ins-
tituições. em algumas situações, sim, 
poderíamos ter recebido o apoio deles, 

e isso nunca aconteceu, ao menos pelo 
CeUS. A escola particular aqui de ma-
ravilha sempre ficou à parte. durante 
um período, tínhamos mais de 60 fun-
cionários ativos trabalhando na nossa 
escola, e em nenhum momento rece-
bemos a visita da prefeita ou prefeito, 
de secretários de educação para ver e 
ficar cientes de como estava à escola, 
ou nem precisava a presença, uma sim-
ples ligação de interesse bastaria. 

O Líder: Comente um pouco so-
bre a estrutura do CEUS. 

Ana Paula: Iniciamos 2014 com 
mais de 270 alunos. A nossa institui-
ção é conhecida em toda a região, e 
infelizmente sentimos que a cidade de 
maravilha não nos apoia, não valoriza 
toda a nossa estrutura e a marca que 
estamos zelando, primando por quali-
dade de ensino aos nossos alunos. no 
atual prédio da escola foram investidos 
aproximadamente r$ 3 milhões, ele foi 
construído e pensado exclusivamente 
para ser uma escola, sendo que este 
nem é um assunto para entrar em pau-
ta, pois o que foi investido está aqui e 

não podemos nos desgastar por isso. 
Sempre contamos com professores 
qualificados, boa estrutura aos nossos 
alunos, oportunidades para os profes-
sores, enfim, muito foi investido para 
termos uma escola particular e de qua-
lidade em maravilha, mas infelizmente 
alguns pais começaram a importunar a 
vida da escola, e a minha vida particu-
lar, fazendo com que toda essa situação 
se tornasse insuportável. e num pri-
meiro momento esses pais diziam que 
iam fechar o CeUS, e eu ria da situação. 
Porém, hoje eu percebo que deixei que 
eles realmente atingissem a mim e a es-
cola, e infelizmente tivemos que tomar 
uma decisão muito difícil e dolorosa. 

O Líder: Qual foi a reação dos 
pais e alunos quando comunicados 
do encerramento das atividades do 
ensino fundamental e médio na ins-
tituição? 

Ana Paula: nós tínhamos tudo 
pronto para iniciarmos o ano letivo 
de 2015 normalmente, porém, na se-
gunda-feira (3) aconteceu uma situa-
ção muito constrangedora, e naquele 
momento pensei, não quero mais isto 
pra mim. Chegou a hora de pensar na 
minha saúde física e mental, na saú-
de dos meus filhos, tenho que pensar 
ainda na minha família, e este foi o 
principal ponto que me fez fazer a carta 
informando que a partir de 2015 não 
haveria mais matrículas e rematrículas 
no CeUS. Após a entrega das cartas, 
deparamo-nos com pais maravilho-
sos, que estão nos incentivando, nos 
dando força e coragem para seguirmos 
com a nossa postura e decisão. muitos 
alunos e pais, ao me encontrar na rua, 
choram, pois tinham um carinho espe-
cial pela nossa instituição, e dizem que 
vão sentir falta do CeUS, e isso é muito 
gratificante, é termos o nosso trabalho 
reconhecido por muitos, enquanto uns 
ainda buscam insultos para nos julgar. 
90% dos pais estão ao nosso lado e eu 

os agradeço pela confiança em todo 
esse tempo. 

O Líder: A decisão da suspensão 
dos trabalhos foi exclusivamente da 
direção? 

Ana Paula: Sim. A decisão foi 
minha, simplesmente minha. e aqui 
quero desmentir comentários de que 
eu havia perdido parecer do Conselho 
da educação, a parceria da Positivo, 
ou mesmo o alvará dos bombeiros. eu 
posso vir a perder isso daqui um tem-
po, tanto que da Positivo, nas próximas 
semanas terei que pedir o descreden-
ciamento da instituição. mas por ora, 
estamos com tudo em dia, e não foram 
esses os motivos que me fizeram tomar 
esta decisão. não abrir mais matrículas 
e rematrículas para 2015 foi o meu de-
sejo. o principal investidor do CeUS, 
o Irineu Grellmann, sempre deixou as 
minhas decisões muito à vontade. ele 
sempre disse que se um dia eu quises-
se vender, alugar ou continuar com a 
escola eu poderia assim fazer, mas ele 
sempre ressaltou que ele queria me ver 
viver. então a minha decisão foi basea-
da em viver. outra situação que influen-
ciou foi a financeira, não se tinha mais 
um retorno para dar conta com o paga-

mento dos mais de 60 profissionais. As 
turmas não estavam mais se mantendo, 
e não adiantava mais ficarmos reman-
do contra a maré. os investimentos são 
grandes, e percebemos que realmente 
há coisas que não valem a pena. 

 
O Líder: Todas as atividades do 

CEUS estão encerradas? 
Ana Paula: não. Por decisão tam-

bém da direção, e por uma base legal, 
continuaremos com as atividades dos 
cursos técnicos e das pós-graduações. 
Ainda há que se falar que já recebemos 
várias propostas, pessoas querendo 
investir, trabalhar com educação supe-
rior, à distância, então estamos avalian-
do as propostas e as situações. e com 
certeza estaremos dando um encami-
nhamento para o espaço. Importante 
que se deixe bem claro para a toda a 
população, nós não estamos fechando 
o CeUS, nós só não abrimos mais ma-
trículas e rematrículas para o ano 2015. 
Hoje eu me sinto tranquila, parece que 
eu tirei uma carga dos meus ombros, 
porque todo mundo quer uma escola 
boa, mas poucos fazem e realmente 
contribuem para que ela exista. então, 
para mim, a minha decisão neste mo-
mento foi a mais acertada. 

Ana Paula esclarece boatos em 
entrevista exclusiva ao jornal O Líder

CEUS seguirá com os cursos técnicos e de pós-graduação
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diversas promoções, o tradicional bolo de aniversário, degustação de 
produtos, distribuição de brindes e música ao vivo com Ivanor, magnos & 
maciel marcam as festividades 

Super Auriverde comemora 
o 2º ano em maravilha 

ANIVERSáRIO 

o Super Auriverde foi inaugurado 
no dia 20 de novembro de 2012. Há al-
guns anos a Auriverde já possuía um 
supermercado em maravilha, após 
certo período de análise, a direção da 
empresa viu a possibilidade voltar ao 
ramo supermercadista. Assim, após 
planejamento iniciado ainda em 2011, 
o Super Auriverde abriu suas portas, 
em novembro de 2012, e veio com o 
intuito de apresentar uma nova opção 
para a população maravilhense e da re-
gião, contribuindo social e economica-
mente. Apresentando, assim, mais um 
segmento da Auriverde, que já contava 
com outros segmentos na cidade de 
maravilha. 

Para a direção da empresa, no 
transcorrer dos dois anos várias foram 
as mudanças sentidas e implantadas 
no supermercado, enquadrando-se nas 
leis vigentes e possibilitando um espa-
ço adequado e confortável aos clientes. 
Assim como a geração de novos em-
pregos desde a inauguração, aumen-
tando significativamente o quadro de 
colaboradores, devido ao aumento de 
faturamento, gerando novos empregos 
e tributos ao município. 

“viu-se também a necessidade da 

ampliação do espaço físico do esta-
cionamento, quando foi alugado um 
terreno em frente ao supermercado, 
possibilitando aos clientes mais uma 
oportunidade de estacionarem seus ve-
ículos enquanto fazem suas compras”, 
afirmam.

Atualmente o Super Auriverde con-
ta com um grupo de 55 colaboradores 
e ampla loja climatizada, com apro-
ximadamente mil metros quadrados, 
contemplando açougue, padaria, hor-
tifrutigranjeiros, alimentos, bebidas, 
laticínios, perfumaria e higiene pessoal, 
limpeza, um bazar com aproximada-
mente quatro mil itens, contemplando 
desde utilidades domésticas, cama, 
mesa e banho, eletrodomésticos, bem 
como um estacionamento coberto, 
com mais 35 vagas, além do estaciona-
mento secundário, em frente ao super-
mercado.

o Super Auriverde comercializa 
ampla diversidade de produtos alimen-
tícios, contemplando seus diversos e 
mais variados clientes, de diferentes 
classes sociais. Com um mix variado 
em todos os segmentos, oferece diver-
sidade em produtos, sendo que é dado 
um enfoque para que os produtos co-

mercializados sejam de boa procedên-
cia, apresentem boa qualidade, com 
um preço compatível ao que o merca-
do oferece, além de bom atendimento 
aliado ao bom preço praticado, fideli-
zando assim, nestes dois anos, a cada 
dia mais e novos clientes.

Para o futuro, a empresa procura 
manter o padrão de qualidade que já 
obteve nestes dois anos, comerciali-
zando produtos de qualidade, para 
oferecer para maravilha e região uma 
maior inovação e diversidade no ramo. 
o desejo da equipe é contribuir ainda 
mais com o município, gerando novos 
empregos e consequentemente investi-
mentos, a fim de beneficiar a cada dia 
os clientes e associados, se tornando 
uma referência neste setor.

neste segundo aniversário o Super 
Auriverde programou diversas ofer-
tas aos clientes. A cada semana com 
um segmento diferente de produtos 
em promoção, iniciando no dia 1º de 
novembro, sendo ofertada, até o dia 8, 
toda a linha do bazar com 15% de des-
conto. Já na segunda semana, diversi-
dade na área de perfumaria, higiene e 
limpeza. Para a próxima semana terá 
ofertas na linha de cereais e matinais, 

além de oferecer, nos dias 20, 21 e 22 de 
novembro, diversas ofertas, e encerran-
do com a linha de hortifrutigranjeiros, 
na última semana. 

Além disso, o Super Auriverde ofe-
rece, nos outros meses, dois encartes 
quinzenais, fazendo que os clientes 
tenham ofertas todos os dias, além dos 
especiais durante a semana, quando 
são ofertados, em dias específicos, pro-
dutos do açougue, hortifrutigranjeiros e 
padaria. 

Além de todas as ofertas, na quin-
ta-feira (20), dia do aniversário de dois 

anos, será oferecido aos clientes o tra-
dicional bolo de aniversário, com de-
gustação de produtos, distribuição de 
brindes e música ao vivo com Ivanor, 
magnos & maciel. “Agradecemos a po-
pulação maravilhense pelo acolhimen-
to. esperamos fazer novos investimen-
tos aqui para beneficiar nossos clientes 
a fim de agradecer pelos resultados por 
eles proporcionados nestes dois anos. 
Queremos contribuir nestes próximos 
anos ainda mais com maravilha e re-
gião, na forma social e econômica”, afir-
ma a direção da empresa.

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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BRILHANTE HISTóRIA

evento foi realizado no maravilhas Park Hotel e contou com homenagens, jantar, show 
humorístico e baile

Jantar festivo marca comemoração 
dos 40 anos da JCI maravilha 

ILAINE ROHDEN

C
om 35 membros ativos 
e desenvolvendo di-
versos projetos junto 
à comunidade, a JCI 
maravilha tem se des-

tacado positivamente nos seus 40 
anos de atividades, completados 
no dia 7 de novembro.

Para comemorar o 40º ani-
versário da organização ao longo 
deste ano, a JCI maravilha desen-
volveu o projeto “40 anos de ações 
positivas”, que foi coordenado 

pela companheira Cristiane Chi-
tolina Tremea. o principal evento 
vinculado ao projeto foi realizado 
no sábado (8), no maravilhas Park 
Hotel. o evento contou com ho-
menagens, jantar, show humorís-

tico com beto Pires e baile com o 
trio Ivanor, magnos & maciel. 

diversas autoridades pres-
tigiaram o evento, entre elas o 
presidente nacional da JCI, Gui-
lherme Tibola; a vice-presidente 

nacional, Keila Colussi; o primei-
ro presidente da JCI maravilha, 
elói José ranzi; o atual presidente 
da JCI maravilha, vanderlei Luís 
raupp; o deputado federal Cel-
so maldaner; a prefeita, rosimar 
maldaner; e o vereador eder mo-
raes, que representou o presiden-
te da Câmara de vereadores, Ivo 
badia. 

Fundada oficialmente em 7 de 
novembro de 1974, a então deno-
minada Câmara Junior de maravi-
lha (Cajumar), hoje JCI maravilha, 
teve como fundadores Gelson Ta-
deu mello Lara, Jorge mello Lara, 
mercedes Schuh, Jussara ranzi e 
eloi ranzi. 

na ocasião foram lembrados 
alguns dos projetos realizados pela 
JCI maravilha, como o concurso 
oratória nas escolas, medidinha 
Certa, JCI Cultivando a vida, Fes-
tival do Sorvete e JCI Sangue bom.

Pronunciamentos 
durante os pronunciamen-

tos as autoridades enalteceram a 
importância das ações realizadas 
pela JCI maravilha. Para o presi-
dente do Sicoob Credial, Hermes 
barbieri, a entidade é importante 
na formação de lideranças. 

A prefeita de maravilha frisou 
o orgulho que sente por todas as 
pessoas que fazem e já fizeram 
parte da JCI maravilha, pelas 
ações e colaboração no desenvol-
vimento do município. em nome 
dos ex-companheiros, Silvio Za-
nin ressaltou dois pontos de des-
taque na JCI: o companheirismo 
e a amizade. “É uma responsabili-
dade muito grande falar em nome 
de todos os ex-companheiros, 
mas acima de tudo, sinto orgu-
lho em representar esta entidade”, 
justifica.

o primeiro presidente da JCI, 
elói ranzi, salientou que “40 anos 
é um tempo longo, mas que sem-
pre ficará presente na vida de 
quem é e foi júnior. Cada um de 
nós deixou a sua contribuição”. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Carta de princípios foi recitada por Celso e Caroline Maldaner Solenidade foi acompanhada por amigos, familiares e companheiros

Presidente da JCI entregou placa de agradecimento dos representantes 
de Concórdia e Chapecó

Presidente nacional da JCI reconheceu trabalho realizado pela entidade 
maravilhense

Ex-presidente Ivar Schaedler entregou livro da Amazônia para a JCI 
Maravilha 

Projeto “40 anos de ações 
positivas” foi coordenado por 
Cristiane Tremea

Elói Ranzi foi o primeiro 
presidente da JCI Maravilha 
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Por sua vez, o presidente nacional 
da JCI frisou que a entidade cria 
oportunidades para que as pesso-
as possam exercer a solidariedade 
em prol da humanidade.

Conforme o presidente da JCI 
maravilha, ao longo dos seus anos 
a entidade serviu a humanidade 
da sua melhor forma. “Agradeço 
a todos que estão hoje aqui, mas 
em especial a cada júnior que 
deixou um pouco, e está deixando 
sua marca na história da JCI ma-
ravilha.   

Quase todos os ex-presidentes partici-
param da solenidade em comemoração aos 
40 anos da JCI, exceto edson Streck, nilton 
manfrin, milton Conceição da Costa, Jaime 
orlandi e Flávio Kreisig. 

Confira quem já foi presidente da JCI 
maravilha: José elói ranzi (1974 e 1975), 
Antônio Conci (1976), José Cirilo Soares 
(1977), milton Conceição da Costa (1978), 
Celso maldaner (1979), blasio Spanhol 
(1980), Luís Hermes brescovici (1981), vil-

son bernardi (1983), Itelvino Frandoloso 
(1982 e 1984), Jaime orlandi (1985), Josal-
do Gustavo Souza Silva (1986), Herminio 
meneses de oliveira (1986), Ademir Al-
brecht (1988), darci Pissatto (1989), nilton 
manfrin (1990), Claudino dal mago (1991), 
José Carlos Sausen (1992), Ivar Schaedler 
(1993), João Carlos Pereira (1994), nei Gu-
zatti (1995), miguelina Pirolli Frandoloso 
(1996), Teresinha dreifke Zanin (1997), 
Leonésio eckert (1998), Cesar Cervinski 

(1999), Sandra mallmann (2000), Silvino 
Giacomin (2001), Alcimar Antônio Lauer 
(2002), Ivanor machado (2003), marinês 
Franceschini Lauer (2005), Sirlei Gheno 
(2006), rafael barato (2007), Wernelize 
Gerlach Weschenfelder (2008 e 2004), de-
bora maria Zitkoski (2009), edson Streck 
(2010), Jandrei Paulo Wellinghoefer (2011), 
Luizana Chequetto ducatti (2012), Luís 
Carlos Tremea (2013) e vanderlei Luís rau-
pp (2014).

Ex-presidentes

 Free Color Digital

Show humorístico foi apresentado 
por Beto Pires

JCI Maravilha é composta por 35 companheiros ativos

Ex-presidentes foram homenageados durante a solenidade
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MARAVILHA

Alunos dos cursos de mecânica de máquina Industrial e de Almoxarife tiveram formatura na terça-feira (11)

mais duas turmas são formadas por 
meio do Pronatec
ILAINE ROHDEN

Trinta novos profissionais fo-
ram capacitados pelo Serviço na-
cional de Aprendizagem Industrial 
(Senai) de Santa Catarina. A for-
matura dos alunos dos cursos de 
mecânica de máquinas Industriais 
e de Almoxarife foi realizado na ter-
ça-feira (11), no auditório do CAIC. 

Participaram de solenidade o 
diretor do Senai de São miguel do 
oeste, Ivanor roberto Finatto; a 
representante do Senai de mara-
vilha, marcley Graebin; a prefeita 
de maravilha, rosimar maldaner; 
a vereadora marclei Grando, re-
presentando o presidente da Câ-
mara de vereadores, Ivo badia; a 
diretora de Assistência Social do 
município, Flávia roberta Figuei-
redo; pais; familiares; e amigos dos 
formandos. 

os cursos foram realizados 
por meio do Programa nacional 
de Acesso ao ensino Técnico e em-

prego (Pronatec) e ministrados pelo 
Senai, em parceira com a prefeitura 
de maravilha, através do CrAS. “A 
oportunidade aparece para todos, 
e alguns sabem aproveitá-las e aju-
dam a desenvolver a região, suprin-
do as carências”, frisa Finato. 

As aulas teóricas do curso de 

mecânica de máquinas Industriais 
foram na Unidade do Senai de ma-
ravilha e as práticas no Senai de 
São miguel do oeste, totalizando 
320 horas/aula. Já as 180 horas/
aula do Almoxarife foram realiza-
ras no CAIC. 

durante a solenidade as auto-

fORMADOS EM ALMOXARIfE
Alessandra delazere, Analize 

Luana Lassig Sausen, Ana Paula dos 
Santos Fiori, eli dorotéia Gonsalves 
dos Santos, Gabriel João Carnette 
Hammes, Janice Schossler raupp, 
Jaqueline Paula vogt, Leomar Anto-
nio Stolarski, Lucas Willian da Luz, 
marcelo Cristiano becker, moisés 
Piegel, Patricia valer rodrigues, 
rogério Westphal, Sidivandro Lang 
rokemback e Sirlei Lang. 

fORMADOS EM MECâNICA 
DE MáquINAS INDuSTRIAIS

Ademio Schuster, Adriano 
Pauletti, benedito vaskevicz, da-
niel Lauermann, diego elemar 
Zuse, diego rafael de Souza Leite, 
Itamar Andre Friedrich, magaivel 
de Almeida, marcelo betti, marcio 
verza, neuri Alves, neuri Ferri de 
moraes, nilvo echer, odair José 
Henchen, Samuel José Fagundes 
e Willian José dos Santos oliveira.

Cleusa Regner

ridades ressaltaram a importância 
das parceiras para a realização e 
bom andamento dos cursos pro-
fissionalizantes no município. Foi 
destacado na ocasião que neste 
ano 500 alunos já se matricularam 
no Senai de maravilha, e 20 cursos 
foram realizados. 
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Desafio

Educação 

Comunidade de Tigrinhos recebe 
ciclistas de Balneário Camboriú

Proinfância realiza o “Dia da 
Família na Escola”

no domingo (9) o grupo Audax 
randonneurs, de balneário Cambo-
riú, passou por Tigrinhos. o grupo 
participou de um passeio ciclístico 
de longa distância, quando cerca de 
130 ciclistas saíram de Chapecó, che-
gando em Tigrinhos nos desafios de 
60 a 100 km.

A recepção do grupo Audax ran-

donneurs foi realizada em frente à pre-
feitura. na oportunidade foi servido 
coquetel com frutas e cereais. estive-
ram presentes autoridades municipais 
e a população local.

o prefeito, rudimar Guth, parabe-
niza os ciclistas que fizeram esse longo 
trecho e chegaram em Tigrinhos para 
completar os 100 km de desafio.

Fotos: Elisangela Rossatto/Ascom 

Grupo chegou em Tigrinhos na manhã do domingo (9)

Ciclistas receberem das autoridades do município uma placa de 
lembrança 

na segunda-feira (17) será rea-
lizado, no Centro de educação In-
fantil Proinfância Criança Sorriso, o 
“dia da Família na escola”. na oca-
sião, com a presença dos membros 
da família dos alunos, haverá apre-
sentações das turmas e dos traba-
lhos realizados no decorrer do ano 
letivo, sorteio de ação entre amigos 
realizada pela escola com a ajuda 

das famílias, e para finalizar será 
realizada confraternização entre os 
presentes. 

A direção e professores da unida-
de escolar pedem para os familiares 
participarem dessa atividade, pois 
para as crianças é motivo de alegria 
ter a família presente na escola, pre-
senciando o que eles realizaram du-
rante as atividades do ano 2014.

Trabalhos realizados pelos alunos estão expostos para apresentar aos familiares

Divulgação

Capacitação
Professores da e.e.b. osvaldo Ferreira de 
mello participam do Sismédio

os professores do ensino médio 
da escola básica osvaldo Ferreira de 
mello, de Tigrinhos, participam, desde 
o mês de julho, da formação para pro-
fessores do ensino médio (Sismédio), 
que nada mais é do que o Pacto pelo 
Fortalecimento do ensino médio.

em outubro os professores se reu-
niram para concluir a formação da 
etapa I, cujos cadernos são referentes 
à “organização e gestão democrática 
da escola” e “Avaliação do ensino mé-
dio”. Além destes, outros assuntos fize-
ram parte da pauta, dois deles foram 
de fundamental importância: a leitura 
das cartas-respostas dos alunos e o 
Plano de Gestão. 

A carta-resposta dos alunos é re-
sultado de um trabalho desenvolvido 
pelos professores, cujo objetivo princi-
pal foi de escrever uma carta para cada 
aluno do ensino médio, destacando o 
quanto se preocupam com sua vida 
escolar e pessoal, bem como a respei-
to de suas escolhas.  Assim que a carta 
foi elaborada e entregue aos alunos, os 
professores ficaram à espera da carta
-resposta, pois a mesma gerou expec-
tativas de ambas as partes.  

Professores participam de formação para ensino médio desde julho deste ano

no que se refere à gestão esco-
lar, o diretor Paulo Fernando Farinon 
explanou sobre o Plano de Gestão, 
destacando as intencionalidades do 
mesmo.

em novembro iniciou a etapa II, 
sendo que a mesma terá continuida-
de no ano 2015. o grupo de profes-
sores do Sismédio é composto por 12 
docentes, que estão empenhados em 
ampliar seus conhecimentos, dialogar 

a respeito das mudanças históricas, 
bem como das reais necessidades 
desta etapa de ensino, e colocar em 
prática o que o curso de formação pro-
põe. Com isso se percebe uma tomada 
de consciência, de estratégias e mu-
danças significativas, tanto da parte 
dos professores como dos alunos. “Já 
estamos colhendo os frutos”, destaca 
a orientadora de estudos, professora 
Adriana Pontel. 

Divulgação

Crianças a partir dos seis meses aos 
quatro anos, 11 meses e 29 dias deverão 
ser imunizadas nesta nova Campanha 
nacional de vacinação contra a Polio-
mielite (paralisia infantil) e o Sarampo. 
A campanha iniciou no dia 8 e segue 
até o dia 28 deste mês. em Trigrinhos 
as vacinas estão disponíveis na Unida-
de básica de Saúde (UbS). 

no sábado (8) foi realizado o dia d 
da campanha, com atendimento das 
8h às 17h, exclusivamente para vaci-
nação. na oportunidade cada criança 
recebeu uma camiseta e uma squeeze 
para água. 

Conforme a enfermeira daia-
ne Kutszepa brambilla e a técnica 
em enfermagem Jananina Lowis, as 
crianças a partir de seis meses até 
quatro anos 11 meses e 29 dias re-
ceberam a gotinha da poliomielite, 
também conhecida como paralisia 
infantil, e as crianças a partir de um 
ano até cinco anos incompletos rece-
beram a vacina contra o sarampo. A 
meta é vacinar 95% das crianças até o 
final da campanha. os pais que ainda 
não levaram seus filhos para vacinar, 
não devem esquecer de levar consigo 
a caderneta de vacinação da criança.

A meta é vacinar 95% das crianças até o final da campanha

Crianças são imunizadas contra 
a poliomielite e sarampo

VACINAÇÃO 

Fotos: Divulgação

Crianças a partir de seis meses 
até quatro anos receberam a 

gotinha da poliomielite

Crianças de 
Tigrinhos 
receberam 
uma camiseta 
e uma squeeze 
para água



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de novembro de 2014

Maravilha
M/02

o museu municipal Padre Fer-
nando nagel realizou, de 9 de outu-
bro a 7 de novembro, a exposição 
“30 anos do vendaval de maravi-
lha”. na oportunidade foram apre-
sentados fotos, painéis, jornais da 
época, entre outros, para ilustrar 
o sinistro que abalou a cidade no 
ano 1984.

A exposição contou com a par-
ticipação de várias escolas e da 
comunidade em geral, reunindo 
1.132 visitantes. A equipe do mu-
seu agradece a todos que colabo-
raram, seja com materiais, relatos 
ou com a identificação de fotos, e a 
todos que prestigiaram a exposição.

os colaboradores do museu 
convidam a população maravilhen-
se para a visitação, em especial para 
a próxima exposição, Feliz natal, 
que será em dezembro. o museu 
fica aberto em horário comercial, 
com entrada gratuita.

Exposição
Mostra dos 
30 anos do 
vendaval 
bate recorde 
de visitações 

ISABEL MüLLER

na segunda-feira (10), durante a 
sessão da Câmara de vereadores, o ve-
reador Láurio Stieler (PP) falou na tri-
buna que recebeu denúncias na última 
semana acerca da má qualidade da me-
renda escolar para as crianças. Confor-
me o vereador, o comentário é que não 
há quantidade necessária. “estão re-
duzindo, há falta de frutas, mães estão 
mandando com as crianças algumas 
frutas para fazerem a sua alimenta-
ção. Alguns locais dão mais bolachas 
do que outros itens, então isso nos 
preocupa, porque aqui é a Cidade das 
Crianças e temos que dar uma aten-
ção muito especial”, afirmou.

o vereador Claudir Kuhn (PTb) 
confirmou a denúncia e ressaltou que 
há cerca de 20 dias esteve em uma 
escola do município e saiu um co-
mentário que realmente estava sendo 
reduzida a merenda. “nesta semana 
uma mãe me falou que na semana 
passada serviram a semana intera bo-

lacha, então, esse fato realmente exis-
te, mas comentaram comigo somente 
de uma escola”, garantiu.

A equipe de reportagem do Jornal 
o Líder buscou informações sobre o 
caso. Segue, na íntegra, nota de escla-
recimento da nutricionista Cristiane 
Chitolina Tremea, responsável pela 
merenda das escolas do município:

Venho através deste comunicar 
que a  Alimentação Escolar é coerente 
com o Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar, levamos em considera-
ção a qualidade e a quantidade neces-
sária de alimentos os quais forneçam 
os nutrientes necessários a todas as 
crianças  atendidas. 

Dispomos de profissionais res-
ponsáveis e exigentes no preparo das 
refeições servidas, garantindo assim a 
qualidade da alimentação oferecida.

Toda preocupação quanto à quali-
dade da alimentação envolve e depen-
de de uma atividade fundamental: o 
planejamento adequado do cardápio 
e para tanto dispomos de profissional 

nutricionista a qual sabe como com-
binar os alimentos a fim de suprir as 
necessidades nutricionais dos alunos, 
respeitando os hábitos alimentares. 

Deve-se ressaltar aqui que os car-
dápios estão expostos nas unidades 
escolares onde os alunos, pais, pro-
fessores e toda a comunidade escolar 
têm acesso, e os próprios alunos ficam 
atentos no cardápio e o que é servido. 
Devemos ainda dizer que os alimentos 
vão levados as unidades escolares dia-
riamente conforme o cardápio elabo-
rado pela nutricionista. 

Falta de frutas??? Isto é uma in-
verdade!!! Levamos as escolas maçã, 
banana, manga, laranja, abacaxi, 
mamão e fazem 2 semanas que acres-
centamos a melancia também. 

Servindo somente biscoito? Um 
absurdo deste não duraria um dia, 
pois as escolas estão abertas a fiscali-
zação diárias pelas autoridades, co-
munidade escolar. 

Autoridade direta e imediata é o 
Conselho Municipal de Alimentação Es-

colar o qual atua através de visitas nas 
escolas e setor de alimentação escolar. 

O objetivo maior são os alunos 
atendidos, pois o convênio é firmado 
conforme o número de alunos matricu-
lados e os professores estão fazendo uso 
também devido a contrapartida mu-
nicipal, destacando aqui nas escolas 
estaduais atualmente o professor não 
tem direito. 

Quanto às denúncias feitas na Câ-
mara de Vereadores, as informações 
não procedem, para tanto convidamos 
o próprio vereador e demais vereadores 
do legislativo para visitar as escolas, o 
setor de alimentação escolar, conver-
sar com as crianças, merendeiras, pais 
para então tirar suas conclusões.. “as 
portas estão abertas”...

É importante que a população se 
preocupe e participe da fiscalização dos 
serviços públicos porém, é necessário 
ter certeza daquilo que está denuncian-
do para evitar os muitos alarmes falsos 
ou denúncias infundadas que se tem 
recebido.

nutricionista Cristiane Chitolina Tremea, responsável pela merenda das unidades 
escolares do município, esclarece, em nota, o questionamento dos vereadores

vereadores questionam sobre a merenda 
nas escolas municipais

ALIMENTAÇÃO
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departamento de Cultura de maravilha realizou reunião 
com os promotores de eventos para definir as datas 

Calendário de eventos 
2015 é definido 

CrAS realiza atividade diferenciada 
com integrantes do Programa 
Panificadora mirim 

PROMOÇõES 

Dia de beleza

na sexta-feira (7) o departa-
mento de Cultura de maravilha 
realizou, no Centro Sociocultural, 
reunião para escolha das datas do 
calendário de eventos 2015. o en-
contro foi coordenado pela diretora 
de Cultura, rosi reichert.

Para a abertura dos trabalhos, 
autoridades relacionadas à realiza-
ção de eventos destacaram sobre as 
normas a serem seguidas. o técnico 
administrativo do departamento 
de Tributação, marcelo Ferronato, 
abordou as taxas de Imposto Sobre 
Serviços (ISS) de segurança privada 
e sonorização; o cabo da Polícia mi-
litar Itacir José moraes falou sobre 
as taxas e vistorias que competem à 
Polícia militar; e o tenente do Cor-
po de bombeiros, João emiliano de 
moura miranda, destacou as nor-
mas de segurança do evento.

Posteriormente foi realizada a 
escolha das datas, dando preferên-
cia para os eventos da administra-
ção municipal e festas de padro-

Isabel Müller/O Líder

Encontro para definição do Calendário de Eventos 2015 teve grande 
participação de entidades do município  

eiros. de acordo com a diretora de 
Cultura, a partir do mês de dezem-
bro o calendário de 2015 poderá ser 
retirado no departamento de Cul-
tura. rosi informa que as entidades 
que não estiveram presentes no dia 
da escolha das datas somente pode-
rão realizar seus eventos mediante 

autorização com assinatura dos pro-
motores do evento da data escolhida.

“o encontro foi positivo. Teve 
grande participação das entidades 
e nós procuramos sempre conduzir 
da melhor forma para oportunizar 
a todos”, finalizou a diretora de Cul-
tura.

A Secretaria da Assistência 
Social, por meio do Centro de 
referência da Assistência Social 
(CrAS), realiza na quinta-feira 
(20), às 19h, no Clube Sociocultu-
ral, a formatura da turma de Assis-
tente de Cabeleireiro, juntamente 
com as turmas de Agente Comuni-
tário de Saúde e Auxiliar Adminis-
trativo, oferecidos em parceria com 

o Senac.
Conforme a coordenadora do 

Pronatec, marisete Perondi, no 
dia 6 de novembro teve início mais 
uma turma de eletricista Instalador 
Predial de baixa Tensão, oferecido 
pelo Senai. “Lembramos que esta-
mos fazendo as pré-inscrições para 
os outros cursos disponíveis no 
CrAS”, destaca.

Cursos técnicos 

Diversão 

CRAS forma três turmas 
na próxima semana

Atrações da Rua do 
Lazer são realizadas na 
Linha Barro Preto

A terceira rua do Lazer no interior 
foi realiza no sábado (8), na Linha bar-
ro Preto. A comunidade foi recebida 
com diversas atividades direcionadas 
para a diversão dos pais e crianças.

desde as 14h as crianças e pais 
puderam aproveitar a pintura facial, 
cama elástica, piscina de bolinhas, 
brinquedos infláveis e a tradicional 
mateada. 

na ocasião a Secretaria de Saú-
de fez a aferição da pressão arterial, 
além de repassar informações e 
orientações. A Secretaria de Agri-
cultura ainda realizou a entrega de 
mudas de árvores e de chás.

A rua do Lazer é uma parceria 
das secretarias de Assistência Social 
e de educação e departamentos de 
Cultura e esportes.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Crianças tiveram diversos brinquedos à disposição 

Mudas de árvores e chás foram distribuídas pela Secretaria de 
Agricultura

o Centro de referência 
de Assistência Social (CrAS) 
realizou, nos dias 22 e 23 de 
outubro, por meio do Pro-
grama Panificadora mirim, 
atividades diferenciadas 
com os adolescentes. Con-
forme a coordenadora do 
CrAS, nívea Campana, os 
mesmos tiveram um dia de 
salão de beleza, onde fize-
ram as unhas, o cabelo e ma-
quiagem.

“o objetivo da atividade 
é trabalhar a autoestima dos 
adolescentes. Agradecemos 
a parceria do Salão ofício 
Hair Cabeleireiros, que es-
teve no programa e realizou 
os cortes de cabelos dos in-
tegrantes”, destaca a coorde-
nadora.

Fotos: Divulgação 

Meninos receberam corte de cabelo

As meninas 
do programa 

fizeram as 
unhas, o cabelo e 

maquiagem  
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o prefeito de Cunha Porã, Jairo 
ebeling, em companhia do vereador 
rogério Grade, esteve em brasília, 
entre os dias 4 e 6 de novembro, onde 
cumpriu amplo roteiro de visitas a ga-
binetes de deputados, senadores e de-
mais lideranças. o objetivo das visitas 
foi agradecer os recursos já encami-
nhados ao município, que foram desti-
nados na viabilização de várias obras e 
aquisições de equipamentos. 

entre as visitas, as lideranças cunha
-porenses estiveram no gabinete do 
deputado federal ronaldo benedet. 
na ocasião ebeling e Grade trataram 
sobre os recursos para viabilização de 
uma retroescavadeira. Participaram 
de audiência no ministério da Saúde, 
com intuito de reaver recursos penden-
tes em prol do município. Além disso, 
durante a viagem ebeling e Grade en-
contraram-se com o governador cata-
rinense, raimundo Colombo, quando 
aproveitaram para conversar sobre as 
ações do próximo ano.

Conforme ebeling, as visitas ti-
veram o propósito de manter diálogo 
com as lideranças e renovar os pedidos 
e pleitos de recursos para 2015. “Para 
este ano não há previsão de recursos, 
visto que tivemos o período eleitoral e 
que agora, com o findar dos mandatos, 
é preciso fechar as contas positivamen-
te. Porém, já deixamos nossos pedidos 

os integrantes do projeto Ado-
lescer Saudável participaram, no 
dia 6 de novembro, de uma tarde 
de prevenção com o intuito de 
trabalhar conteúdos relaciona-
dos à higiene pessoal. A iniciativa 
foi coordenada pela enfermeira 
veridiana Zordan, do estratégia 
da Saúde da Família (eSF) 4, que 
integra a Secretaria de Saúde de 
Cunha Porã.

durante as explanações, os 
adolescentes puderam esclarecer 
dúvidas e fazer apontamentos so-
bre o tema, que teve como prin-

cipal objetivo garantir qualidade 
de vida e saúde. o projeto Adoles-
cer Saudável é desenvolvido pelo 
Centro de referência de Assistên-
cia Social (CrAS), com apoio da 
Secretaria de Assistência Social de 
Cunha Porã, e tem como equipe 
técnica das atividades a psicóloga 
Aniele biazussi e a assistente so-
cial Katyane Koch. na ocasião as 
profissionais agradecem a parce-
ria com a Secretaria de Saúde, que 
contribui com diversas orienta-
ções importantes para o bem-es-
tar da população.

 A Associação dos Colorados de 
Cunha Porã realizará, no próximo 
dia 22 de novembro, almoço de en-
cerramento das atividades de 2014. 
“o almoço será realizado na Ser 
Auriverde, quando serão distribu-
ídos brindes para os sócios”, desta-
cam os organizadores. 

A direção convida todos para 
prestigiarem o almoço festivo. “Será 

servido churrasco. Para as pessoas 
que não são sócias, o valor do almo-
ço é de r$ 15, e pedimos para que 
todos levem os seus talheres e pra-
tos”, afirmam. 

Conforme a organização, todos 
os sócios devem estar vestidos com 
a camisa do Inter para a foto oficial. 
“Programamos a foto oficial para as 
11h30”, finalizam. 

Propósito foi manter o diálogo com as lideranças e renovar os 
pedidos e pleitos de recursos para 2015

Prefeito, Jairo ebeling, realiza 
visita a parlamentares em brasília

Público masculino tem palestra agendada 
para o dia 28 

DIáLOGO

Novembro Azul

Fotos: Daiana kmiecik/Assessoria deputado Ronaldo Benedet

Grade, Ebeling, Colombo e Benedet: recursos para o município pautaram 
encontro

Com deputado federal, lideranças cunha-porenses trataram sobre 
liberação de verba para uma retroescavadeira

de verbas para 2015, e mantivemos 
contato com vários parlamentares, a 

fim de reforçar a importância desses 
recursos”, assinala o prefeito.

este mês é popularmente conheci-
do como novembro Azul, período em 
que são intensificadas as ações dire-
cionadas ao público masculino, espe-
cialmente no que se refere à conscien-
tização para o diagnóstico precoce do 
câncer de próstata, considerado o se-
gundo mais comum entre os homens.

A maioria dos cânceres de prós-
tata é diagnosticada no momento do 
rastreamento com o antígeno pros-
tático específico (PSA) no sangue ou 

durante o exame de toque retal.  o 
câncer de próstata, em estágio inicial, 
geralmente não causa sintomas, o que 
torna mais difícil o diagnóstico. Porém, 
em estágio avançado o diagnóstico se 
torna mais fácil, principalmente devi-
do aos sintomas que o paciente apre-
senta. 

buscando essa conscientização 
do público masculino, a Secretaria de 
Saúde de Cunha Porã promove, no dia 
28 de novembro, a partir das 20h30, na 

Associação dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup), palestra que tem como 
foco principal o câncer da próstata. 
durante o encontro serão liberadas 
autorizações ao público presente para 
realização do exame de sangue - o 
PSA. A noite será encerrada com con-
fraternização. Além disso, no decorrer 
de todo mês as equipes dos estratégias 
da Saúde da Família (eSFs) desenvol-
verão atividades direcionados ao pú-
blico masculino. 

Conhecimento

Confraternização

Integrantes do Adolescer 
Saudável participam de tarde 
da prevenção

Associação dos Colorados de 
Cunha Porã realiza almoço 
de encerramento 

Profissional explicou ações de higiene pessoal que contribuem para a 
qualidade de vida

Divulgação/Ascom Prefeitura
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na tarde de terça-feira (11) 
foi realizada a assinatura da or-
dem de serviço para a constru-
ção do novo Centro de Saúde de 
Cunha Porã. o ato ocorreu no 
gabinete do executivo e contou 
com a presença do prefeito, Jai-
ro ebeling; secretário de Saúde, 
Alexandre Fagundes; e represen-
tantes da empresa vencedora do 
processo licitatório, Sigma em-
preendimentos.

o novo Centro de Saúde será 
edificado próximo ao Hospital 
de Cunha Porã e contará com 
424 m², com recursos de r$ 408 
mil provenientes do ministério 
da Saúde, além de contrapartida 
municipal na ordem de r$ 150 
mil. o prazo para conclusão é de 
sete meses, sendo que nos pró-
ximos dias as obras deverão ter 
início.

de acordo com o secretá-
rio de Saúde, a obra representa 
um ganho para toda sociedade 
cunha-porense, visto que será 
uma estrutura projetada, com 
equipamentos novos e que vão 
garantir um espaço agradável e 
confortável para o trabalho dos 
profissionais e atendimento à 
população. “A obra está integra-
da num projeto que vem sendo 
desenvolvido pela Saúde, que 
prevê a acessibilidade da popu-
lação, aproximando os serviços 
e facilitando o atendimento à 
população. Com o novo Centro 
de Saúde o município de Cunha 
Porã só tem a ganhar, visto a me-
lhoria constante e a qualificação 
que vem sendo ofertada”, assina-
la Fagundes.

Conforme ebeling, este era 
um pleito antigo e que vem ao 
encontro do que a atual gestão 
preconiza para a Saúde, que é 

novo espaço será edificado próximo ao Hospital de 
Cunha Porã e contará com 424 m²

Assinada ordem de serviço 
para início das obras do 
novo Centro de Saúde

QUALIDADE NOS ATENDIMENTOS

viabilizar o atendimento aos mu-
nícipes de maneira eficiente e 
com agilidade. “Com esta nova 
obra teremos uma estrutura con-
fortável para os servidores e mu-
nícipes, pois será um instrumen-

to para a prestação de serviços 
de qualidade. esta é mais uma 
ação que tem como meta o pro-
jeto de expansão da saúde com a 
finalidade de bem atender nossa 
população”, ressalta o prefeito.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Ato contou com o prefeito, secretário da Saúde e representantes da 
empresa Sigma Empreendimentos

Projeto prevê estrutura inovadora e que contemplará atendimentos de 
qualidade para a comunidade local

Reconhecimento

Novidade

Secretaria de Educação promove 
homenagem ao Dia do Diretor 

Vídeo institucional é lançado em reunião 
do Conselho Municipal de Saúde

na manhã da quarta-feira (12) a Se-
cretaria de educação de Cunha Porã re-
alizou homenagem pelo dia do diretor, 
com a presença dos profissionais dos 
educandários municipais. Foi feita a re-
cepção na sala da Secretaria, com café 
da manhã e mensagem da gestora Cri-
sane Frey, que falou da importância da 
gestão escolar e a parceria necessária 
para o bom andamento nas atividades.

Crisane, em nome da secretária
-adjunta, marise Schmidt, parabenizou 
a todos pela passagem da data, refor-

çando a valorização de cada diretor 
dentro de suas peculiaridades.

o prefeito, Jairo ebeling, agradeceu 
o empenho, dedicação e responsabili-
dade na condução da função de cada 
um dos diretores presentes, ressaltando 
que os profissionais estão cuidando do 
bem mais precioso, as crianças, que re-
presentam o futuro da sociedade. Pos-
teriormente, o grupo confraternizou e 
dialogou sobre as atividades que estão 
sendo encaminhadas para o final deste 
ano.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Comemoração foi marcada por café da manhã e descontração

na manhã da quinta-feira (13) os 
membros do Conselho municipal de 
Saúde de Cunha Porã deliberaram as 
ações pertinentes à entidade. o encon-
tro oportunizou o lançamento do vídeo 
institucional da Secretaria de Saúde, 
com o objetivo de divulgar os serviços e 
atendimentos disponibilizados à popu-
lação da morada do verde.

A reunião foi coordenada pelo pre-
sidente do Conselho e secretário de 
Saúde, Alexandre Fagundes, e além dos 
conselheiros, contou com a presença 
do prefeito, Jairo ebeling, vereadores 
Flávio biesdorf e rogério Grade e se-
cretários municipais. Fagundes desta-
cou o novo Centro de Saúde que será 
construído no município, cuja ordem 
de serviço foi assinada esta semana. 
A nova estrutura terá investimentos 
provenientes do ministério da Saúde 
e contrapartida municipal e atende as 
exigências da Agência nacional de vigi-
lância Sanitária (Anvisa).

Foi realizada a prestação de contas 
dos serviços da saúde, com apresen-
tação dos números de atendimentos 

e investimentos financeiros do último 
quadrimestre. Fagundes destacou que 
o investimento na Saúde deve ser de, no 
mínimo, 15%, porém, o município de 
Cunha Porã tem aplicado quase 20%. 
Também foram apresentados números 
com relação a atendimentos, exames e 
consultas que posteriormente foi colo-
cada em votação e aprovada pelos con-
selheiros.

Por fim, foi debatida a Lei 2.429, de 
abril de 2010, que se refere ao auxílio 
financeiro de tratamento de saúde para 
pessoas carentes. Após ser lida por Fa-
gundes, a mesma deverá ser ajustada 
dentro da legalidade e conforme indi-
cação dos membros do Conselho mu-
nicipal de Saúde.

o prefeito, Jairo ebeling, parabeni-
zou a equipe da Secretaria de Saúde pe-
los trabalhos que vêm sendo realizados. 
“Ainda temos algumas ações a serem 
feitas, porém aos poucos estamos via-
bilizando os trabalhos, a fim de promo-
ver ainda mais qualidade nos serviços 
prestados à nossa população”, assinalou 
o prefeito.
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neste ano entrou em vigor o decre-
to nº 8.235, de 5 de maio, que estabele-
ce normas gerais complementares aos 
Programas de regularização Ambien-
tal nos estados e distrito Federal. den-
tre as normas, alguns programas, como 
o Cadastro Ambiental rural (CAr), 
passam a ser obrigatórios para todos os 
imóveis rurais, com o prazo de um ano 
para realização, com possível prorroga-
ção para igual período.

o CAr simplifica a regularização 
ambiental, substituindo a averbação 
da reserva Legal, porém a averbação 
desta não desobriga a realização da 
inscrição no cadastro. A responsabili-
dade pelo preenchimento é exclusiva 
do proprietário e quem não se adequar 
poderá sofrer penalidades, como restri-
ção ao crédito rural, ou impedimento 
de receber autorização ambiental. A 
regularidade da propriedade será com-
provada após aprovação do cadastro, 
em período posterior às inscrições, rea-
lizado por órgão ambiental competente 
municipal ou estadual.

depois de efetuada a inscrição o 
produtor receberá um documento de 
comprovação da realização do mesmo, 
e caso haja APPs ou rL irregulares, este 
poderá aderir ao Programa de recupe-
ração Ambiental (PrA), que também 

será efetuado posteriormente ao térmi-
no dos cadastros e estabelecerá prazos 
e ações para a recuperação ambiental.

em maio a engenheira agrôno-
ma de Flor do Sertão Francieli brusco, 
juntamente com demais profissionais 
dos municípios da região, participou de 
treinamento na Sdr de maravilha, com 
apoio da epagri, na coordenação do 
integrante da Secretaria de desenvolvi-
mento Sustentável do estado (SdS) bru-
no Henrique beilfuss, com o objetivo de 
capacitar os líderes de cada município 
para realização dos cadastros.

em seguida foram iniciados os tra-
balhos de cadastramento com agenda-
mento de horários com os proprietários, 
não havendo custos para os mesmos. 
Até o momento foram realizados em tor-
no de 48% das matrículas do município, 
conforme informação da SdS, estando 
Flor do Sertão em 3º lugar no estado em 
proporção de cadastros realizados. 

“Aos proprietários dos imóveis ru-
rais do município convidamos para 
comparecerem à Secretaria de Agricul-
tura para realizar o agendamento, ou 
para tirar as possíveis dúvidas”, frisa a 
engenheira. no dia do cadastro são ne-
cessários os documentos pessoais dos 
proprietários e escritura ou de prefe-
rência matrícula atualizada do imóvel. 

A Secretaria Saúde de Flor do Ser-
tão realizou, na quarta-feira (12), ação 
do novembro Azul, direcionada à 
prevenção e promoção da saúde, que 
contou com diversos exames, como 
aferição de sinais vitais, medidas antro-
pométricas, exame de glicose capilar 
e de capacidade pulmonar, palestra 
sobre a saúde do homem e café da ma-
nhã colonial. 

o evento contou com a participa-
ção do vice-prefeito, nestor Storch, re-
presentando o executivo; o presidente 
da Câmara de vereadores, valmir de 
Jesus Pinto, representando os demais 
vereadores; a secretária de Saúde, ma-
ristela valler; e o palestrante do dia, o 
médico urologista bruno neves.

nestor destacou as ações da saúde, 
para as quais a municipalidade conta 
com serviços integrais. “Uma de nos-
sas bandeiras de governo é a saúde. 
Trabalhamos de maneira contínua 
em serviços, ações e investimentos 
que permitam a nossos munícipes um 
atendimento digno, com qualidade e 

Agricultura
Cadastro Ambiental Rural está 
em andamento no município 

Ação foi realizada na quarta-feira (12), com exames, 
palestras e café da manhã

Secretaria da Saúde realiza evento 
para marcar o novembro Azul 

SAÚDE DO HOMEM

integral”, destaca.
maristela ressaltou a importância 

do mês de novembro para a saúde do 
homem. “o novembro Azul remete 
à cor do laço que simboliza mundial-
mente a luta contra o câncer de prósta-
ta. Porém, o homem, assim como qual-
quer outro munícipe, deve ser assistido 
em sua integralidade, não apenas na 
próstata. em nosso município desen-
volvemos continuamente ações que as-
sistem de forma geral nossa população 
na prevenção, promoção e recuperação 
da saúde”, frisa.

A gestora agradeceu a presença do 
expressivo número de munícipes. “Para 

nós é uma alegria imensa ver o salão lo-
tado, o reconhecimento pelo nosso tra-
balho e principalmente o amor próprio 
de cada um. Sabemos que os homens 
se cuidam menos, buscam menos o 
serviço de saúde, porém essa realidade 
vem mudando, graças ao nosso tra-
balho preventivo, pois só no ano 2014 
foram realizados, por exemplo, 2.144 
exames laboratoriais, 25 ressonâncias 
magnéticas, 26 tomografias, 42 raios-X 
e 56 ultrassonografias apenas para ho-
mens, além do expressivo contingente 
masculino que participa de nossos gru-
pos, como esse, promovendo saúde”, 
salienta.

Participação dos homens foi expressiva no evento 

Ascom Prefeitura 
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o governo de modelo, em par-
ceria com os departamentos e se-
cretarias, realizará programação 
especial pelos 53 anos de emanci-
pação político-administrativa do 
município, que é comemorada no 
dia 30 de dezembro.

A programação já está definida 
e inicia ainda neste mês. no pró-
ximo dia 26, às 10h, será realiza-
do, no CTG modelo da Tradição, 
o encerramento dos Serviços de 
Convivência e Fortalecimento de 
vínculos dos Idosos, Grupos de 
Idosos e Composição do Conselho 
municipal do Idoso (CmI).

no dia 28, no CTG modelo da 
Tradição, às 20h, será realizada a 
entrega de Título de Cidadão Ho-
norário ao ministro da Agricultu-
ra, neri Geller. no dia 30, às 9h, 
está marcada a final do Campeo-
nato de bocha rolada.

no mês de dezembro as festi-
vidades iniciam no dia 2, quando 
será realizado o 4º Seminário Lei-
teiro e 1ª mostra de bezerras no 
CTG modelo da Tradição, às 9h30. 
no dia 3, às 19h30, está marcado 
o encerramento do Projeto escola 
de Família, com entrega de pre-
miação do concurso de redação, 
no auditório da escola estadual.

A inauguração da reforma da 
Polícia militar e do sistema de 
câmeras de monitoramento está 
marcada para o dia 4 de dezembro, 
às 17h. A noite Cultural com aber-
tura oficial das comemorações do 
53º aniversário do município será 
realizada no dia 5, às 19h30, no Gi-
násio de esportes. 

no dia 6 será realizada, na en-
trada da empresa SK Industrial, 
às 10h30, a inauguração do calça-
mento da Linha Pitinga até a Linha 

Santa rosa, e às 16h30 e final do 
Campeonato de Futebol Suíço no 
estádio Alto da montanha. 

dois eventos estão marcados 
para o dia 10. o primeiro, que 
será realizado na pousada Água 
do vale, na Linha Santa Lúcia, em 
Pinhalzinho, às 9h, é o encerra-
mento dos Grupos de mulheres do 
PAIF da sede, Linha Salete, Cedro 
e Janguta. o segundo evento é a 
noite Luz e apresentações ecumê-
nicas de natal na Praça Central, às 
19h30.

A visita do Papai noel nas es-
colas está marcada para o dia 11 
de dezembro, às 9h, e às 19h15 
será realizada a final do Campeo-
nato municipal de Canastra misto e 
Truco na Sede dos master. no dia 12, 
às 20h, será realizada a inauguração 
da iluminação do Parque da Fepar.

no dia 17 o Papai noel visita-
rá as crianças com o caminhão dos 
bombeiros na Praça Central, às 19h. 
Já no dia 19, às 20h, está marcada a 
inauguração da Praça Central Colo-
nizador João muxlfeldt e melhorias 
do muro de instalações do Parque de 
máquinas.

Para o dia 20, às 19h30, está mar-
cada a formatura da Casa Familiar 
no CTG modelo de Tradição. no dia 
21 será realizado, às 16h, o sorteio da 
Campanha natalina 2014 da Acimo, 
além da chegada do Papai noel e 
distribuição de brinquedos para as 
crianças e sorteio da decoração na-
talina: II natal encantado na Praça 
Central. 

em comemoração ao 53º aniver-
sário do município, será realizado al-
moço no dia 30, no Parque da Fepar. 
o último evento oficial é o baile de 
réveillon, com a banda brilha Som, 
no dia 31, na Linha Salete.

Foram visitadas as obras de pavimentação asfáltica da estrada geral 
da Linha Salete e da nova praça 

Prefeito, vice e vereadores visitam 
obras em andamento no município

MELHORIAS 

na segunda-feira (10) o prefeito, 
ricardo maldaner, juntamente com o 
vice-prefeito, Clóvis Schlosser, e os ve-
readores nadir nicoli, erno michelin, 
Cecília rambo Geller, Hélio Trevisan, 
vilmar Cesco e valdenir Janich, visi-
tou algumas obras que estão em an-
damento em modelo.

na comunidade de Linha Salete, 
acompanharam as obras de pavi-
mentação asfáltica da estrada geral. 
os serviços são realizados pela em-
presa Gaia rodovias, ganhadora da li-
citação. esta é a etapa I, com extensão 

de 1.244,92m. outra obra visitada foi a 
nova praça, que está sendo executada 
pela empresa Construtora Faiber.

o prefeito destacou que estas 
obras eram um anseio da população. 
“o asfaltamento da Linha Salete vai 
trazer diversos benefícios aos mora-
dores e à comunidade, bem como 
para a administração, pela questão de 
custos da manutenção das estradas, 
que com o asfaltamento ou calça-
mento diminuem. essa obra era uma 
reivindicação dos moradores, que 
nos dias de sol sofriam com a poeira e 

nos dias de chuva sofriam com o bar-
ro, então esse asfaltamento vai trazer 
mais qualidade de vida a essa popula-
ção, vai trazer mais comodidade e vai 
melhorar o transporte da produção 
desta localidade e das regiões próxi-
mas”, destaca.

outro anseio da população mo-
delense é a obra da Praça Central Co-
lonizador João muxlfeldt. “esta obra 
também era uma necessidade da 
nossa população. Agora os munícipes 
terão um local de lazer e diversão para 
toda a família”, conclui maldaner.

Primeira obra visitada foi a pavimentação asfáltica da 
estrada geral da Linha Salete

Praça Central Colonizador João Muxlfeldt também é 
um anseio da comunidade modelense

Fotos: Ascom Prefeitura

Comemoração 

Conhecimento 

Modelo terá programação 
especial de 53 anos 

Alunos visitam a prefeitura
na manhã de quinta-feira (13) os alunos do 3º ano matutino da escola 

reunida municipal Professora Griseldi maria müller visitaram a prefeitura 
de modelo. Conforme a professora, os alunos estão estudando sobre mo-
delo e já realizaram diversos passeios pelo município como no Parque da 
Fepar, nas divisas dos municípios e nas comunidades.

Visita foi realizada na quinta-feira (13) 

Ascom Prefeitura
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no TrÂnSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

dicas para viajar com segurança
Alguns cuidados são imprescindíveis para evitar aborrecimentos e acidentes na hora 

de pegar a estrada. o aumento do fluxo de veículos nas estradas é considerável, o que exi-
ge atenção redobrada para evitar acidentes e garantir que a viagem ocorra sem nenhuma 
surpresa. Antes da viagem, faça um check-up no carro e certifique-se de que estejam em 
boas condições: o motor, os freios, os pneus (geometria/balanceamento), o nível de óleo, 
o limpador e o injetor de água do para-brisa, suspensão, etc. o motorista também tem a 
opção de levar o seu veículo a uma oficina para que seja realizada uma revisão completa, o 
que é recomendável a cada 10 mil km.

Importante também verificar se os cintos de segurança estão funcionado e livres para 
serem utilizados, assim como a validade do extintor de incêndio, as condições do pneu este-
pe, macaco e triângulo de sinalização, imprevistos podem ocorrer. É importante verificar se 
a documentação de porte obrigatório está em dia, tanto do veículo quanto do motorista. os 
demais ocupantes do veículo, quando em trânsito, devem portar os documentos de identi-
ficação pessoal. Quem for viajar para o exterior, é aconselhável se certificar dos documentos 
necessários e exigências para ingresso e trânsito no país de destino, muitas vezes é obriga-
tório passaporte, permission, visto, carta verde, cartão de vacinação e outras exigências. em 
viagens por rodovias, é importante verificar qual é o melhor itinerário, condições das rodo-
vias e da sinalização, pontos de apoio, praças e valores dos pedágios, limites de velocidade, 
locais para abastecimento, enfim, todas as informações sobre a viagem devem ser antecipa-
damente levantadas, assim, a possibilidade de aborrecimentos e acidentes será bem menor.

Iniciada a viagem, respeite os limites de velocidade e a sinalização, não faça ultrapassa-
gens perigosas. Sempre mantenha uma distância segura do veículo da frente para garantir 
um bom tempo de reação caso haja uma mudança brusca na condução do mesmo. A cada 
três horas de direção, é importante fazer uma parada para relaxar e descansar. evite viajar 
com chuva e neblina.

A segurança é um item que não pode faltar na sua bagagem. boa viagem e boas férias.

Tenente - coronel
Segalin

A Polícia Federal (PF) realizou, na 
manhã da quarta-feira (12), a opera-
ção Ave de rapina, que objetiva a de-
sarticulação de suposta organização 
voltada para a prática de crime na ad-
ministração pública em Santa Catarina. 
A empresa gaúcha Kopp Tecnologia e a 
empresa de Joaçaba Focalle engenha-
ria viária - ambas fabricam controlado-
res de velocidade -, são investigadas por 
participação na fraude. 

As ações da operação ocorrem nas 
cidades de Florianópolis e Joaçaba e 
também em Porto Alegre, vera Cruz, 
Santa Cruz do Sul e Flores da Cunha 
(rS). São 38 mandados de busca e 
apreensão, de prisão e de condução 
coercitiva para colher depoimentos. A 
PF informou que cumpriu 15 manda-
dos de prisão, três no rio Grande do 
Sul. Treze pessoas estão presas e duas 
foragidas.

Foram apreendidos mais de r$ 200 
mil, sendo r$ 35 mil na casa de um dos 
investigados no rS. de acordo com a 
PF, há indícios de editais direcionados 
em licitações vencidas por empresas na 
prefeitura de Florianópolis. A suspeita é 
de oferecimento de propina mensal a 
servidores em troca de contratos.

Casos antigos
em 2011 uma apuração de indícios 

de direcionamento de editais envol-
vendo oito empresas incluía a Kopp. 
dois anos depois, baseado em ação 
civil pública de 2001, o dono da Kopp, 
eliseu Kopp, e políticos ligados à prefei-
tura de Sapucaia do Sul, foram conde-
nados por improbidade administrativa 
por direcionamento de licitação.

entre os presos em Santa Catari-
na estão o ex-comandante da Guarda 
municipal de Florianópolis, Jean Carlos 
viana Cardoso, e o ex-diretor de ope-
rações do IPUF, Júlio Pereira machado. 
em setembro, Cardoso e machado fo-

ram flagrados pela Polícia rodoviária 
Federal com quase r$ 100 mil e propa-
ganda eleitoral quando se deslocavam 
de Porto Alegre para Florianópolis. na 
época, contaram que estiveram na em-
presa Kopp, localizada na capital gaú-
cha, responsável por prestar serviços de 
fiscalização eletrônica de trânsito em 
Florianópolis.

A investigação
Conforme a PF, a investigação com-

provou a existência de um esquema 
de corrupção inserido na Câmara de 
vereadores, Instituto de Planejamento 
Urbano de Florianópolis (IPUF) e na 
Fundação Cultural Franklin Cascaes, 
em Florianópolis. Servidores públicos 
estariam recebendo dinheiro de em-
presários em troca da manutenção ou 
elaboração de contratos milionários.

Kopp Tecnologia
A Kopp Tecnologia está instalada 

no município de vera Cruz (rS) e em 
Porto Alegre. Com 40 anos no mercado, 
atua com a linha de lombadas eletrôni-
cas, radar fixo, semáforos, placas, velo-
címetros, entre outros.

Processo licitatório com a admi-
nistração de Maravilha

A administração de maravilha tem 
um processo licitatório com a empresa 
Kopp Tecnologia desde 2001, sendo o 
último realizado em 2009. Conforme o 
diretor de Trânsito, valdemir Andretta, 
esse processo é valido até o final deste 
ano, sendo este realizado administra-
ção anterior. “Hoje são eles que fazem 
a manutenção dos equipamentos em 
maravilha. nós pagamos um valor por 
mês e eles dão a manutenção total dos 
equipamentos. nunca tivemos proble-
mas com essa empresa, o que foi exigi-
do no processo licitatório feito na época 
está sendo cumprido”, enfatiza. 

Conforme o delegado daniel régis, as investigações seguem intensas e 
novas diligências podem ser realizadas nas próximas semanas

douglas e Gustavo budde são presos 
por envolvimento ao tráfico  

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO 

Fraude
Empresas que fabricam 
controladores de velocidade 
caem na mira da Polícia Federal

nesta semana tiveram continuida-
de as diligências da operação ostenta-
ção, deflagrada há cerca de um mês em 
maravilha, que resultou na prisão de 22 
pessoas por tráfico de drogas. na terça-
feira (11) a Polícia Civil de maravilha 
prendeu por falso testemunho Ander-
son Feyh viegas, de 19 anos, após pres-
tar depoimento nos Autos do Inquérito 
Policial que apura crimes de tráfico e 
associação para o tráfico de drogas. 

Conforme o delegado da Polícia 
Civil de maravilha, daniel régis, viegas 
mentiu sobre a sua relação com um dos 
chefes da quadrilha, sendo confron-
tado com as informações já colhidas 
pela equipe de investigação, principal-
mente dados extraídos de aplicativos 
de celulares e sites de relacionamento. 
Ainda de acordo com o delegado, vie-
gas pagou fiança e foi liberado. 

Novas prisões 
Foram cumpridas, na manhã de 

sexta-feira (14), mais dois mandados de 
Prisão e quatro de busca e Apreensão 
provenientes da operação ostentação. 
Conforme informações do delegado da 
Polícia Civil, daniel régis, trata-se da 
prisão temporária dos irmãos douglas 
budde, de 26 anos, e Gustavo budde, 
de 22, ambos com envolvimento na or-
ganização criminosa. 

os mandados foram expedidos 
pelo juiz da comarca de maravilha e as 
prisões efetuadas pela equipes da de-
legacia de maravilha, mondaí, Cunha 
Porã e apoio da divisão de Investigações 
Criminais (dIC) de São miguel do oeste. 

Segundo o delegado, foram apre-
endidos celulares, computadores, uma 
arma de fogo, munição e uma pequena 
quantidade de entorpecentes (ecstasy) 
que eram comercializadas em festas de 
maravilha e região. “A tendência é que 
durante a continuidade das apurações 
novas prisões sejam representadas e 
novos indivíduos sejam recolhidos”, 
afirma.

de acordo com o delegado, as in-
formações foram obtidas através das 
investigações, perícias nos smartpho-
nes, computadores e redes sociais. na 
rede social de um dos presos desta 
manhã foram constatadas mais de 30 
conversas, sendo constatada a comer-

cialização das dro-
gas. “duas mulheres 
também foram con-
duzidas à delegacia 
na condição de tes-
temunhas, depois 
desses mandados 
de busca, uma de-
las, menor de idade, 
envolvida no consu-
mo e o que parece 
também no repasse 
do entorpecente. 
Foram cumpridos 
mandados de busca 
nas casas das envol-
vidas, porque nós 
dispúnhamos da 
informação de que 
elas receberam uma 
carga originária des-
ses dois indivíduos. 
Uma delas confir-
mou que após a de-
flagração da opera-
ção ostentação um 
dos irmãos presos 
jogou carga signifi-
cativa de ecstasy no 
rio que passa pró-
ximo à casa deles. 
outra informação confirmada é que ele 
repassava o ecstasy trazido para mara-
vilha pelo elessandro de Amorin, chefe 
da quadrilha. então a materialidade já 
está garantida com base na carga de 
ecstasy apreendida no andamento da 
investigação, quase cem comprimidos”, 
salienta.

régis ressalta que douglas e Gus-
tavo budde permanecem recolhidos 
pelos próximos 30 dias. “As prisões são 
temporárias, mas pelo envolvimento 
deles, capacidade de acesso principal-
mente a testemunhas, já que são jovens 
com grande inserção social, me parece 
que estarão preenchidos os requisitos 
da prisão preventiva e a intenção é que 
eles permaneçam presos, pelo menos 
esse vai ser o meu pedido durante toda 
a instrução processual”, garantiu.

o delegado afirma que cerca de 60 
pessoas já foram ouvidas e que a Polícia 
Civil continua fazendo o levantamento 
dos materiais apreendidos na operação 
e a oitiva das testemunhas. “estamos 

interrogando aqueles que foram presos 
e alguns deles apresentaram outras ver-
sões, a maior parte nega a participação, 
contrariando os elementos de informa-
ções que já foram levantados. vários 
dos interrogados reservaram o seu di-
reto de falar somente em juízo, então 
estamos em uma fase de continuidade 
das investigações”, salienta.

o prazo de conclusão do inquérito 
é até o dia 15 de dezembro. “neste dia 
preciso remeter ao judiciário, indi-
cando as condutas, representando 
pelas prisões preventivas. Ainda vou 
ouvir pessoas em São miguel do oes-
te, Cunha Porã e Chapecó, indivíduos 
que foram citados como consumido-
res dos entorpecentes vendidos em 
festa e boates em maravilha. repre-
sentei na quinta-feira (13) pela reno-
vação das prisões temporárias que 
foram deferidas no último dia 17 de 
outubro, então 20 dos presos naquele 
dia vão permanecer recolhidos, além 
dos dois que foram presos nesta sexta-
feira (14)”, afirmou.    

Fotos: Renata Mattia e Isabel Müller /O Líder

Apreensões ocorreram na residência dos envolvidos

Gustavo e Douglas Budde foram presos na manhã de 
sexta-feira (14)
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MANOEL DE 
BARROS

 o poeta mor-
reu na quinta-feira 
(13), aos 97 anos, 
em Campo Grande. 
ele estava internado 
há duas semanas, 
período em que passou por uma cirur-
gia no intestino. o hospital não divulgou 
as causas da morte. Um dos principais 
poetas brasileiros, ele nasceu em 1916, 
em Cuiabá. o primeiro poema nas-
ceu quando ele estava com 19 anos 
e a estreia literária de fato aconteceu 
com Poemas Concebidos sem Pecado 
(1937), feito artesanalmente por ami-
gos numa tiragem de 20 exemplares 
mais um, que ficou com ele. o livro 
garantia sua inserção entre os moder-
nistas. Foi somente na década de 1980, 
quando foi elogiado por millôr Fernan-
des, que manoel de barros tornou-se 
conhecido no eixo rio-São Paulo. em 
1987 ganhou o prêmio Jabuti por o Guar-
dador de Águas. e, em 2002, o Fazedor de 
Amanhecer, livro infantojuvenil do poeta, 
foi eleito a melhor obra de ficção do ano 
anterior.

CAROL ANN SUSI 
A atriz conhe-

cida por fazer a voz 
da mãe do Howard 
Wolowitz em “The 
big bang Theory” 
morreu na terça-fei-
ra (11). ela tinha 62 
anos e enfrentava uma batalha contra um 
câncer agressivo. Carol nunca apareceu 
em frente às câmeras, mas sua voz era 
presente em quase todos os episódios. 
na série ela interpretava uma mãe judia, 
superprotetora. “o personagem de Wo-
lowitz se tornou um pouco misterioso 
ao longo das oito temporadas. o que não 
era um mistério, no entanto, era o imenso 
talento e timing cômico de Carol”, disse 
Chuck Lorre, produtor executivo do seria-
do. A personagem teve um espaço central 
na trama nesta temporada e Lorre ainda 
não sabe como ele e os outros produtores 
irão lidar com a morte de Carol na série.

LEANDRO 
KONDER

o filósofo mar-
xista morreu na 
quarta-feira, em 
casa, aos 78 anos, 
de acordo com in-
formação do de-
partamento de educação da Pontifícia 
Universidade Católica do rio de Janeiro 
(PUC-rio), onde ele lecionava na pós-
graduação. A editora boitempo, para a 
qual coordenou a coleção marxismo e 
Literatura, com michael Lowy, emitiu 
nota em que afirma que Konder sofria 
do mal de Parkinson há muitos anos. 
nascido em Petrópolis, na região ser-
rana, em 1936, o filósofo foi forçado a 
sair do brasil pela ditadura militar, em 
1972, depois de ser preso e torturado, e 
se exilou na Alemanha e na França. ele 
só retornou ao país seis anos depois e 
começou a dar aulas na PUC, na déca-
da de 1980, quando entrou para o corpo 
docente do departamento de História 
da Universidade Federal Fluminense. 
Formado em direito, Konder doutorou-
se em filosofia no Instituto de Filosofia 
e Ciências Sociais da Universidade Fe-
deral do rio de janeiro, em 1987. Autor 
de mais de 20 livros, o filósofo contou 
sua biografia em memórias de um In-
telectual Comunista (2008), da editora 
Civilização brasileira, em que se serviu 
de anotações pessoais reunidas desde 
que tinha 14 anos.

WARREN CLARKE
 o ator que 

estrelou a série de 
televisão britânica 
“dalziel and Pas-
coe” e teve um papel 
no filme “Laranja 
mecânica”, morreu 
dormindo, na quarta-feira, aos 67 anos, 
em Londres, após uma curta doença. 
Clarke nasceu em oldham, na Inglaterra, 
e começou sua longa carreira na televisão 
nos anos 1960 e atuou na novela “Coro-
nation Street”. Antes de começar a atuar 
ele trabalhou como mensageiro no jornal 
manchester evening news. Clarke atuou 
no filme de Stanley Kubrick “Laranja me-
cânica” em 1971. ele interpretou dim, um 
dos jovens da gangue do filme. mais re-
centemente, era conhecido por seu papel 
como o detetive superintendente Andy 
dalziel na série “dalziel and Pascoe”, de 
1996 a 2007. Atualmente, Clarke filmava 
uma nova adaptação da série de Tv da 
bbC “Poldark”.

ELLY HERZ GENRO 
 morreu na 

quarta-feira (12), aos 
93 anos, a mãe do 
governador do rio 
Grande do Sul, Tarso 
Genro (PT). elly esta-
va internada há cerca 
de 20 dias no Hospital de Clínicas, em 
Porto Alegre, por complicações de saúde 
devido à idade avançada. “elly Herz Gen-
ro faleceu em paz, cercada pelos filhos, 
netos e sobrinhos. Grato, em nome da 
família, pelas manifestações de pêsames”, 
escreveu o governador, através de sua 
conta oficial no Twitter.

JOSÉ VERGíLIO DE CASTRO
Faleceu no dia 5 de novembro, em sua 

residência, aos 75 anos. Seu corpo foi vela-
do na Igreja Quadrangular de romelândia 
e sepultado no cemitério municipal.

VALDERMAR ANTONIO FAQUI
Faleceu no dia 6 de novembro, no 

Hospital regional de São miguel do oeste, 
aos 66 anos. Seu corpo foi velado no Clube 
do bairro estrela - São miguel do oeste, e 
sepultado no cemitério municipal.

ANTONIO MENEGUINI
Faleceu no dia 10 de novembro, no 

Hospital São Paulo de Xanxerê, aos 85 
anos. Seu corpo foi velado na cripta da 
Igreja matriz de Guaraciaba e sepultado 
no cemitério municipal.

MOACIR FERNANDES DOS SANTOS
Faleceu no dia 10 de novembro, no 

Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 72 
anos. Seu corpo foi velado no bairro Jar-
dim esperança -  Campo erê, e sepultado 
no cemitério municipal.

AMÉLIA COSTACURTA BERTOLINI
Faleceu no dia 12 de novembro, na 

cidade Sorriso - mato Grosso. Seu corpo 
foi velado em Sorriso, mato Grosso, e se-
pultado no cemitério municipal.

CLAUDIR LIBóRIO FEITEN
Faleceu no dia 12 de novembro, no 

Hospital São miguel, de São miguel do 
oeste, aos 49 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja Católica de Linha Alto Guame-
rim, Smoeste, e sepultado no cemitério 
da comunidade.

TEREZA MISTICA DALLAROSA
Faleceu com 89 anos, na segunda-

feira (10), às 20h30, em sua residência. 
Seu corpo foi velado na capela da igreja 
matriz e sepultado no cemitério munici-
pal de maravilha. 

ISABEL MüLLER

A Cadeia Pública de maravilha 
recebeu, na manhã de terça-feira 
(11), novos armamentos bélicos. 
Conforme explica o administrador 
da Cadeia Pública, Josias de olivei-
ra, entre os armamentos estão cinco 
pistolas calibre .40, uma espingarda 
calibre 12, dez granadas, cinco tu-
bos de spray para contenção de 
rebeliões e tumulto, cerca de 150 
munições e coletes balísticos.

ele explica que esses equi-
pamentos foram solicitados ao 
departamento de Administração 
Prisional (deAP) e entregues 
pelo Setor de Gerenciamento de 
Armamento (Segarm) ligados à 
Secretaria de estado da Justiça. 
“Temos mais equipamentos ba-
lísticos para receber, como um 
fuzil e uma arma Ct 40, que de-
vem chegar nos próximos dias”, 
afirma.

o administrador ressalta que 
a vinda desses equipamentos 
era o que faltava para comple-
tar a segurança na Unidade Pri-
sional. “Hoje temos um grande 
efetivo, temos viaturas, pessoal 
para trabalhar, contamos com 16 
agentes penitenciários, mais seis 
policiais militares, com o efetivo 
de 22 policiais, e o que faltava 
eram equipamentos para traba-
lho. então, agora foram renova-
dos os armamentos, trocados os 
revólveres por pistolas, e pra nós 
isso significa mais uma evolução da 
Cadeia Pública, que hoje é uma das 
mais seguras do extremo-oeste. 
Somente as unidades prisionais de 
grande porte do estado têm esses 
materiais, como a granada, e con-
seguimos isso devido às melhorias 
feitas na Cadeia Pública de mara-
vilha. esses equipamentos, futura-
mente podemos ceder para a Polí-
cia militar ou Civil, caso necessário”, 
afirma o administrador. 

oliveira enfatiza que as últimas 
informações recebidas são que a 
Cadeia Pública de maravilha seja 
transformada em Presídio regional 
ao invés de Unidade Prisional Avan-

entre os equipamentos bélicos recebidos estão pistolas, espingarda, 
granadas e tubos de spray para contenção de rebeliões e tumulto 

Cadeia Pública de maravilha 
recebe armamento 

SEGURANÇA  

çada (UPA). “Hoje já recebemos 
presos de toda a região e o que vem 
melhorar com isso é o número de 
efetivos e equipamentos. Com essa 
mudança nós iríamos desvincular 
totalmente da Polícia Civil e passa-
ríamos para o deAP”, enfatiza. Sobre 
a diferença entre UPA e Presídio re-
gional, o administrador explica que 
as UPA são as antigas Cadeias Públi-
cas, mas melhoradas. Já o Presídio 
regional é mais avançado e seguro 
do que uma UPA.    

Inovação     
Também foi concluído, na úl-

tima semana, o abrigo para os pre-

sos do regime semiaberto. de acor-
do com o administrador, o espaço 
abriga dez presos que hoje estão 
inseridos no mercado de trabalho e 
retornam toda a noite para dormir 
na unidade. “o abrigo foi construído 
com recursos próprios. Atualmente 
temos dez presos de maravilha, com 
residência fixa no município, tra-
balhando. nosso objetivo é inserir 
mais dez no mercado de trabalho. 
Hoje 25% do salário que os detentos 
recebem fica para a Cadeia Pública e 
com esse valor conseguimos cons-
truir esse abrigo”, ressalta. o local 
tem espaço para acomodar dez 
presos.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Material bélico foi entregue na manhã de terça-feira (11) pelo Segarm

Abrigo para os presos em regime semiaberto foi construído com recursos 
próprios da Cadeia Pública

Trânsito 
veículo de Smoeste se envolve em grave 
acidente na br-282

Um acidente na tarde de quarta-
feira (12), em vargeão, envolveu o veí-
culo Fiat Palio Weekend de São miguel 
do oeste e um caminhão Ford Cargo, 
carregado com farinha, com placas de 
ouro (SC).

de acordo com a Polícia rodoviá-

ria Federal (PrF), o condutor da Palio, 
Carlos Pelegrini, 49 anos, foi a óbito no 
local, a caroneira, marineusa mocelin, 
de 37 anos, foi socorrida em estado gra-
ve e encaminhada para o Hospital São 
Paulo de Xanxerê, e devido à gravidade 
dos ferimentos foi transferida para o 

Hospital regional oeste, de Chapecó. o 
motorista do caminhão, Antônio mari-
nho, de 46 anos, não se feriu. 

As causas do acidente apontam 
uma ultrapassagem indevida efetuada 
pelo Fiat Palio, que acabou colidindo 
frontalmente com o caminhão.
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Aproximadamente 300 agri-
cultores familiares e funcionários 
da empresa Laticínios mondaí se 
mobilizaram na terça-feira (11), 
em frente ao estabelecimento, no 
município de mondaí. entre eles 
estavam alguns maravilhenses 
acompanhados do presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores ru-
rais (Sintraf ) de maravilha e região, 
Gilson Farinon.

o trânsito foi bloqueado na SC-
283 e liberado a cada uma hora. os 
agricultores cobravam da empresa 
o pagamento do leite já entregue 
e os funcionários reivindicavam o 
funcionamento normal da Laticí-
nios.

na última semana os agriculto-
res apresentaram uma contrapro-
posta, sendo o pagamento do valor 
devido aos agricultores em cinco 
parcelas de 20%, e aguardavam a 
resposta da empresa. durante a 
mobilização os agricultores rece-
beram a informação de que uma 
ação judicial movida pela 2ª vara 
da Comarca de Três Passos, no 
rio Grande do Sul, determinou a 
indisponibilidade patrimonial dos 
bens da empresa e seus diretores, 
ou seja, o bloqueio dos bens.

em resposta às reivindicações, 
a Laticínios mondaí encaminhou 
um ofício afirmando que, dados os 
últimos acontecimentos, a empre-
sa definiu suspender as atividades, 
a contar da terça-feira, para não 
mais elevar os gastos decorrentes. 

o agricultor de maravilha val-
dir Kesterke voltou para sua pro-
priedade indignado e decepcio-
nado com a atitude da Laticínios 

Após um longo período de dis-
cussões e de proposta, a Secretaria de 
estado da educação firmou convênio 
com a Associação estadual das Casas 
Familiares de Santa Catarina (Arcafar/
SC), a qual destina recursos para a 
contratação de monitores, auxiliares 
de serviços gerais e uma equipe admi-
nistrativa que atuara em 11 casas fami-
liares do estado. 

no final do mês de julho o secre-
tário de estado da educação, eduardo 
deschamps, assinou convênio pelo 
qual serão contratados 18 novos mo-
nitores, 11 novas auxiliares de serviços 
gerais (governantas) e quatro pessoas 
para compor uma equipe adminis-
trativa que irá atuar em maravilha, na 
sede da Associação estadual, que a 
partir de agora estará sediada na rua 
duque de Caxias, 1526, bairro São 
José.

Para a Arcafar/SC esta é uma im-
portante conquista para o trabalho 
que está sendo desenvolvido pelas Ca-
sas Familiares, e um reconhecimento 
do governo do estado quanto à impor-
tância da formação profissional aos 
jovens filhos e filhas dos agricultores. 

neste sentido, foi realizada, na sex-
ta-feira (7), na Casa Familiar rural de 
Saudades, reunião envolvendo os co-
ordenadores e representantes das as-
sociações das CFr de Saudades, mo-
delo, Xaxim, Seara, São José do Cedro, 
Guaraciaba, Iporã do oeste, riqueza 
e Caibi, sendo na oportunidade o su-

pervisor e orientador pedagógico José 
Luiz Lorenzini repassou as normas 
descritas no convênio 2014 Tr 002864, 
que tem como objetivo o repasse de 
recursos financeiros para atender a 
educação e profissionalização dos jo-
vens agricultores e pescadores artesa-
nais.

Para o supervisor e orientador 
Pedagógico, José Luiz Lorenzini, este 
é um sinal que o estado também está 
preocupado com a permanência dos 
jovens no meio rural, mas também 
preocupado com a formação que deve 
ser oferecida. “mesmo com apenas 
dois meses para ser executado, estare-
mos protocolando junto à Secretaria, 
em breve, uma nova proposta de reno-
vação, sendo que não é possível neste 
momento o governo dar sequência 
para 2015 devido ao encerramento 
deste mandato, mas já temos o com-
prometimento do próprio governo 
que a renovação está garantida para os 
próximos quatro anos”, comenta.

As casas familiares foram orienta-
das e deverão selecionar os profissio-
nais o mais breve possível, sendo que 
cada CFr incluída neste convênio terá 
a obrigação e a responsabilidade des-
ta seleção, mesmo que a contratação 
seja através da Associação estadual. 
As Casas Familiares incluídas neste 
momento são Guaraciaba, São José do 
Cedro, Iporã do oeste, riqueza, Caibi, 
modelo, Saudades, Xaxim, Seara, Qui-
lombo e Armazém. 

 Situação dos agricultores e da cadeia produtiva do leite 
se agrava diariamente

empresa não apresenta 
proposta e anuncia suspensão 
das atividades

LATICíNIOS MONDAí

Agricultores de Maravilha participaram da mobilização na terça-feira

 Sintraf/divulgação

mondaí. “Chega desse absurdo que 
estamos vivenciando. Cansamos 
de negociar e não ter nenhum re-
sultado, a solução é ir em busca de 
nossos direitos através da justiça”, 
desabafou.

Encaminhamentos 
de acordo com o presidente do 

Sintraf de maravilha, já na quar-
ta-feira (12) agricultores e repre-
sentantes de sindicatos ligados à 
Federação dos Trabalhadores na 
Agricultura Familiar da região Sul 
(Fetraf-Sul/CUT) realizaram au-
diência com a juíza do Fórum de 
mondaí para esclarecer os fatos e 
solicitando uma ação de bloqueio 
de bens, como fez a 2ª vara da Co-
marca de Três Passos. “estávamos 
em torno de 18 pessoas e repas-
samos a situação dos agricultores 
para a juíza, que foi bastante recep-
tiva e se sensibilizou com a nossa 
situação”, comenta Farinon.

Farinon ressalta que agora a 
preocupação é maior ainda com a 
cadeia produtiva do leite. “o preço 
do leite despencou, mas o custo de 
produção continua o mesmo. Além 
disso, a maioria dos agricultores 
realizou altos investimentos para 
se adequar às normativas do leite, 
e agora não tem retorno nenhum. 
A situação está cada dia pior”, frisa.

Ao todo, 2.137 famílias de San-
ta Catarina e do rio Grande do Sul 
têm valores para receber da Laticí-
nios mondaí, o que soma um mon-
tante de aproximadamente r$ 6 
milhões. 

A Fetraf-Sul orienta os agricul-
tores familiares a entrar com ações 
na justiça e percebe a necessidade 
de mudar a Lei de Falências jun-
to ao governo federal para que os 
agricultores familiares tenham as 
mesmas condições de receber por 
sua produção como os funcioná-
rios das empresas. 

Conquista
Arcafar firma convênio 
com a Secretaria de Estado 
da Educação

Encontro envolveu coordenadores e representantes das associações de 
diversas CFRs da região

Divulgação

Veneno

Lavoura de milho é alvo de 
vandalismo 

o agricultor darci Felimberti 
registrou um ato de vandalismo 
na propriedade da sua sogra, oliva 
marcon, na Linha Sanga Silva. Fe-
limberti arrendou a propriedade, 
na qual tem aproximadamente 1,5 
hectare de milho plantado. 

na última semana o agricultor 
levou um susto ao verificar que 
haviam passado veneno em uma 
parte da plantação de milho. A par-
te atingida, que renderia mais de 
20 sacos de milho, é visível e não 

tem recuperação. “Plantamos esse 
milho na primeira semana de se-
tembro e já investimos nele. Com 
certeza todo o lucro que teríamos 
em toda essa área foi comprometi-
do com essa perda”, destaca Felim-
berti.

o agricultor comenta que da 
maneira que o milho secou pro-
vavelmente tenham passado o ve-
neno gramocil ou gramoxone. “da 
forma que a lavoura foi afetada a 
pessoa deve ter passado com a má-

quina manual”, justifica. Felimberti 
conta que viu o estrago no final da 
outra semana e que ainda no dia 7 
registrou um boletim de ocorrên-
cia na delegacia de Polícia Civil. 
“Quero descobrir quem foi para 
que isso não aconteça com outras 
pessoas em outras lavouras”, frisa.

Com o estrago todo o 
lucro proveniente do 
plantio de milho foi 

comprometido

Ilaine Rohden/O Líder
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no domingo (9) tiveram conti-
nuidade os jogos da Taça Líder Far-
ma 2014, pela 2ª rodada, no estádio 
osvaldo Werner. Serca madalozzo 
marcou 2 x 1 contra União bairro 
Floresta, no Amador; e Serca mada-
lozzo 5 x 1 União bairro Floresta, no 
Principal.

Pela chave b, no campo da Linha 
Chinelo Queimado, 1º de maio Chi-

nelo Queimado 0 x 3 Canarinho Água 
Parada, no Amador; e 1º de maio 
Chinelo Queimado 3 x 0 Canarinho 
Água Parada, no Principal. Também 
pela chave b, na Linha Consoladora, 
Internacional Consoladora 2 x 1 es-
portivo bela vista, no Aspirante; e no 
Principal, Internacional Consolado-
ra 4 x 2 esportivo bela vista.

A terceira rodada será amanhã 

(16), no campo da Linha Primavera 
Alta, entre Canarinho Primavera A 
x Internacional barro Preto. no es-
tádio dr. Leal Filho, esportivo bela 
vista x 1º de maio Chinelo Quei-
mado. no campo da Ser Aurora, a 
equipe da casa enfrenta o Canari-
nho Água Parada. Todos os jogos 
pelo Amador serão às 14h45 e o 
Principal às 16h45.

Hoje (15) a Comissão municipal 
de esportes (Cme) de Cunha Porã 
dá sequência aos jogos do Cam-
peonato municipal de bocha 48, às 
13h30, no bar beira rio, com jogos da 
Chave b. Amanhã (16) os confrontos 

iniciam às 9h30 e envolvem a Chave 
A, na comunidade da Linha Salete.

Classificação (com ressalva de 
que classificam-se os dois primeiros 
colocados de cada chave para o qua-
drangular final):

Jogos de amanhã (16) serão na Linha Primavera Alta, no estádio dr. 
Leal Filho e no campo da Ser Aurora

Taça Líder Farma 2014 tem 
continuidade

município participa da 2ª Copa Sdr maravilha e 
do Campeonato regional oeste de Futsal

FUTEBOL DE CAMPO 

Flor do Sertão 

Tigrinhos 

Cunha Porã

Futsal conquista 
mais um título

5ª rodada do Municipal 
de Bocha 48 será neste 
fim de semana

na sexta-feira (7) a equipe 
de Futsal de Tigrinhos, catego-
ria sub-9 feminino, disputou a 
final da Taça Sdr de Futsal, em 
Pinhalzinho, tendo como adver-
sária a equipe de nova Itaberaba. 
Tigrinhos venceu o jogo por 2 x 0, 
sagrando-se campeão.

Fizeram parte da equipe as 
atletas Jaqueline, Kauana de 
oliveira, Larissa maciel de Cam-
pos, danieli rotava, diandra 
dummer, natalia Kobs e evelin 
da Silva. As meninas estiveram 
acompanhadas pela profissional 
de educação Física maraisa de 
vargas.

o departamento municipal 
de esportes de Tigrinhos agrade-
ce aos pais pela confiança e apoio 
prestado durante a competição, 
lembrando que isso é fundamen-
tal para o andamento dos traba-
lhos realizados com as crianças. 

na manhã da quinta-feira (13) 
as meninas visitaram o gabinete 
do prefeito, rudimar Francisco 
Guth, para entregar o troféu para 
que seja exposto durante algum 
tempo na prefeitura de Tigrinhos. 
o prefeito agradeceu a presença 
de todas e parabenizou-as pelo 
bom desempenho nas competi-
ções.

Prefeito recebeu o troféu que será exposto na prefeitura

Divulgação

Chave A:

Chave b:

As equipes de futsal feminino de 
Flor do Sertão jogaram no último dia 7 
as quartas-de-final da 2ª Copa Sdr de 
Futsal no município de Pinhalzinho. 
na categoria sub-11 Flor do Sertão jo-
gou bem, mas não conseguiu segurar 
a forte equipe de Saltinho e perdeu. e 

na categoria sub-13, contra a equipe de 
nova erechim, Flor do sertão também 
foi derrotada. 

outro destaque do futsal flor-serta-
nense foram os jogos das equipes femi-
ninas nas semifinais do Campeonato 
regional oeste de Futsal Taça d’Lamb 

Sport Série ouro, que foram realizados 
no sábado (8), em São José do Cedro. 

Contra as equipes locais, Flor do 
Sertão foi derrotada em todas as cate-
gorias. na sub-7, por 1 x 0; na sub-8, por 
1 x 0; na sub-10, por 4 x 3; e na sub-13 
pelo placar de 1 x 0.  
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Campeonato brasileiro

no sábado (8) e domingo (9) foi 
realizada a última rodada da fase 
classificatória da categoria livre do 
3º Campeonato Integração regional 
de Futebol de Campo – Taça Sulcre-
di e a 5ª rodada da categoria masters 
e veterano.

no campo do Palmeiras (Smbv), 
pela categoria livre, jogaram Pal-
meiras (Smbv) 1 x 0 Internacional 
de Linha Fuzil/Associação Atlética 
Independente (FS). na categoria 
veterano se enfrentaram o Palmei-
ras 1 x 1 e.C. Grêmio Planalto/Pas-
qualotto Automóveis, e na categoria 
másters Palmeiras 1 x 1 e.C. Grêmio 
Planalto/Pasqualotto Automóveis. 

no domingo (9), no campo 
do Coroado, em Linha Sede ouro 
(rmL), pela categoria másters joga-
ram e.C. Coroado 0 x 3 e.C. Penha-
rol, e pelo veteranos e.C. Coroado 
0 x 1 América; e na categoria livre 
se enfrentaram e.C. Coroado 4 x 2 
doze esporte Clube. na Linha Ca-
beceira do Poço rico (FS) na livre 
jogaram Cruzeiro esporte Clube 1 x 

2 e.C. Grêmio Planalto/Pasqualotto 
Automóveis; e na Linha biguá (IrC), 
também pela livre, se enfrentaram a 
Associação Canarinho e Flamengo 4 
x 2 e.C. Juventus.

A classificação final da 1ª fase 
da categoria livre: 1º Palmeiras 
(Smbv), 15 pontos; 2º, e.C. Grêmio 
Planalto/Pasqualotto Automóveis 
(IrC), 14 pontos (ambos classifica-
dos direto para a semifinal); 3º e.C. 
Coroado (rmL), 12; 4º Associação 
Canarinho e Flamengo (IrC) 11 
pontos, 5º Cruzeiro e.C. (FS), nove 
pontos; 6º e.C. Juventus (rmL), sete 
pontos (classificados para as quar-
tas-de-final), 7º doze e.C. (Smbv), 
cinco pontos; e 8º Internacional de 
Lª Fuzil/Associação Atlética Inde-
pendente (FS), três pontos (ambos 
eliminados). 

Classificação na categoria mas-
ters: 1º e.C. Grêmio Planalto/Pas-
qualotto Automóveis, 10 pontos; 2º 
e.C. Penharol, sete pontos; 3º Clube 
Coroado, sete pontos; e 4º Palmei-
ras, três pontos. veteranos: 1º Pal-

meiras, oito pontos; 2º e.C. Grêmio 
Planalto/Pasqualotto Automóveis, 
oito pontos; 3º e.C. Coroado, seis 
pontos; e 4º América, seis pontos.

Amanhã (16) será realizada a 
última rodada da fase classificatória 
da categoria masters e veterano e as 
quartas de final da categoria livre. 
no campo de Linha Pedra branca 
(FS), às 8h30, pela categoria másters 
jogam e.C. Penharol x Palmeiras; 
e às 10h, pelo veterano, se enfren-
tam América x Palmeira. na Linha 
nova Ibarama (IrC) jogam, às 8h30, 
pela categoria másters, e.C. Grê-
mio Planalto/Pasqualotto Automó-
veis x e.C. Coroado; e às 10h, pelo 
veteranos, e.C. Grêmio Planalto/
Pasqualotto Automóveis x e.C. Co-
roado. na parte da tarde ocorrem 
os jogos pelas quartas-de-final. na 
Linha biguá (IrC), às 16h, jogam a 
Associação Canarinho e Flamengo x 
Cruzeiro e.C.; e no mesmo horário, 
em Linha Sede ouro (rmL); terá o 
clássico local, e.C. Coroado x e.C. 
Juventus.

o professor da modalidade tênis de 
mesa Tiego drumm e o atleta e acadê-
mico Felipe Padilha deslocaram-se, na 
tarde de quarta-feira (12), até a escola 
de educação básica Prof. João romário 
moreira, de romelândia. no local, pro-
porcionaram aos alunos da professora 
de educação Física Juliane miorando o 
aulão de tênis de mesa.

Foram repassadas as principais re-
gras do tênis de mesa, com atividades 
práticas do processo de ensino-apren-
dizagem da modalidade. “realizamos 
exercícios que utilizamos desde os atle-
tas iniciantes até os mais avançados, e 
o resultado foi muito bom”, enfatiza o 
professor Tiego drumm.

o aulão foi solicitado por Juliane e 
viabilizado por meio da Secretaria de 
desenvolvimento regional, do profes-
sor e Integrador esportivo da Sdr de 
maravilha, Leandro Giacomolli, com o 
transporte, e também da prefeitura de 
maravilha, por meio do departamento 
de esportes e da Acema, que cedeu os 
materiais para a prática.

Para Giacomolli, foi uma iniciativa 
importante para repassar conheci-
mentos técnicos e incentivo à prática 
da modalidade na escola e na região. A 
Sdr de maravilha realiza, no dia 29 de 
novembro, em maravilha, o Festival de 
Tênis de mesa, às 13h15, no Parque de 
exposições Carlos Alberto begrow.

os jogos finais da 4ª Copa Inte-
gração regional de Futsal Catego-
rias de base serão realizados hoje 
(15) em São miguel da boa vista. 
As disputas terão início às 13h30, 
sendo que as de terceiro e quarto 
lugares serão no Ginásio da escola 
estadual e as de primeiro e segun-
do lugares no Ginásio municipal de 
esportes. 

Após os jogos será realizada a 
entrega dos quatro primeiros co-
locados, premiação para goleado-
res (as), goleiros (as) menos vaza-
dos (as) e troféu para o município 
Campeão Geral. A população dos 
seis municípios envolvidos está 
convidada para prestigiar mais um 
encerramento de uma competição 
regional. 

Categoria de Base
Finais da Copa Integração Regional 
de Futsal serão realizadas hoje

regras e atividades práticas de tênis de mesa 
pautaram o encontro

Alunos da e. e. b. Prof. João romário 
moreira têm aulão de tênis de mesa 

Última rodada da fase classificatória 
da categoria masters e veterano

ROMELâNDIA

Taça Sulcredi

Fotos: Divulgação
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GreNalOneide Maravilha Celso Ledur
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ConTAndo: Um, doIS, TrÊS, QUATro! 
“Gre-nal” de brasileirão, 

a superioridade gremista 
é indiscutível. Cerca de 50 
mil torcedores na Arena, 
o povo gremista precisava 
dessa vitória maiúscula, 
mesmo com tantos fato-
res contra, como os anos 
sem título de destaque, os 
últimos dois sem ganhar 
do Inter. mas o amor pelo 
Grêmio nunca esfriou e 
nunca vai terminar. Quero 
me dirigir aos torcedores 
gremistas que ficaram rotu-
lando o próprio time como 
“pequeno”. Futebol é isso 
mesmo, às vezes se ganha, 
às vezes perde, empata... Principalmente quando se tem um adversário como do tama-
nho do Inter. Grêmio foi e sempre será gigante, um dos maiores clubes do mundo. Com 
uma torcida maravilhosa, embora muito tempo sem título importante, continua crescen-
do. Uma pena que alguns se deixam levar pelo negativismo de outros. e aqui eu quero 
tirar o chapéu para os torcedores gremistas otimistas de maravilha e região que estive-
ram na Arena, e foram testemunhas oculares do massacre tricolor sobre o colorado.

ARGENTINOS 
o argentino do Imortal 

entrou com espírito de “Gre-
nal”, como eu havia pedido na 
última edição, nesta coluna! Alan 
ruiz propiciou os 12 minutos 
mais espetaculares de um jogo 
na história desse clássico, dois 
gols, catimba e com apenas 21 
anos mostrou uma habilidade 
enorme. Já o argentino deles 
(d’Alessandro), com uma atuação  
apagada, reclamou até do sol 
e foi coroado pelo lindo cha-
péu que levou de Giuliano. o que foi aquele “piti” depois do quarto gol do Grêmio? 
d’Alessandro mostrou que não sabe perder. ele pode provocar, fazendo binóculos, 
sem falar na soberba, as provocações, o ar de superioridade quando falava do Grê-
mio. Isso o “garnisé” não lembra? Alan ruiz diz que não tem nenhuma relação com 
d’Ale: “não pode falar de respeito, pois fez o mesmo. É hora de ficar calado”.

FELIPÃO
não tem nada garantido na tempora-

da para o Grêmio,  mas o placar, a postura 
e a atuação do time foram de lavar a alma. 
Felipão provou que é possível, sim, ga-
nhar mesmo com um time inferior, porém 
bem organizado e com garra. restam cin-
co jogos: Criciúma fora, Cruzeiro em casa. 
Corinthians fora, bahia fora e Flamengo 
em casa. o importante é jogar para ven-
cer, com atitude como foi no “Gre-nal”.

CrICIÚmA X GrÊmIo 
mesmo que o Criciúma esteja na última 

posição do campeonato, é partida complica-
da de vencer. Criciúma  jogando na sua casa, 
com apoio de seu torcedor e precisando muito 
do resultado, vai complicar a vida do Grêmio. 
olhando a tabela, Grêmio é superior tecnica-
mente e pode conquistar mais três pontos aqui 
em Santa Catarina, às 19h30, neste sábado (15).

ÚLTIMA 
Arena do Grêmio foi interditada depois do “Gre-nal”. A fis-

calização bateu lá e não temos licença para bAILe...

Estivemos
no morumbi, onde enfrenta-

mos o vice-líder do Campeonato 
brasileiro e empatamos em 1x1, e 
desta forma recuperamos o terceiro 
lugar do campeonato e, em conse-
quência disso, vaga para disputar 
a Libertadores do ano que vem. 
ninguém faz questão de esconder 
que sobram motivos para os colo-
rados comemorarem, pois o ponto 
conquistado fora dá um novo alento 
para o time colorado continuar a 
sua caminhada rumo à classificação 
para a disputa da maior competição 
da América no ano que vem, até 
porque o grupo colorado estava, de certa forma, abatido pela derrota sofrida no Gre-nal 403, 
disputado domingo passado. Também é importante ressaltar que no jogo diante do São Paulo 
o Inter atuou desfalcado de três titulares: Willians, Aránguiz e, principalmente, d’Alessandro.

O técnico
Abel braga, de certa forma, sur-

preendeu ao escalar três zagueiros, 
mas segundo o treinador, era preciso 
se resguardar defensivamente para 
enfrentar o São Paulo, que ainda 
buscava, até o jogo diante do Inter, o 
título da competição, e que conta em 
seu elenco jogadores do nível de Kaká, 
Paulo Henrique Ganso, Alan Kardec 
e Luiz Fabiano, que foi o autor do gol 
de empate do tricolor paulista, então 
a estratégia adotada deu resultado.

Com
o resultado obtido no morumbi, o colorado subiu na tabela, no entanto, tem uma 

partida a mais em relação aos demais concorrentes, já que este jogo foi antecipado da 35ª 
rodada. o Inter jogará amanhã (16), às 17h, no beira-rio, diante do Goiás, e precisa vencer 
o representante goiano para continuar no G4, mas terá um problema, nilmar, que deixou 
o campo na partida contra o São Paulo reclamando de um problema muscular e que é 
duvida para a partida deste domingo. Se vencer o Goiás o Inter ganha tranquilidade para 
a sequência de jogos em casa, porque depois do Goiás enfrentará, também no beira-rio, 
Palmeiras e Atlético mG, tendo somente o Figueirense fora de casa, na última rodada.

ele escreveu sobre o maior trauma do Inter, que perdeu para o mazem-
bé em 2010 pelo mundial de clubes. Quero lembrar aos leitores desta coluna só 
um dos tantos traumas do tricolor gaúcho, o jogo válido pela série b de 2004.



Cadeia Pública de Maravilha 
recebe armamento A/25

Isabel Müller/ O Líder

Entre os equipamentos bélicos recebidos 
estão pistolas, espingarda, granadas 

e tubos de spray para contenção de 
rebeliões e tumulto. Equipamentos são 

para manter a segurança do local 
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CONTANDO: UM, DOIS, 
TRÊS, QUATRO! 

“Gre-nal” de brasileirão, a superioridade 
gremista é indiscutível. Cerca de 50 mil torce-
dores na Arena

NóS E A BOLA
durante muitos anos 
fui narrador de futebol, 
atividade que me fez 
conhecer o mundo
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LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider
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REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br
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ESTIVEMOS
no morumbi, onde enfrentamos 
o vice-líder do Campeonato bra-
sileiro e empatamos em 1x1, e des-
ta forma recuperamos o terceiro 
lugar do campeonato
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